
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

RESUMEN 
EJECUTIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



 

lunes, 16 de diciembre de 2024 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

    

   

    

   

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf


lunes, 16 de diciembre de 2024 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sergio Gutiérrez convoca a Comisión Permanente; cita a senadores y diputados 

este 17 de diciembre en San Lázaro.- El presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, convocó a la instalación de la Comisión Permanente el 

próximo martes 17 de diciembre. Por medio de su cuenta de X, Gutiérrez Luna llamó 

a diputados y senadores integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión a la instalación de la misma. En el aviso, detalló que la cita será a partir de 

las 10 de la mañana en el Palacio Legislativo de San Lázaro. [UNIVERSAL] 

Cámara de Diputados alista periodo extraordinario de sesiones antes de que 

termine 2024, adelanta Ricardo Monreal.- Este15 de diciembre fue clausurado el 

primer periodo ordinario de sesiones de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, 

sin embargo, al menos en la Cámara de Diputados podrían retrasarse las 

vacaciones, de acuerdo con Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo 

parlamentario de Morena. “Es probable que antes de que finalice el año 

convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como 

cámara revisora”, dijo el morenista este domingo en sus redes sociales. Hasta ahora, 

el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio 

Gutiérrez Luna, no ha confirmado o desmentido la posibilidad de convocar a un 

periodo extraordinario de sesiones en los próximos días. [INFOBAE] [PUBLIMETRO] [LA 

SILLA ROTA] [SDP NOTICIAS] [REFORMA / p4] [MILENIO / p10] [EXCÉLSIOR / p2] 

[FINANCIERO / p40] [ECONOMISTA / p30] [LA RAZÓN / p4] [HERALDO / p11] 

[24HORAS / p6] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] [ÍNDIGO / p6] [INDEPENDIENTE / p10] 

[REFORMA] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [24HORAS] [MVS NOTICIAS] [MILENIO TV] 

[EXPANSIÓN] [MURAL] [EL NORTE] [ARISTEGUI NOTICIAS] [NOTIGRAM] [MSN] [LÍNEA 

POLÍTICA] [EL COMENTARIO]  

Sergio Gutiérrez Luna hace llamado a unidad de líderes en el legislativo.- Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, solicitó a Gerardo 

Fernández Noroña, su homólogo en el Senado, a anteponer la unidad sobre las 

“infidencias”, luego de que señaló a Ricardo Monreal “de ejercer una venganza 

política con un recorte al Presupuesto de Egresos de la Cámara alta para su 

ejercicio de 2025”. El presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro señaló que las 

“suspicacias” abonan a que la polémica crezca y la oposición tenga motivos para 

celebrar, luego de que diputados y senadores de la oposición solicitaron aclarar 

las acusaciones que se dieron el fin de semana entre los líderes morenistas por 

presunta corrupción. [LA RAZÓN] [REFORMA] [REFORMA / p4] [MILENIO] [24HORAS] 

[MILENIO / p10] [INDEPENDIENTE / pp-p6] [MVS NOTICIAS] [LATINUS] [SDP NOTICIAS] 
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[CAPITAL] [POLÍTICO MX] [HERALDO DE AGUASCALIENTES] [EL NORTE] [MURAL] 

[EMEEQUIS] [EL SUR] [INFOBAE] 

Noroña anuncia reunión con Monreal y Adán Augusto: 'hay que hacer la unidad', 

afirma.- Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, 

anunció que ya alista una reunión con Ricardo Monreal y Adán Augusto López, 

quienes tuvieron una serie de diferencias a causa de presuntas irregularidades 

legislativas. “Hay que hacer la unidad y superar el diferendo”, agregó el legislador. 

Por su parte, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, 

defendió al coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, quien 

aseguró que “cuenta con el apoyo de sus compañeros”. Además de que le pidió 

a Noroña alejarse de las suspicacias, deslices o “infidencias” que contribuyan “a 

una polémica mayor”. [RADIO FÓRMULA] [UNIVERSAL / p6] [JORNADA / pp-p5] [LA 

RAZÓN / p8] [CRÓNICA / pp-p7] [OVACIONES / p20] [INDEPENDIENTE / p7] 

[UNIVERSAL] [MILENIO] [LA RAZÓN] [PROCESO] [UNOMÁSUNO] [VANGUARDIA] 

[INFOBAE] [POLÍTICO MX] [EL IMPARCIAL] [QUADRATÍN] [DIARIO DE YUCATÁN] 

[INFORMADOR] [MSN] 

Inconforma a algunos diputados carta de apoyo al zacatecano; se les incluyó sin 

consultarlos.- La publicación el viernes pasado de una carta de respaldo al 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, presentada 

como si contara con el aval de los 253 integrantes de la bancada, provocó 

inconformidad de una parte de los legisladores guindas, que fueron incluidos sin ser 

consultados sobre el apoyo al también titular de la Junta de Coordinación Política 

ante señalamientos de su par en el Senado, Adán Augusto López Hernández. El 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y su brazo derecho, 

Pedro Haces, elaboraron la misiva de apoyo que se publicó en redes. El documento 

con el cierre de filas en torno a Monreal fue bajado el mismo viernes por Gutiérrez 

Luna. [GOBERNANTES] [VANGUARDIA] [PORVENIR] [FINANCIERO]  

Monreal respalda llamado de Sheinbaum a líderes de Morena para mantener 

“cabeza fría”; “es oportuno”, dice.- El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, expresó su respaldo al llamado de la presidenta 

Claudia Sheinbaum a los líderes de Morena en el Congreso de la Unión para 

arreglar sus diferencias y mantener la “cabeza fría”, luego de la confrontación 

generada por supuestas irregularidades en contratos suscritos en la legislatura 

pasada y que Adán Augusto López llamó “negocitos añejos”. Por otra parte, 

desmintió que no haya habido consenso de la bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados para emitir un comunicado en su apoyo, y explicó que él pidió al 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, que lo bajara de la red social 

X, “por prudencia”. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL / p6] [YAHOO] [LA SILLA ROTA] 
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PAN exige investigación por acusaciones entre Adán Augusto y Monreal.- El PAN 

en la Cámara de Diputados demandó una investigación sobre las acusaciones del 

coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, contra el 

líder morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, por presuntas irregularidades en la 

asignación de contratos. Marko Cortés, líder del PAN, subrayó la necesidad de una 

investigación exhaustiva, asegurando que no aceptarán ni las declaraciones de 

López ni las explicaciones de Monreal sin una aclaración formal. Por su parte, la 

diputada Kenia López expresó su preocupación por las acusaciones entre los 

legisladores de Morena y llamó a los involucrados a presentar denuncias formales. 

[SÍNTESIS] [MILENIO TV] [HERALDO RADIO] [DIARIO MX] [DIARIO DE CHIHUAHUA] 

[MURAL] [NORTE] [VANGUARDIA] [HERALDO DE AGUASCALIENTES] [LUCES DEL 

SIGLO] [BI NOTICIAS] [NV NOTICIAS]  

Banner.- Índigo en Conexión, con Mariano Riva Palacio. Mesa política con la 

participación de las diputadas Laura Ballesteros y Kenia López Rabadán, así como 

de los diputados Rubén Moreira y Arturo Ávila. Todos los jueves de 2 a 3 pm. [ÍNDIGO 

/ p25] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Monreal acata la orden de Presidencia.- El líder de los diputados federales de 

Morena, Ricardo Monreal, atenderá el llamado de la Presidenta de la República de 

tener la cabeza fría en su conflicto con Adán Augusto López, “porque la respeto y 

debemos fortalecer su liderazgo, pero estaré en espera de las denuncias para 

profundizar y que se aclara el tema, porque no estoy dispuesto a que la infamia y 

el despropósito prevalezcan, aun cuando se trate de compañeros del 

movimiento”. En entrevista, Ricardo Monreal negó rotundamente que alguno de 

sus familiares sea parte de las empresas con las cuales el Senado firmó contratos, 

como diversas cuentas en redes sociales comenzaron a difundir este domingo. 

[EXCÉLSIOR / pp-p6] 

Llama Claudia Sheinbaum a vivir en la justa medianía.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo no dio importancia a la confrontación entre los líderes de Morena 

en el Congreso de la Unión, el diputado Ricardo Monreal y el senador Adán 

Augusto López, y los llamó a arreglar sus diferencias y “tener cabeza fría”, además 

de que hizo un nuevo llamado para que los funcionarios vivan en la justa medianía 

y no caigan en excesos. En breve entrevista al llegar durante una gira por la entidad 

chiapaneca, la mandataria federal calificó las diferencias entre los legisladores 

morenistas como un “asunto menor” y normal. [CUARTO PODER] [CONTRARÉPLICA] 

[TELEFÓRMULA] [INFOBAE] [TIEMPO] [TABASCO HOY] [INFORMADOR] 

Monreal prepara su defensa; Adán, una denuncia.- La división entre los 

coordinadores de Morena en el Senado, Adán Augusto López, y en la Cámara de 
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Diputados, Ricardo Monreal, vivirá un nuevo capítulo debido a que el legislador 

zacatecano alista su defensa y en la Cámara Alta el área jurídica presentará una 

denuncia en su contra por presuntas irregularidades detectadas. Lo anterior en la 

víspera de una reunión que sostendrán ambos con el presidente de la Cámara Alta, 

Gerardo Fernández Noroña para abordar el tema. [UNIVERSAL / p6] 

Senado de la República recibirá 5 mil 104 millones de pesos en 2025, aclara 

diputada.- Luego que el Senado denunció un recorte presupuestal para 2025 y 

responsabilizó de esta situación a la Cámara de Diputados, Merylin Gómez Pozos, 

presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro, negó 

dicha reducción de recursos a sus compañeros y ofreció detalles de la partida a la 

Cámara Alta. Aclaró que el presupuesto del Senado tuvo un incremento del 3 % 

para el próximo año. La semana anterior, Fernández Noroña se sumó al reclamo de 

Adán Augusto López sobre el presunto recorte presupuestal de 260 millones de 

pesos para 2025. Ricardo Monreal Ávila, aseveró que en el Presupuesto 2025 no 

hubo recorte presupuestal alguno al Senado; por el contrario, se incrementó 3 %. 

Monreal Ávila sostuvo que el senador Adán Augusto López estaba enterado sobre 

esto, “quien me contestó que salían con 100 millones de pesos más y se aprobaron 

150 millones más”. [INFOBAE] 

Lo que se sabe del "pleito" entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López.- Un nuevo 

conflicto surgió al interior de Morena y esta vez es entre los coordinadores de los 

diputados y senadores de ese partido, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. 

Todo comenzó cuando la Cámara Diputados impulsó un recorte presupuestal al 

Senado para 2025 de 123.9 millones de pesos, lo que molestó a Adán Augusto 

López. Por ello, informó que aplicaría una política de racionalidad que implicaría la 

revisión de dos contratos millonarios en el Senado. Ricardo Monreal respondió y dijo 

que lo dicho en el Senado fueron “infundios y falsedades” y retó a sus compañeros 

de partido a presentar las denuncias correspondientes. Esto llevó a que la 

presidenta Claudia Sheinbaum sugiriera a ambos morenistas tener “cabeza fría” y 

“tranquilidad”. Adán Augusto López y Ricardo Monreal, así como Gerardo 

Fernández Noroña, tendrán dos reuniones este lunes 16 de diciembre. [EXPANSIÓN] 

[ECONOMISTA / p50] 

Monreal publicó un boletín con respaldo de algunos morenistas ante señalamientos 

de Adán Augusto.- Ayer Ricardo Monreal publicó un boletín en el que toda la 

bancada de Morena lo respaldaba ante los señalamientos de Adán Augusto López 

de presuntamente haber tenido malos manejos de recursos durante su paso por el 

Senado; sin embargo, varios diputados se deslindaron de ese apoyo, argumentaron 

que no fueron consultados para la publicación del boletín. [TELEFÓRMULA] [RÍO 

DOCE] 
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Perverso y mentiroso, le dice Patricia Armendáriz a Adán Augusto en defensa de 

Monreal.- La empresaria y diputada federal Patricia Armendáriz Guerra salió este 

domingo en defensa del coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo 

Monreal. La diputada desestimó los señalamientos de Adán Augusto López 

Hernández, coordinador de la bancada de Morena, de irregularidades en 

contratos en el Senado por 150 millones de pesos. “Nadie entendería más que en 

un contexto de perversidad la sarta de mentiras vertidas por Adán Augusto en su 

aparentemente inocente reporte al Senado”, señaló desde su cuenta de X. De 

acuerdo con la morenista, el hecho de que la administración pasada en el Senado 

hiciera convenios para la “custodia de documentos estratégicos” es un reflejo de 

“responsabilidad por parte de quien la haya contratado”. [LATINUS] [REFORMA / 

p4] 

Reforma al Congreso tras pleito morenista.- El conflicto entre el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y su homólogo en el Senado, 

Adán Augusto López, por presuntos malos manejos en la Cámara Alta durante las 

Legislaturas 64 y 65, derivó en el planteamiento de una reforma al Congreso para 

fortalecer la fiscalización de fondos y rendición de cuentas. Se trata de una 

iniciativa del vicecoordinador morenista, Alfonso Ramírez Cuéllar, la cual está 

siendo socializada con el grupo parlamentario guinda y será presentada en el 

próximo periodo ordinario de sesiones. [UNIVERSAL / p9] 

Diputados de Morena exigen a Monreal transparencia financiera.- Un sector de 

diputados y diputadas de Morena prepara una carta para exigir al coordinador 

Ricardo Monreal Ávila transparencia en el manejo de recursos del grupo, incluso se 

busca crear la figura de contralor y que se entregue un reporte financiero trimestral. 

La queja se presenta después de que no hay un informe de las economías por la 

instalación tardía de las comisiones o por la extinción de las comisiones temáticas, 

que los recursos de las subvenciones, que controla la coordinación, “no bajan”, 

además de que se aumentó el monto y la periodicidad de los cheques que se les 

retiran, para pagar las cuotas al partido. [JORNADA / pp-p5] 

Noroña considera que los acuerdos incumplidos desataron la pelea entre Augusto 

y Monreal.- El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, consideró que 

algunos acuerdos incumplidos fueron los que desataron los roces entre Adán 

augusto López y Ricardo Monreal; sin embargo, descartó una posible ruptura. 

[MILENIO TV] 

Noroña señala venganza personal en conflicto entre Monreal y Adán Augusto.- El 

conflicto entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, dos figuras clave 

de Morena, ha escalado a niveles inéditos. Ahora, Gerardo Fernández Noroña, 

presidente de la Mesa Directiva del Senado, ha lanzado declaraciones que 

añaden más leña al fuego. Según Noroña, este enfrentamiento tiene raíces 
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personales y acusó a Monreal de llevar a cabo una “vendetta política” contra el 

exgobernador tabasqueño. [LA VERDAD] [FINANCIERO / pp-p41] [EVOLUCIÓN] 

[OMNIA] [EL IMPARCIAL] [SIGLO DE TORREÓN] 

División en Morena: Adán Augusto lleva al pleno contrato de 70 millones y arremete 

contra Monreal, revela Noroña.- Gerardo Fernández Noroña reveló los fuertes 

desencuentros entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal, agravados por 

acusaciones de irregularidades en contratos del Senado. Según Noroña, Adán 

Augusto llevó al pleno un contrato de 70 millones de pesos relacionado con la 

gestión del archivo en Hidalgo, el cual calificó como innecesario y lleno de 

irregularidades, proponiendo su cancelación. Por su parte, Ricardo Monreal negó 

cualquier irregularidad en su gestión y acusó a Adán Augusto de promover 

“infundios”. Defendió su labor al frente del Senado, destacando que se realizaron 

77 auditorías sin observaciones y vinculó las acusaciones al manejo de un 

fideicomiso de casi mil millones de pesos. [TRIBUNA] 

Diputados de Morena llaman a unidad tras pleito entre Adán Augusto y Ricardo 

Monreal.- En un escenario político cargado de tensiones, los diputados de Morena 

cerraron filas en torno a Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 

Coordinación Política. Esto, luego de que Adán Augusto López, exsecretario de 

Gobernación, señalara presuntas irregularidades en contratos que alcanzan los 150 

millones de pesos. [LA VERDAD] 

Ven en recorte al Senado motivo de pleito morenista.- Diferencias en la asignación 

de fondos presupuestales para el Senado en 2025 serían parte de las razones de la 

confrontación pública entre los coordinadores parlamentarios de Morena, Ricardo 

Monreal, de la Cámara de Diputados, y Adán Augusto López, de la Cámara Alta. 

[REFORMA / pp] [24HORAS / pp-p4] 

Salinas Pliego elogia a Lilly Téllez.- El pasado 13 de diciembre, el presidente de la 

Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López, informó que la 

Cámara Alta presentó denuncias penales y administrativas, ante la Auditoría 

Superior de la Federación por irregularidades en contratos por un monto de 150 

millones de pesos. Ante ello, la senadora Lilly Téllez exigió a Augusto López que se 

diera a conocer el destino de los recursos del Senado. “A ver, senador Adán 

Augusto, Ricardo Monreal está diciendo que usted está mintiendo respecto al 

manejo del dinero. ¿Qué relajo traen con los recursos del Senado? ¿Dónde está el 

dinero? Monreal dice que usted miente”, dijo la panista. [CUARTO PODER] 

Que partan el pavo para dirimir diferencias entre Adán y Monreal: Jorge 

Bracamonte.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LXV 

Legislatura en Tabasco, Jorge Bracamonte Hernández señaló que los diferendos 

son normales en cualquier parlamento del mundo, es parte de la vida natural. Ello, 
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ante el cruce de señalamientos que protagonizaron la semana pasada Adán 

Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y 

coordinador de la bancada de Morena, y Ricardo Monreal, también coordinador 

del partido guinda en la Cámara de Diputados, sobre los presuntos contratos 

irregulares realizados por la gestión anterior en el Senado. Bracamonte Hernández 

llamó a la calma y al diálogo. [AHORA TABASCO] 

Alejandro Armenta será un buen gobernador de Puebla; atenderá reclamos y 

problemática: Ricardo Monreal.- El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 

Política, aseguró que hay una gran expectativa para el sexenio que arranca hoy 

con el gobernador Alejandro Armenta en Puebla. En declaraciones a 

representantes de medios de comunicación, en el Congreso del Estado de Puebla, 

en el marco de la toma de protesta de Armenta, el diputado destacó que el nuevo 

gobernador será “una sorpresa para los poblanos”. [CONTRARÉPLICA] 

Jorge Álvarez Máynez: “Podemos conquistar el Estado de México en 2029”.- Jorge 

Álvarez Máynez llega al máximo cargo partidista en MC por la libre, sin 

contrincantes y con la unanimidad de la militancia fosfo fosfo. Señala que el sello 

de su dirigencia será “mover nuestra fuerza política en dirección de lo popular. 

Poner el acento en los problemas de la gente, que MC sea una fuerza política útil”. 

Cuestionado sobre la posibilidad de alianzas con otros partidos, señala que “hay 

diálogo con el dirigente del PAN, incluso de Morena, del Verde, del PT. Va a haber 

diálogo, también con sectores muy representativos del PRI, no con su dirigente, 

nadie cree en su palabra, pero hay mucho liderazgo respetable. El coordinador de 

los diputados en San Lázaro (Ricardo Monreal) ha hecho un gran trabajo en los 

últimos meses, frontal, consistente. (…) Hay que tener diálogo con diversos actores, 

va a ser necesario en los próximos años”. [El PAÍS] 

“Vergonzoso e indignante”, disputa por dinero entre morenistas, dicen PRI y AN.- De 

“incongruente, vergonzoso e indignante” calificaron coordinadores del PRI y el PAN 

en la Cámara de Diputados “la disputa y el pleito” entre líderes de Morena en el 

Congreso por el dinero público. El priista Rubén Moreira dijo que la complicidad y 

vinculación de sus exgobernantes en Tabasco y hoy líderes parlamentarios 

“hundieron a Tabasco en la violencia y la destrucción sin que su actual gobierno 

asuma la responsabilidad”. La coordinadora panista, Noemí Luna, afirmó que “es 

vergonzoso, incongruente y lamentable que este pleito público y tan evidente de 

Morena sea por una cuestión de dinero público en su beneficio personal, y que no 

les duela lo injusto del presupuesto, con reducción en salud, educación y 

seguridad”. [FINANCIERO / pp-p41] 

Rubén Moreira advierte del peligro por contaminación de fentanilo en océanos; 

reprocha recorte a Conagua.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
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Rubén Moreira Valdez, advirtió sobre el peligro que representa la contaminación 

con fentanilo de las aguas residuales que desembocan en los océanos de México. 

En su programa Con Peras, Manzanas y Naranjas, denunció la amenaza que esto 

representa para la vida marina y humana, además de ser un problema grave de 

medio ambiente, salud y seguridad. Indicó que este problema se da porque no se 

combate al crimen organizado, por los laboratorios clandestinos, y porque el 

fentanilo que se utiliza para medicinas tiene un manejo inadecuado. [UNIVERSAL] 

[UNIVERSAL / p10] [SOL DE MÉXICO / p9] [ÍNDIGO / p8] [HERALDO DE SALTILLO] 

[VANGUARDIA] [QUADRATÍN] 

PAQUETE ECONÓMICO 2025 

Comisionada de presupuesto niega recorte al Senado; responde a controversias. - 

La diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, respondió a las controversias mediáticas sobre el 

supuesto recorte financiero al Senado de la República por parte de la Cámara de 

Diputados y negó ello, además explicó esa información es pública y puede ser 

consultada en cualquier momento. Por el contrario, dijo que para el Senado de la 

República hay un aumento presupuestal del tres por ciento, al igual que contrastó 

estos datos con lo que recibió la Cámara Alta en 2024. [HERALDO][MVS]  

Inversión física mermada en 2025.- La Inversión física, aquella que está asociada 

con proyectos de infraestructura para impulsar el crecimiento económico del país, 

comenzará el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

con un recorte de doble dígito y por ende una mínima participación como 

porcentaje del PIB. El rubro de inversión física contará con un presupuesto de más 

de 836 mil millones de pesos. Esto significa una reducción de 12.7% en comparación 

con lo aprobado por la Cámara de Diputados este año, dijo Diego Díaz, 

coordinador de finanzas públicas en el IMCO. [ÍNDIGO/p26-27] 

En riesgo, vida de pacientes.- En el Presupuesto aprobado por la Cámara de 

Diputados, el nuevo gobierno aplicó una reducción de 12% en los recursos para la 

función Salud: en el decreto se estableció una partida de 165 mil 562 millones para 

IMSS-Bienestar y una cifra de 66 mil 693 millones de pesos para la Secretaría de 

Salud, con una disminución de 42% en términos reales a los recursos para el Fondo 

de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), y de 98% para el rubro de 

Aportaciones a la Seguridad Social, respecto a lo aprobado en 2024. 

[UNOMÁSUNO/pp-p11] 

Comar espera más apoyo de Acnur para compensar recorte a su presupuesto.- 

Aunque la Cámara de Diputados ya avaló el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el año entrante, las dependencias federales aun deberán hacer 

los ajustes pertinentes ante las reasignaciones presupuestarias, y remitir los tomos 
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con el detalle de la partida para cada unidad interna. Debido a ello, aún está 

pendiente la definición del gasto para la Comar, instancia dependiente de 

Gobernación, dependencia que no contó con ninguna ampliación en sus ingresos, 

y se perfila a mantener los recursos propuestos. En el desglose del ramo 04 se 

planteó destinar a la Comar, en 2025, 47 millones 866 mil 822 pesos, mientras que 

para 2024 fueron 51 millones 201 mil 931, lo que representa 10 por ciento menos. 

[JORNADA/p9] 

REFORMA JUDICIAL 

El Poder Judicial excluyó a 73% de los aspirantes a juzgadores.- Los tres comités de 

evaluación de los poderes de la Unión difundieron las listas de aspirantes a jueces, 

magistrados y ministros que pasan a la segunda fase del proceso de elección; el 

del Poder Legislativo no publicó la nota en un sitio en Internet, como debió hacerlo 

por ley, sólo distribuyó un minuto antes de la medianoche la lista entre los periodistas 

de la fuente y con nombres repetidos. El comité del Legislativo recibió 10 mil 959 

aspirantes, pero en el documento que circularon se registraron 7 mil 177 nombres, 

casi 35% menos. Sin embargo, hubo repetidos, como el de la magistrada Magda 

Zulema Mosri Gutiérrez, aspirante a ministra de la Corte. [JORNADA/cp-

p3][HERALDO/pp-p4] [MILENIO/pp-6-7][INFOBAE] 

Experiencia, clave para el tribunal de disciplina.- Los tres comités de evaluación de 

los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial publicaron las listas de aspirantes que 

cumplieron los requisitos iniciales para contender por uno de los cinco cargos en el 

flamante Tribunal de Disciplina Judicial, y la mayoría son magistrados o han tenido 

un cargo dentro de la Judicatura. Una vez emitida la lista de aspirantes a 

juzgadores, los comités de evaluación -incluido el del Congreso- procederán a 

entrevistarlos para seleccionar a quienes son idóneos. Gerardo Fernández Noroña, 

presidente del Senado, dijo que las impugnaciones al proceso deberán enviarse al 

tribunal electoral, para que este resuelva lo procedente. [JORNADA/p3] 

[INDEPENDIENTE/pp-p8] 

Gil Zuarth, Bátiz, hija de Sánchez Cordero... avanzan rumbo a elección.- El titular de 

la Coordinación de Política y Gobierno de la Presidencia, Arturo Zaldívar publicó el 

listado definitivo de aspirantes a juzgadores federales que cumplieron los requisitos 

una vez que concluyó el proceso de verificación de los requisitos de elegibilidad. 

Entre los aspirantes a ser candidatos para ocupar un lugar en la Suprema Corte de 

Justicia destacan los nombres del panista Roberto Gil Zuarth… En las listas se 

establece que 25 aspirantes a ministros pasaron a la siguiente fase del proceso. 

Entre los nombres destaca el de la magistrada Paula María García Villegas Sánchez 

Cordero, hija de la morenista y ministra en retiro Olga Sánchez Cordero. 

[FINANCIERO/p43][INFOBAE][JORNADA/p3][ECONOMISTA/p48][INDEPENDIENTE/pp
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-p8][SOL DE MÉXICO/p8][UNOMÁSUNO/pp-p4-5][RAZÓN/pp-p4-

5][CONTRARÉPLICA/pp-p5][UNIVERSAL/p8] 

Aspirantes a ministros se inscribieron en varios comités para ir a la segura.- Entre los 

aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que ayer 

pasaron a la segunda etapa de selección de candidatos hubo decenas que se 

registraron en dos o tres comités de evaluación para ir “a la segura”. Otros optaron 

por inscribirse sólo en el Legislativo y el Ejecutivo, como María Estela Ríos González, 

ex titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo con Andrés Manuel López Obrador 

y nominada dos veces por el mismo presidente para el cargo de ministra de la 

Corte. [JORNADA/cp-p3][EXCÉLSIOR/pp-p8-10] 

INE determinó que no habrá voto extranjero en elección judicial.- El INE determinó 

que para la próxima elección de jueces, magistrados y ministros, no será viable la 

implementación del voto de los mexicanos en el extranjero, ya que el Congreso de 

la Unión no legisló sobre el tema en la reforma judicial… el consejero Arturo Castillo 

mostró su desacuerdo sobre esta determinación del INE, ya que señaló que aunque 

las reformas constitucionales y legal en materia de elección del Poder Judicial no 

previeron de manera expresa el derecho de las mexicanas y los mexicanos 

residentes en el extranjero para votar en esta elección, no significa que no se pueda 

integrar a los lineamientos. [ECONOMISTA/p48] 

Ven “falta de ética” de aspirantes.-  El profesor de Derecho de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM) Francisco Burgoa Perea, señaló como una 

“falta de ética” por parte de las personas que se inscribieron para ser candidatos a 

la elección de jueces, magistrados y ministros. Mencionó que todas las personas 

que se inscribieron en el proceso debían cumplir con los requisitos constitucionales 

y legales establecidos en la convocatoria de los Comités de Evaluación de los 

Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial. [RAZÓN/p5] 

Organización de elecciones judiciales, a marcha forzada.- Con altibajos y tensiones 

el INE continúa con la organización de las elecciones judiciales, programadas para 

el 1 de junio, en medio de una crisis por la falta de recursos para atender la puesta 

en marcha de este proceso. De acuerdo con los cálculos de los consejeros 

electorales, el INE tendrá solamente 4 mil 300 millones de pesos, 70% menos a lo 

solicitado, lo que pone en aprietos al proceso. [OVACIONES/p18] 

Lento, el avance de la reforma al Poder Judicial en los estado.- Los congresos 

estatales han caminado lentamente en la armonización de la legislación local con 

la reforma judicial federal. Tres meses después de haberse aprobado este cambio 

constitucional, sólo cuatro han homologado sus normas. Se trata de Michoacán, 

Tamaulipas, Durango y estado de México, según información del Senado de la 

República. [JORNADA/cp-p4] 
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Consejeros van a Bolivia como observadores de elección del PJ.- A seis meses de 

que en México se lleve a cabo la primera elección de jueces, consejeros 

electorales del Instituto Nacional Electoral (INE), magistrados de tribunales estatales 

y representantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

viajaron a Bolivia para ser observadores internacionales en las elecciones judiciales 

de ese país. [JORNADA/p12] 

¿Qué sigue para los aspirantes a contender en la elección del Poder Judicial? Estas 

son las fechas clave para 2025.- Pese a los amparos, críticas y hasta renuncias, no 

ha parado la implementación de la Reforma al Poder Judicial de la Federación 

(PJF). Será este domingo 15 de diciembre cuando los Comités de Evaluación de los 

Tres Poderes de la Unión den a conocer la lista de los aspirantes que sí cumplieron 

con todos los requisitos de elegibilidad. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Miércoles, periodo extraordinario para votar reformas a leyes de Infonavit y del 

Trabajo.- La Cámara de Diputados realizará el miércoles un periodo extraordinario 

de un solo día para votar la reforma que el viernes aprobó el Senado a las leyes del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y 

Federal del Trabajo, para que ese organismo pueda construir casas con el uso del 

ahorro de los trabajadores. La Comisión de Vivienda de la Cámara fue citada de 

urgencia para votar el dictamen esta tarde. [JORNADA/p6] [ECONOMISTA/pp-p30]  

Presentan iniciativa para que personas adultas mayores en situación de calle 

puedan tramitar pensión no contributiva.- El diputado Daniel Andrade Zurutuza 

(Morena) propuso que el Estado mexicano garantice la atención y el otorgamiento 

gratuito de todos los documentos públicos que las personas adultas mayores en 

situación de calle o de vulnerabilidad social o familiar requieran para tramitar una 

pensión no contributiva o para ser beneficiarias de un programa social. La iniciativa, 

turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, plantea adicionar el 

artículo 6º Bis y reformar el 8º de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas 

Mayores. [HORA CERO] 

INM e Inegi realizarán censo de niñas y niños migrantes.- La Comisión de 

Gobernación y Población de la Cámara de Diputados a nivel federal avaló 

exhortar a los institutos nacionales de Migración y de Estadística y Geografía para 

que, de manera coordinada, realicen las acciones correspondientes que permitan 

contar con cifras actualizadas sobre el número de niñas y niños migrantes sin madre, 

padre o tutor que se encuentran en México. [EL SIGLO DE DURANGO] 

Impulsan iniciativa para expedir la Ley General en Materia de Bienestar,  Cuidado 

y  Protección de los Animales.- La diputada Gabriela Benavides Cobros(PVEM) 
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presentó una iniciativa para expedir una Ley General en Materia de Bienestar,  

Cuidado y  Protección de los Animales con la finalidad de que todas las especies 

sean respetadas, se prohíba el sufrimiento, maltrato o crueldad y se promueva una 

cultura de cuidado. La reforma, turnada a Comisiones de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, para dictamen y a la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública para opinión., sugiere que las autoridades y la sociedad en general traten 

a los animales con respeto y dignidad durante toda su vida. [SIGUENZA 

COMUNICA][TALLA POLÍTICA][BOLETÍN] 

Vacuna Patria: otro año sin producción de dosis para campaña de vacunación.- El 

pasado 10 de diciembre, la nueva secretaria de Ciencia y Tecnología, Rosaura Ruiz 

Rodríguez, declaró que la vacuna Patria continuaba en producción y que la 

empresa Avi-Mex, encargada de su fabricación, debía entregar las primeras piezas, 

sin detallar cuántas ni la fecha. “La vacuna se va a producir, se está produciendo. 

La empresa tiene un compromiso de entregar un cierto número de vacunas, en un 

cierto tiempo”, declaró al salir de la instalación de la Comisión de Ciencia y 

Tecnología de la Cámara de Diputados.  [EXPANSIÓN] 

DIPUTADOS 

El Congreso aprueba 13 leyes a la 4T:- La 4T le cumplió a Andrés Manuel López 

Obrador y el Plan C con el que Claudia Sheinbaum llegó a la Presidencia de la 

República. El Congreso de la Unión aprobó al menos 13 reformas que se 

presentaron desde el sexenio pasado. De acuerdo con un documento de Morena, 

al que tuvo acceso El Heraldo de México, la Cuarta Transformación avaló en este 

periodo ordinario de sesiones que acaba de concluir, un total de 13 reformas a 

leyes y a la Constitución, con lo cual se convierte en la legislatura más productiva 

al arranque de sus trabajos. [HERALDO/p10] 

Morena blinda su reforma a la Ley de Infonavit con mayoría.- Con la mayoría 

calificada legrada en la Cámara de Diputados a través de las urnas y en el Senado 

mediante la incorporación a su bancada de legisladores de oposición, Morena 

logró blindar cualquier tipo de reforma, como la aprobada el pasado viernes en la 

Cámara Alta para modificar la integración de los órganos tripartitas del Infonavit. 

La oposición quedó imposibilitada para presentar recursos legales a fin de invalidar 

esta reforma… [UNIVERSAL/p12] 

Oposición urge a IP a alzar la voz contra reforma a Infonavit.- La oposición en el 

Senado pidió al sector patronal y sindical a que alcen la voz contra el albazo que 

metió el oficialismo al haber aprobado la reforma a Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y a la Ley Federal del Trabajo, con la 

cual -alertó- el gobierno tendría manga ancha para robase los ahorros de los 

trabajadores. El panista Marko Cortés señaló que, ante ello, la Cámara de 
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Diputados podría incluso sesionar de forma extraordinaria para sacar dicha 

reforma. [FINANCIERO/pp-p40][UNOMÁSUNO/pp-p13] 

Sindicatos apoyan reforma pero piden “no tocar” tripartidismo del Infonavit.- 

Organizaciones sindicales de todas las corrientes como la Confederación de 

Trabajadores de México (CTM), la Confederación Regional Obrera Mexicana 

(CROM), la Federación Nacional de Sindicatos Independientes (FNSI) o el Sindicato 

de Mineros de Napoleón Gómez Urrutia, y el Sindicato Minero “Frente” de Carlos 

Pavón, así como pilotos, trabajadores del Seguro Social, se unieron para demandar 

respeto al tripartismo del Infonavit. [ECONOMISTA/p30] 

Ramírez Barba sugiere ampararse contra ley que prohíbe vapeadores.- El legislador 

federal panista Éctor Jaime Ramírez Barba sugiere que los usuarios de vapeadores 

“se amparen” ante la ley que prohíbe el uso de este tipo de cigarros electrónicos y 

que recientemente fue aprobada por diputados y senadores. Calificó de 

“desproporcionado” el hecho de que en la citada ley se coloque en el mismo nivel 

a los vapeadores, los cigarros e inclusive al fentanilo, mismo que anualmente causa 

miles de muertes en los Estados Unidos y que empieza ya a cobrar vidas en nuestro 

país. [HERALDO LEÓN] 

Plantean incorporar uso y aprovechamiento de la inteligencia artificial en servicios 

del Sistema Nacional de Salud.- El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) 

propuso establecer como objetivo del Sistema Nacional de Salud promover la 

incorporación, uso y aprovechamiento de inteligencia artificial (IA) en los servicios 

de salud, para ampliar la cobertura y mejorar la calidad de la atención y la 

investigación, en condiciones de confiabilidad, precisión, privacidad, seguridad, 

calidad y eficacia terapéutica. Asimismo, la protección y tratamiento adecuado 

de datos personales sensibles en posesión de los particulares y de los sujetos 

obligados, tanto en medios físicos como digitales. [TALLA POLÍTICA][LÍNEA 

POLÍTICA][BOLETÍN] 

Legisladores, especialistas y sociedad civil proponen fortalecer políticas públicas 

para atender salud mental y esquizofrenia en México.- Legisladores, expertos en 

salud mental y representantes de instituciones públicas y privadas señalaron la 

urgencia de implementar políticas públicas integrales para combatir los retos en 

materia de salud mental, como el bajo presupuesto, el estigma social y la falta de 

personal especializado. Los ponentes del “Conversatorio virtual sobre Salud 

Mental”, organizado por la diputada Liliana Ortiz Pérez (PAN), coincidieron en que, 

para mejorar la calidad de vida de las personas con trastornos mentales, se deben 

fortalecer el primer nivel de atención, el acceso a tratamientos innovadores y 

promover la inclusión social. [TALLA POLÍTICA] 
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Piden plataformas discutir la aplicación de reforma.- Tras la aprobación de la 

reforma en materia de plataformas digitales, empresas como DiDi, Rappi y Uber, 

agrupadas en la Alianza In México, demandaron iniciar las mesas de trabajo con el 

IMSS, Infonavit, Secretaría de Trabajo y la Secretaría de Hacienda para una 

adecuada implementación de la reforma. Cabe señalar que la reforma entrará en 

vigor hasta que sea publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) por parte 

de la presidenta, Claudia Sheinbaum, y empezará a correr el tiempo para que se 

presenten las leyes secundarias con las que deberán operar las plataformas 

digitales. [ECONOMISTA/p33] 

CRE: mantiene bajo ritmo en nuevos permisos gasolineros.- La Comisión Reguladora 

de Energía (CRE) aprobó 20 permisos para nuevas estaciones de servicio gasolinero 

en febrero, que se suman a los 17 del mes de enero. Con esto, aumentó en 10 

permisos los que dio en el mismo lapso del 2021, que al iniciar marzo sumaban 27 

permisos para nuevas estaciones de servicio. Cabe recordar que hace poco se 

aprobó la reforma de Simplificación Administrativa, para que este regulador vuelva 

a formar parte de la SE cuando tenía carácter autónomo y le rendía cuentas al 

Congreso. [ECONOMISTA/p28] 

El difícil camino de Luisa en PAN CDMX.- La confirmación de la planilla de Luisa 

consolida con mayor fuerza a Mauricio Tabe y a Santiago Taboada en el panismo 

de la capital del país. La conforman Mario Villanueva y Margarita Saldaña, del 

equipo de Tabe; Gabriela Graciano y Héctor Barrera (para secretario general), de 

Taboada; Talía Rincón y Óscar Abel, de Atayde, y de Luis Mendoza solo Tere 

Cisneros. También va Federico Dóring, el lobo solitario. Por cierto, Graciano y Rincón 

tienen un pie del lado de Tabe, porque son sus colaboradoras en la Alcaldía Miguel 

Hidalgo. [INDEPENDIENTE/p15] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Quitarán contrato que ya se terminó.- El líder de los senadores Adán Augusto López  

anunció que rescindirán el contrato con la empresa que construyó y operó 

elevadores en el Senado, pero en realidad el contrato concluyó en julio de este 

año y en septiembre fue entregada formalmente a la actual administración del 

Senado, que la recibió sin observación alguna… De acuerdo con la ASF que revisó 

la fabricación y adecuación de cubos para alojar elevadores dentro de las 

instalaciones del Senado… no hubo irregularidades. [EXCÉLSIOR/p6]  

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Sequía en México para 2025: Estos serán los meses con escasez de agua.- El 

problema de la escasez de agua es un tema que se viene discutiendo desde hace 
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años, pero todavía hay muchas personas que no se lo toman tan en serio. 

Desafortunadamente, este 2025 nos hará prestarle atención desde el principio por 

una recurrente sequía. Y es que, la crisis hídrica en México no ha mostrado signos 

de mejora, por lo que la perspectiva para el próximo año ya ha comenzado a 

generar preocupación. De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 

y el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) estos serán los meses más complicados. 

[CHIC MAGAZINE] 

GOBIERNO 

“Solo en México se hace una hazaña del tamaño del glorioso Tren Maya”.- "El Tren 

Maya le dice al mundo que solo aquí en México se puede construir un tren de más 

de 1,500 kilómetros, distribuidores, viales, puentes, terraplenes, complicaciones 

técnicas, en tan solo 4 años", enfatizó la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. 

"Solo aquí en nuestro país se hace una hazaña del tamaño del glorioso Tren Maya", 

enfatizó la mandataria Federal, en el marco de la ceremonia del Primer Aniversario 

del Tren Maya, en Chetumal, Quintana Roo. [CRÓNICA / pp-p6] 

SEGURIDAD 

Asesinan a empresarios del vino en Guanajuato.- Este fin de semana, Ricardo Vega 

Cámara, propietario del viñedo Cuna de Tierraen Dolores Hidalgo, Guanajuato, e 

impulsor de la industria vitivinícola, fue asesinado tras sufrir un ataque armado. La 

Secretaría de Seguridad de Guanajuato dio a conocer que el crimen ocurrió en el 

kilómetro 37 del tramo carretero Apaseo el Grande, dirección Celaya-Querétaro, 

en la zona industrial del parque Amistad Bajío. [MILENIO / pp-p16] 

Bloqueos del narco en ocho comunidades chiapanecas.- Hombres encapuchados 

instalaron anoche narcobloqueos en al menos ocho municipios de Chiapas que 

colindan con el de Comitán de Domínguez, en la región de la sierra fronteriza, para 

exigir la liberación de 30 personas detenidas durante los cateos realizados a casas 

de seguridad y establecimientos de distribución de estupefacientes. [MILENIO / pp-

p14] 

GENERAL 

Preocupa a la OMS aumento en incidencia de sarampión en América.- Las 

organizaciones Mundial y Panamericana de la Salud (OMS/OPS) determinaron que 

México y otros ocho países y territorios de América mantienen la eliminación del 

sarampión, pero "con preocupaciones moderadas", informó la Secretaría de Salud 

(SSa) en el aviso epidemiológico emitido ante el incremento de casos de la 

enfermedad en la región. [JORNADA / p7] 
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ECONOMÍA 

Peso mexicano suma tres semanas con avances.- La divisa mexicana hiló su tercera 

semana consecutiva acumulando ganancias frente al dólar, en un escenario en el 

que la atención de los operadores comienza a centrarse en el siguiente ajuste de 

política monetaria de la Reserva Federal. Según los registros del Banco de México 

(Banxico), el tipo de cambio alcanzó un nivel de 20.1281 pesos por dólar, lo que 

representó una apreciación de 0.25 por ciento a lo largo de la semana anterior. 

[FINANCIERO / p14] 

Desacelera la nueva inversión.- El flujo de nuevas inversiones hacia México empieza 

a desacelerar, mientras que las reinversiones de utilidades continúan en máximos 

históricos, de acuerdo con la información de Inversión Extranjera Directa (IED) de la 

Secretaría de Economía. Así, de enero a septiembre de este año, las inversiones 

nuevas al país ascendieron a dos mil 60 millones de dólares, un descenso de 45.6 

por ciento nominal, respecto al mismo periodo del año pasado. [HERALDO / p21] 

INTERNACIONAL 

Israel extiende pláticas con rehenes con Trump.- El primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, ratificó su alianza con el presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, al ampliar las conversaciones en torno a la guerra contra Hamas y la 

urgencia de "traer a nuestros rehenes" a casa. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, adelantó 24 horas la instalación de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, originalmente prevista para el miércoles, y citó a sus 

integrantes para mañana temprano, pues el líder parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, notificó de última hora la decisión de convocar a una sesión 

extraordinaria en San Lázaro el jueves para discutir y votar las reformas relacionadas 

con el Infonavit y el amparo, entre otras. [MILENIO/p.2] El tema lo comentan: 

RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR]; SIGNOS VITALES/ALBERTO 

AGUIRRE [ECONOMISTA/p.48]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) En medio del diferendo entre los líderes 

parlamentarios de Morena, en el que ya intervino el presidente del Senado, su 

homólogo en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, le envió un llamado 

de paz. “Estimado compañero Gerardo Fernández Noroña, en estos momentos, 

para abonar a la unidad, es importante alejarnos de suspicacias, deslices o 

infidencias que contribuyan a una polémica mayor, que sólo es festejada por los 

opositores a la cuarta transformación”, lo conminó. [FINANCIERO/p.41] 
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ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Futuro/(…) Bajo tal premisa, el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2025, el primero presentado ante la Cámara de Diputados 

por la presidenta Claudia Sheinbaum, y que fue aprobado con una amplia mayoría 

(350 contra 120 votos, aproximadamente), constituye un claro ejemplo de cómo la 

política económica debe responder a las necesidades reales de la población. 

[UNIVERSAL/p.27] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Ricardo Monreal, líder de los diputados de 

Morena, tomó la ruta de la sensatez tras el llamado de la presidenta Claudia 

Sheinbaum, pero sin ceder ante la difamación. Negó los supuestos nexos familiares 

con empresas contratadas por el Senado y aseguró que no permitirá que las 

falsedades prevalezcan. Mientras los diputados cerraron filas en su apoyo, Monreal 

dejó claro que su postura no es de confrontación, sino de integridad y 

transparencia. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Adán Augusto López, presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, denunció un gasto de 60 millones de pesos 

anuales en la administración de archivos y señaló posibles irregularidades en 

contratos heredados. Sin embargo, documentos oficiales indican que el costo total 

fue de 31 mdp por dos años, destinados a la recolección, clasificación, 

digitalización y resguardo de documentos, en cumplimiento con la Ley General de 

Archivos. La empresa Full Service de México, S.A. de C.V. fue contratada para este 

fin. Su disputa con el diputado Ricardo Monreal pierde argumentos. [EXCÉLSIOR] 

Del tema escribe: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Por cierto, ya salió árbitro para mediar en el agarrón. 

Se trata del presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien dijo que la 

unidad en Morena es vital para su sobrevivencia. Y hoy habrá dos reuniones entre 

él y los coordinadores de Cámaras, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, para 

tratar de resolver sus diferencias. [HERALDO/p.2] Comenta el tema: TRASCENDIÓ 

[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Repudio total al 

nombramiento del cónsul de México en Miami, Florida, Estados Unidos, Rutilio 

Escandón Cadenas. Para ese encargo, declinó el ex titular de RTC en el pasado 

reciente, Rodolfo González Valderrama, quien optó por incorporarse al equipo de 

trabajo de su jefe y amigo, Ricardo Monreal Ávila, en la Coordinación de 

Comunicación Social, Cámara de Diputados, LXVI Legislatura. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/ARTURO ÁVILA/La legislatura más comprometida con México/En la 

Cámara de Diputados, concluimos los trabajos del primer periodo ordinario de 

sesiones de la LXVI Legislatura, marcado por mucho trabajo, dedicación y esfuerzo, 

enfocado en atender las necesidades del pueblo de México. El último gran desafío 
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de este periodo fue la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el próximo año. Este presupuesto es histórico, ya que fortalece el plan de 

gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. [HERALDO/p.24] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/En 24 horas/(…) Es increíble pero no quisieron subir 

ni siquiera un poco el presupuesto a la salud, ni al cuidado de la primera infancia, 

ni a las universidades tecnológicas, ni al deporte, ni a las personas con 

discapacidad, etc. Si querían propuestas, desde el grupo parlamentario del Partido 

Acción Nacional se presentaron más de 500 y una iniciativa de presupuesto. No le 

hicieron caso a una sola, por el solo hecho de venir de fuera de Morena. 

[UNIVERSAL/p.26] 

ARTÍCULO/FEDERICO DÖRING/Su palabra no vale nada/(…) Es por ello que éste no 

ha sido un periodo de sesiones como cualquier otro, sino que pasará a la historia 

como aquel en el que se concretaron las reformas constitucionales que 

modificaron el régimen político mexicano, para regresara nuestro país a la época 

más oscura del siglo XX, cuando no había división de poderes, ni organismos 

autónomos que sirvieran como contrapeso al partido de Estado. [SOL DE 

MÉXICO/p.20] 

ARTÍCULO/HOMERO NIÑO DE RIVERA/Una nueva etapa/Este pasado sábado 14 de 

diciembre se llevó a cabo la primera sesión del Consejo Nacional del PAN de una 

nueva etapa, de un nuevo tiempo. La etapa de la nueva dirigencia que encabeza 

Jorge Romero. Digamos que el sábado fue algo así como el arranque formal de 

Romero como presidente del primer partido político de oposición de este país. En 

Acción Nacional nos queda claro lo que se espera de nosotros en estos momentos 

tan complejos por los que está pasando la democracia de nuestro país. Y también 

nos queda claro que tenemos que reconstruirnos. [HERALDO/p.18] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Y luego de que, de manera apresurada, la Cámara 

de Diputados clausuró los trabajos del periodo ordinario en las primeras horas del 

viernes pasado, los legisladores tendrán que regresar a atender algunos 

pendientes. Nos comentan que se perfila un periodo extraordinario para el próximo 

miércoles 18 de diciembre, a fin de aprobar las minutas procedentes del Senado 

de la República. Se trata de la Ley de Amparo, la Ley reglamentaria del artículo 105 

en materia de supremacía constitucional y la Ley del Infonavit. [UNIVERSAL/p.2] [ 

COLUMNA/ROZONES/(…) Nos cuentan que mientras el Comité de Evaluación del 

Poder Judicial hizo una rigurosa selección de las personas que cumplieron todos los 

requisitos de su convocatoria a la elección de jueces, magistrados y ministros, su 

símil del Poder Legislativo estaba en las últimas horas en un laberinto para sacar su 

listado depurado. [RAZÓN/p.2] 
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Sergio Gutiérrez convoca a Comisión Permanente; 
cita a senadores y diputados este 17 de diciembre en 

San Lázaro 
 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, convocó a la instalación de 
la Comisión Permanente el próximo martes 17 de diciembre. 
 
Por medio de su cuenta de X, Gutiérrez Luna llamó a diputados y senadores integrantes de 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión a la instalación de la misma. 
 
En el aviso, detalló que la cita será a partir de las 10 de la mañana en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sergio-gutierrez-convoca-a-comision-
permanente-cita-a-senadores-y-diputados-este-17-de-diciembre-en-san-lazaro/  
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Ricardo Monreal anuncia posibilidad de periodo 
extraordinario en la Cámara de Diputados 

 

 
 
Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados, anunció que “probablemente” convocará a un periodo extraordinario antes de 
finalizar el año para abordar los “asuntos pendientes”. 
 
A través de un video publicado en la plataforma X, Monreal aseguró que el primer periodo 
de sesiones fue “intenso y productivo”, destacando las reformas constitucionales y legales 
de gran trascendencia aprobadas durante este tiempo. Sin embargo, advirtió que aún 
quedan temas pendientes que requieren ser tratados como cámara revisora, lo que llevaría 
a una convocatoria extraordinaria en las próximas semanas. 
 
Aunque Monreal no precisó la fecha exacta para la convocatoria, su anuncio surge después 
de que la Cámara de Diputados cerrara su periodo de sesiones ordinarias el pasado 13 de 
diciembre. En ese momento, se esperaba que los senadores y diputados trabajaran en 
conjunto para sacar adelante las reformas enviadas por la presidencia de Claudia 
Sheinbaum. 
 
En este contexto, la Cámara Alta ya aprobó las leyes secundarias relacionadas con la reforma 
de supremacía constitucional, que incluyen modificaciones a la Ley Reglamentaria del 
artículo 105 de la Constitución y a la Ley de Amparo. Estas modificaciones aún deben ser 
aprobadas por la Cámara de Diputados para que puedan entrar en vigor. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 16-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Conflicto interno en Morena 
El anuncio de Monreal se da en un momento de tensión dentro de Morena, tras las recientes 
acusaciones de Adán Augusto López en su contra por presuntas irregularidades en el manejo 
de recursos durante su tiempo como senador. Monreal rechazó estas acusaciones, 
calificándolas como parte de un “teatro político”. 
 
Por su parte, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, no ha emitido 
comentarios sobre el anuncio de Monreal ni sobre la posibilidad de un periodo 
extraordinario. 
 
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/12/15/ricardo-monreal-anuncia-
posibilidad-de-periodo-extraordinario-en-la-camara-de-diputados/  
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Monreal anticipa periodo extraordinario y respalda 
llamado de unidad de Sheinbaum 

 

 
 
Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro 
adelantó que se podría adelantar a un periodo extraordinario “para atender asuntos 
pendientes, como Cámara revisora”. 
 
"Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora", escribió el morenista en su cuenta de X. 
 
Monreal Ávila no precisó cuándo podría iniciar este nuevo periodo, los diputados aún tienen 
pendientes algunas reformas secundarias por analizar, como son: la del Poder Judicial, que 
consiste en cambios a las leyes y amparo y a la que regula las controversias constitucionales 
y las acciones de inconstitucionalidad, así como el cambio a la Ley del Infonavit y la reforma 
constitucional en materia de lenguaje inclusivo en la Constitución. 
 
La Cámara de Diputados cerró su periodo de sesiones el pasado 12 de diciembre; sin 
embargo, la Constitución establece que cuando se renueva el Poder Ejecutivo, la Cámara de 
Diputados y el Senado podrán cerrar su periodo de sesiones hasta el 31 de diciembre. 
 
En San Lázaro se establecen dos periodos al año, el primero el iniciado el pasado 1 de 
septiembre concluyendo el 15 de diciembre, y el segundo del 1 de febrero al 30 de abril. 
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En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, no ha confirmado o desmentido la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario 
de sesiones en los próximos días. 
 
Monreal coincide en llamado a la prudencia 
Monreal Ávila señaló que respalda el llamado a la prudencia que hizo la presidenta Claudia 
Sheinbaum para solucionar las diferencias que se dieron con su compañero de bancada, el 
senador Adán Augusto López por temas presupuestarios.  
 
El zacatecano señaló para El Universal que el llamado de la presidenta tiene eco en mí, por 
lo que atenderé su sugerencia. "Pero sí es importante aclarar la verdad, no voy a aceptar 
que por actitudes falsas se me lastime. 
 
Este domingo, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados pidió a su homólogo en el Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, a 
mantener la cabeza fría y evitar suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una 
"polémica mayor" sobre el desencuentro entre Monreal y Adán Augusto López. 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/12/15/monreal-anticipa-periodo-extraordinario-
respalda-llamado-de-unidad-de-sheinbaum-514505.html   
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Cámara de Diputados aún no descansará: Ricardo 
Monreal convocaría a periodo extraordinario antes 

de terminar 2024 
 

 
 
La Cámara de Diputados analiza convocar a un periodo extraordinario de sesiones antes de 
que termine el año 2024. 
 
Así lo declaró Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara 
de Diputados, quien adelantó la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de 
sesiones antes de que termine el año para atender temas pendientes como cámara revisora. 
 
“Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora”, dijo este domingo Monreal en su cuenta de X. 
 
Pleno de la Cámara de Diputados ya declaró final del primer periodo ordinario de sesiones 
El anuncio de Ricardo Monreal se da luego de que tras aprobar el Presupuesto 2025 durante 
la madrugada del pasado jueves, el Pleno de la Cámara de Diputados declaró el final del 
primer periodo ordinario. 
 
En su tuit, el también líder del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 
no especifica cuándo se convocaría a los diputados al periodo extraordinario. 
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Por su parte, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, no ha emitido ninguna declaración sobre la posibilidad del periodo 
extraordinario. 
 
¿Qué leyes están pendientes en la Cámara de Diputados? 
El pasado miércoles 11 de diciembre, en plena discusión del Presupuesto 2025, Ricardo 
Monreal explicó que quedaban pendientes las reformas a tres leyes que serían discutidas 
en el Pleno al finalizar la sesión. 
 
Se trata de dos reformas a la ley de Amparo y otra a la de vivienda. Ello aunado a que dos 
días después, la 4T aprobó en el Senado las siguientes reformas: 
 

• reforma a la ley de Amparo, la cual es una ley secundaria a la reforma al Poder 
Judicial; 

• reforma a la ley Reglamentaria, en materia de supremacía constitucional; 

• reforma a la ley del Infonavit y a la ley Federal del Trabajo, sobre la supremacía del 
gobierno en los comités que conforman al Infonavit 

•  
Tales reformas fueron enviadas a la Cámara de Diputados para su discusión y aprobación. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/la-camara-de-diputados-aun-no-descansara-
ricardo-monreal-convocaria-a-periodo-extraordinario-antes-de-terminar-2024/  
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Cámara de Diputados alista periodo extraordinario de sesiones antes de que termine 2024, 

adelanta Ricardo Monreal - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/camara-de-diputados-alista-periodo-extraordinario-de-sesiones-antes-de-que-termine-2024-adelanta-ricardo-monreal/
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Llama Gutiérrez Luna a unidad entre líderes 
legislativos 

 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió 
a su homólogo en el Senado, Gerardo Fernández Noroña, anteponer la unidad sobre las 
"infidencias", luego de que éste acusó al líder de la Jucopo en San Lázaro de ejercer una 
venganza política con un recorte al Presupuesto de egresos de la Cámara alta para su 
ejercicio de 2025. 
 
Gutiérrez Luna Indicó que las suspicacias y deslices podrían abonar a que la polémica crezca 
y le den a la Oposición motivos para festejar. Apenas ayer, ésta solicitó aclarar las 
acusaciones que se gestaron entre los líderes de la Jucopo por presunta corrupción. 
 
"Estimado compañero @fernandeznorona, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4a Transformación. 
 
"El coordinador, Ricardo Monreal, cuenta con el apoyo de sus compañeros, tengamos 
cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, 
abrazo", dijo Gutiérrez Luna en el mensaje dirigido al presidente del Senado a través de 
redes sociales. 
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El sábado, Gerardo Fernández Noroña acusó a su compañero de partido, Ricardo Monreal, 
de desobedecer una instrucción sobre el tema de presupuesto y de tener una vendetta 
política personal que no debió suceder. 
 
El 13 de diciembre, durante la última sesión del primer periodo ordinario de la Legislatura, 
Adán Augusto López, coordinador de la Jucopo en el Senado, reclamó a los diputados por 
un recorte al gasto de la Cámara alta. Asimismo, advirtió sobre la cancelación de contratos 
irregulares que por años tuvieron continuidad y solicitó a Asuntos Jurídicos presentar las 
denuncias correspondientes. 
 
Por su parte, Monreal negó el recorte y sostuvo que previamente habló con Augusto López 
para informarle sobre un fideicomiso de más de mil millones de pesos que él no usó cuando 
estuvo al frente del Senado. 
 
Tras lo ocurrido, la Presidenta Claudia Sheinbaum pidió a los coordinadores parlamentarios 
que tengan "cabeza fría" y en caso de tener algún tema que lo denuncien ante las instancias 
correspondientes. 
 
https://www.reforma.com/llama-gutierrez-luna-a-unidad-entre-lideres-
legislativos/ar2923474?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotg
r&utm_content=@reformanacional  
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Pleito en Morena: ¿Qué hay detrás de la polémica 
entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal? 

 

 
 
El pleito entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López ha escalado a nivel nacional, incluso 
con la petición de la presidenta Claudia Sheinbaum para que los dos morenistas tengan 
“cabeza fría”; sin embargo, las polémicas desatadas revelaron supuestas irregularidades y 
una serie de acusaciones aún sin una resolución. 
 
“Es algo menor”, dijo Sheinbaum, quien aseguró que hay unidad en Morena y que en su 
momento se sentará a hablar con ellos. 
 
Ante el pleito se han dividido comentarios y apoyos dentro de los legisladores de Morena, 
tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, e incluso el presidente de la Cámara 
Alta, Gerardo Fernández Noroña, ha calificado el asunto como una “venganza personal”. 
 
¿Por qué comenzó la pelea entre Monreal y Adán Augusto? 
Si bien aún se desconocen aspectos sobre las acusaciones de Adán Augusto López a Ricardo 
Monreal, el tema comenzó luego de que la Cámara de Diputados aprobara un recorte de 
123 millones de pesos al presupuesto del Senado para 2025. 
 
Adán Augusto, quien es presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, 
señaló la reducción al presupuesto, que de acuerdo con lo planteado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, en una primera instancia se planeaba destinar 5 mil 207 millones a la 
Cámara Alta. 
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Luego de decir que entendían el recorte al presupuesto, el legislador mencionó que 
recortarían el presupuesto asignado a dos empresas, una de mantenimiento de elevadores 
a la que se le daban 90 millones de pesos y otra de administración del archivo y recibía 60 
millones de pesos. 
 
El morenista denunció que la empresa de elevadores, llamada Piasa, ni siquiera pudo 
instalar un aparato, además de que la empresa de archivo, llamada Full Service, tenía como 
labor mantener los documentos en una bodega en Hidalgo. Además, dijo que el recorte de 
presupuesto a estas empresas ayudaría a compensar los 123 millones de pesos que se le 
redujeron al Senado. 
 
Las irregularidades, por las que el Senado presentó denuncias a la Fiscalía General de la 
República (FGR), la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría Anticorrupción, 
apuntan a Ricardo Monreal, quien fue presidente de la Jucopo en legislaturas pasadas, 
cuando fue senador y coordinador de la bancada de Morena. 
 
¿Qué respondió Monreal? 
Actualmente como coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Monreal negó las 
irregularidades en los documentos, e incluso compartió en su página web una copia de los 
contratos hacia las empresas. 
 
Dijo que el objetivo de compartir esta información era evitar “infundios” en su contra, y que 
“el que nada debe, nada teme”, por lo que invitó a que se presenten las denuncias. 
 
Monreal mencionó que durante su gestión en la Jucopo se hicieron 77 auditorías, así como 
45 recomendaciones y una sola observación, todas solventadas, lo que le sirvió para 
justificar los contratos. 
 
Finalmente, dejó un mensaje de respuesta sobre el recorte de presupuesto al Senado, y dijo 
que como legislador, es posible llevar las actividades sin esos 150 millones de pesos. 
 
¿División en Morena por una venganza? 
Esta situación provocó división en Morena, e incluso el diputado Sergio Gutiérrez Luna 
publicó el viernes 13 de diciembre una carta en la que supuestamente los diputados de 
Morena apoyaban a Monreal ante las polémicas de las que se le acusaba; sin embargo, bajó 
el documento de sus redes sociales. 
 
“Por la unidad de nuestro movimiento, todo nuestro apoyo a Ricardo Monreal”, decía la 
publicación de Gutiérrez Luna. 
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Gerardo Fernández Noroña dijo que es posible que la polémica entre Adán Augusto y 
Monreal sea, más bien, una venganza de parte de Monreal, quien, según el presidente del 
Senado, no siguió instrucciones en cuanto al tema del presupuesto, lo que calificó como una 
“vendetta”. 
 
Noroña se puso del lado de Adán Augusto, y aseguró que Monreal “no ha sido correcto”; sin 
embargo, reconoció que no había escuchado la versión del exgobernador de Zacatecas y 
líder de Morena en la Cámara de Diputados. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/15/ricardo-monreal-contra-adan-
augusto-lopez-polemica-acusaciones-en-morena-contratos-irregulares/  
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Sergio Gutiérrez Luna hace llamado a unidad de 
líderes en el legislativo 

 

 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, solicitó a Gerardo 
Fernández Noroña, su homólogo en el Senado, a anteponer la unidad sobre las “infidencias”, 
luego de que señaló a Ricardo Monreal “de ejercer una venganza política con un recorte al 
Presupuesto de Egresos de la Cámara alta para su ejercicio de 2025”. 
 
El presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro señaló que las “suspicacias” abonan a que 
la polémica crezca y la oposición tenga motivos para celebrar, luego de que diputados y 
senadores de la oposición solicitaron aclarar las acusaciones que se dieron el fin de semana 
entre los líderes morenistas por presunta corrupción. 
 
“Estimado compañero @fernandeznorona, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4a Transformación”, escribió Sergio 
Gutiérrez Luna en su cuenta de redes sociales. 
 
Asimismo señaló que: “El coordinador, Ricardo Monreal, cuenta con el apoyo de sus 
compañeros, tengamos cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y 
constructivo. Te saludo pronto, abrazo”. 
 
El pasado 13 de diciembre, durante la última sesión del primer periodo ordinario de la 
Legislatura, Adán Augusto López, coordinador de la Jucopo en el Senado, reclamó a los 
diputados por un recorte al gasto de la Cámara alta. 
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Pero lo que desato la polémica fue que en esa misma sesión, el senador advirtió sobre la 
cancelación de contratos irregulares que por años tuvieron continuidad y solicitó a Asuntos 
Jurídicos presentar las denuncias correspondientes. 
 
Monreal negó el recorte y sostuvo que previamente habló con Augusto López para 
informarle sobre un fideicomiso de más de mil millones de pesos que él no usó cuando 
estuvo al frente del Senado. 
 
Únete a nuestro canal de WhatsApp. En La Razón enviamos a tu celular lo más importante 
México y el Mundo, recuerda que una persona informada siempre tiene La Razón. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/15/sergio-gutierrez-luna-hace-llamado-a-
unidad-de-lideres-en-el-legislativo/    
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Sergio Gutiérrez Luna pide a Ricardo Monreal y 
Gerardo Fernández Noroña llevar la fiesta en paz: 

“solo festejan los opositores”, dice 
 

 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, instó a Ricardo Monreal y 
Gerardo Fernández Noroña a dejar los pleitos de lado y llevar la fiesta en paz. 
 
De acuerdo con Sergio Gutiérrez Luna, diputado de la bancada de Morena, los problemas 
que se generan entre integrantes de la Cuarta Transformación “son festejados por los 
opositores”. 
 
Cabe recordar que fue el pasado viernes 13 de diciembre cuando Adán Augusto López se 
lanzó contra Ricardo Monreal acusando una reducción al presupuesto del Senado para 2025, 
situación que de inmediato fue desmentida por este último. 
 
¿Por qué Sergio Gutiérrez Luna pidió a Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña 
llevar la fiesta en paz? 
A través de redes sociales, Sergio Gutiérrez Luna envió un mensaje a Gerardo Fernández 
Noroña, presidente del Senado de la República, pidiendo puntualmente que “se aleje de 
suspicacias, deslices o infidencias”. 
 
Esto luego de que el también senador del Partido del Trabajo (PT) hablara en una de sus más 
recientes transmisiones en YouTube de los problemas entre Ricardo Monreal y Adán 
Augusto López. 
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Y es que durante la charla con sus seguidores, Gerardo Fernández Noroña ahondó en 
detalles del conflicto que existiría entre el coordinador de diputados de Morena y el 
coordinador de senadores guindas. 
 
De acuerdo con el presidente del Senado, las diferencias entre ambos morenistas sí se 
deberían al tema del presupuesto aprobado para la Cámara Alta en 2025. 
 
Fernández Noroña aseguró que Adán Augusto López envío “una instrucción puntual” a 
Ricardo Monreal en este tema, la cual no fue atendida por el también presidente de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo). 
 
Es por ello que esta acción despertó la molestia del senador morenista, por lo que en la 
sesión del viernes 13 de abril aprovechó su participación en tribuna para externar su 
reclamo al diputado guinda. 
 
Por todo ello Sergio Gutiérrez Luna solicitó a Gerardo Fernández Noroña no contribuir a que 
se generen polémicas al rededor de la Cuarta Transformación, pues esto solo beneficia a los 
integrantes de oposición. 
 
Adicional, reiteró que Ricardo Monreal tiene todo el apoyo de los diputados de Morena, por 
lo que pidió al senador del PT “tener la cabeza fría”, dando prioridad al diálogo entre 
compañeros de Movimiento. 
 
Adicional, pidió que este sea “fraterno y constructivo”, que aporte a solucionar cualquier 
conflicto o diferencia entre correligionarios. 
 
“Estimado compañero Gerardo Fernández Noroña, en estos momentos -para abonar a la 
unidad- es importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una 
polémica mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4a Transformación. El 
coordinador Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: tengamos 
cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, 
abrazo”. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/sergio-gutierrez-luna-pide-a-ricardo-monreal-y-
gerardo-fernandez-norona-llevar-la-fiesta-en-paz-solo-festejan-los-opositores-dice/  
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Monreal respalda llamado de Sheinbaum a líderes de Morena 
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Monreal respalda llamado de Sheinbaum a líderes de 
Morena para mantener “cabeza fría”; "es oportuno", 

dice 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, expresó su 
respaldo al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum a los líderes de Morena en el 
Congreso de la Unión para arreglar sus diferencias y mantener la “cabeza fría”, luego de la 
confrontación generada por supuestas irregularidades en contratos suscritos en la 
legislatura pasada y que Adán Augusto López llamó “negocitos añejos”. 
 
“El llamado de la presidenta de la República el día de ayer es oportuno. Tiene eco en mí, por 
lo que atenderé su sugerencia. Pero sí es importante aclarar la verdad. Yo no voy a aceptar 
que por actitudes falsas se me lastime. Entonces sí voy a hacer caso, pero tienen que aclarar 
todo”, declaró a EL UNIVERSAL. 
 
El diputado Monreal Ávila señaló que los montos que dio a conocer el senador Adán Augusto 
López de dos contratos son falsos. 
 
Además, insistió en que no se recortó el presupuesto del Senado para 2025. “No es cierto, 
es muy sencillo. Se le subió tres por ciento con respecto al presupuesto de este año, de 4 
mil 955. 2 millones de pesos, a 5 mil 103.8 millones, un aumento de 148 millones de pesos. 
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Por otra parte, desmintió que no haya habido consenso de la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados para emitir un comunicado en su apoyo, y explicó que él pidió al 
presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, que lo bajara de la red social X, “por 
prudencia”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-respalda-llamado-de-sheinbaum-a-
lideres-de-morena-para-mantener-cabeza-fria-es-oportuno-dice/  
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Monreal respalda llamado de Sheinbaum a líderes de 
Morena para mantener “cabeza fría”; "es oportuno", 

dice 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, expresó su 
respaldo al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum a los líderes de Morena en el 
Congreso de la Unión para arreglar sus diferencias y mantener la “cabeza fría”, luego de la 
confrontación generada por supuestas irregularidades en contratos suscritos en la 
legislatura pasada y que Adán Augusto López llamó “negocitos añejos”. 
 
“El llamado de la presidenta de la República el día de ayer es oportuno. Tiene eco en mí, por 
lo que atenderé su sugerencia. Pero sí es importante aclarar la verdad. Yo no voy a aceptar 
que por actitudes falsas se me lastime. Entonces sí voy a hacer caso, pero tienen que aclarar 
todo”, declaró a EL UNIVERSAL. 
 
El diputado Monreal Ávila señaló que los montos que dio a conocer el senador Adán Augusto 
López de dos contratos son falsos. 
 
Además, insistió en que no se recortó el presupuesto del Senado para 2025. “No es cierto, 
es muy sencillo. Se le subió tres por ciento con respecto al presupuesto de este año, de 4 
mil 955. 2 millones de pesos, a 5 mil 103.8 millones, un aumento de 148 millones de pesos. 
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Por otra parte, desmintió que no haya habido consenso de la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados para emitir un comunicado en su apoyo, y explicó que él pidió al 
presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, que lo bajara de la red social X, “por 
prudencia”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-respalda-llamado-de-sheinbaum-a-
lideres-de-morena-para-mantener-cabeza-fria-es-oportuno-dice/  
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Gutiérrez Luna pide a Noroña mantener “cabeza fría” 
ante pleito entre Monreal y Adán Augusto 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, instó a su homólogo en el 
Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, a mantener la cabeza fría y evitar 
suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una "polémica mayor" sobre el 
desencuentro entre sus correligionarios morenistas Ricardo Monreal y Adán Augusto López. 
 
Fernández Noroña afirmó ayer que el enfrentamiento entre los líderes parlamentarios de 
Morena responde a una “venganza personal” de Monreal contra López, más allá de 
diferencias políticas. 
 
Sostuvo además que el coordinador de la mayoría guinda en el Palacio de San Lázaro recibió 
una instrucción en el tema de presupuesto, pero no la atendió, agraviando así a su 
contraparte en la Cámara de Senadores. 
 
En ese contexto, Gutiérrez Luna respondió en redes sociales a Fernández Noroña y le dejó 
claro que Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de los diputados de Morena. 
 
“Estimado compañero Gerardo Fernández Noroña, en estos momentos, para abonar a la 
unidad, es importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una 
polémica mayor, que solo es festejada por los opositores a la cuarta transformación.  
El coordinador Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: tengamos 
cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, 
abrazo”, señaló. 
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Adán Augusto López acusó el pasado viernes desde la tribuna senatorial que la Cámara de 
Diputados recortó 123 millones de pesos al presupuesto del Senado de la República para el 
próximo año, por lo cual dijo: 
 
“Este recorte nos obliga a revisar la aplicación del presupuesto, además de iniciar un proceso 
para limpiar de “cualquier sospecha de corrupción”. 
 
Expuso que la Cámara de Senadores inició un proceso para rescindir contratos sobre “dos 
negocitos añejos”: uno, relacionado con la empresa Full Service, a la que anualmente se 
pagan más de 60 millones por la administración de los archivos del órgano parlamentario. Y 
el otro, un contrato multianual por el que se destinan 90 millones de pesos a la empresa 
Grupo Piasa para el mantenimiento de elevadores. 
 
Monreal respondió ese mismo día que López sabía de la reducción presupuestal al Senado 
de la República y calificó además de “infundios” los señalamientos sobre la administración 
de recursos durante su encargo como presidente de la Junta de Coordinación Política. 
 
“La adversidad y la mala fe me han perseguido, pero las he enfrentado sin titubeos. Casi 
siempre provenían de la oposición; hoy vienen de parte de correligionarios, pero de igual 
forma les haré frente con la verdad”, puntualizó en un vídeo mensaje en redes sociales. 
 
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-pide-norona-avivar-pleito-monreal-
augusto 
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Sergio Gutiérrez pide a Noroña unidad y respalda a 
Ricardo Monreal 

 

 
 
A la disputa por las acusaciones que hizo el coordinador de los senadores de Morena, Adán 
Augusto López, en contra de su homólogo en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal por 
presuntas irregularidades encontradas en contratos por un monto de 150 millones de pesos 
durante la gestión del zacatecano, se sumaron los presidentes de ambas cámaras del 
Congreso. 
 
Mientras el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña defendió la postura del 
senador, Adán Augusto López Hernández, este domingo el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a su homólogo abonar a la unidad. 
 
“Estimado compañero Fernández Noroña, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencia que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4ta transformación”. 
 
A través de un mensaje en sus redes sociales, dijo que el coordinador de los diputados 
federales, Ricardo Monreal, “cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: tengamos 
cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo”. 
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El viernes 13 de diciembre Adán Augusto López, acusó en el pleno del Senado que 
denunciará ante la Auditoría Superior de la Federación irregularidades encontradas en 
contratos por un monto de 150 millones de pesos durante la gestión de Ricardo Monreal, 
quien hoy ocupa el cargo de coordinador de Morena de la Cámara de Diputados (baja), 
Noroña fijó su postura del caso en una videocharla y apoyó al tabasqueño. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/15/sergio-gutierrez-pide-a-norona-unidad-y-respalda-
a-ricardo-monreal/  
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Noroña anuncia reunión con Monreal y Adán 
Augusto: 'hay que hacer la unidad', afirma 

 

 
 
Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, anunció que ya 
alista una reunión con Ricardo Monreal y Adán Augusto López, quienes tuvieron una serie 
de diferencias a causa de presuntas irregularidades legislativas. "Hay que hacer la unidad y 
superar el diferendo", agregó el legislador.  
 
Durante una transmisión en vivo a través de sus redes sociales, Noroña adelantó que la 
reunión con Ricardo Monreal y Adán Augusto López se realizará el lunes, aunque no ofreció 
mayores detalles respecto a los temas que se abordarán. Además de que consideró que 
Monreal tiene "cosas positivas".  
 
En la misma transmisión, Noroña coincidió con Adán Augusto respecto al recorte de "260 
millones de pesos" en el Senado, mismo que fue aprobado por la Cámara de Diputados en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025. Incluso, declaró que no había 
entendido las decisiones de la también llamada Cámara Baja durante esta semana.  
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, defendió al coordinador de la 
bancada de Morena, Ricardo Monreal, quien aseguró que "cuenta con el apoyo de sus 
compañeros". Además de que le pidió a Noroña alejarse de las suspicacias, deslices o 
"infidencias" que contribuyan "a una polémica mayor".  
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¿Qué ocurrió entre Monreal y Adán Augusto?  
El pasado viernes, el coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República, 
Adán Augusto López, acusó a Ricardo Monreal por aprobar un recorte presupuestal para la 
Cámara Alta, además de que lo señaló por presuntos contratos simulados mientras fue el 
titular de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Senado.  
 
De acuerdo con Monreal, la Cámara de Diputados jamás aprobó un recorte presupuestal 
para el Senado, sino que hubo un aumento del 3 por ciento. Afirmó que dicho órgano 
legislativo puede desempeñar su función con tal presupuesto, "perciben más de lo doble 
que las diputadas y los diputados", dijo.  
 
Monreal también agregó que Adán Augusto tenía conocimiento del PEF 2025 y hasta 
expresó su beneplácito; respecto a los presuntos contratos simulados, el ahora diputado 
dijo que hay licitaciones y auditorías públicas al respecto, "ahí están en los oficios y los 
resultados de ellas", remarcó.  
 
A su vez, Adán Augusto anunció que presentaría nuevas pruebas sobre estos presuntos 
contratos, con la finalidad de que se terminen "los vicios" en el Legislativo. Inclusive, la 
presidenta Claudia Sheinbaum le ha pedido moderación a ambos funcionarios, sobre todo 
durante el final de periodo de sesiones. 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/15/norona-anuncia-reunion-con-
monreal-adan-augusto-hay-que-hacer-la-unidad-afirma-844964.html  
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Pleito entre morenistas escala, Gutiérrez Luna pide a 
Noroña no caer en suspicacia 

 

 
 
En el Congreso de la Unión sigue escalando el pleito entre los líderes parlamentarios del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados y el Senado de 
la República. 
 
Ello, luego de los señalamientos del coordinador de los senadores morenistas, Adán Augusto 
López, por presunta corrupción en contratos firmados en la anterior Legislatura por el actual 
líder parlamentario en San Lázaro, Ricardo Monreal. 
 
El intercambio de reclamos llegó a las Mesas Directivas de las respectivas Cámaras. 
 
No hacer más grande la polémica, pide Sergio Gutiérrez Luna a Noroña 
 
El presidente en el Palacio Legislativo, Sergio Gutiérrez pidió a su homólogo en el Senado, 
Gerardo Fernández, no caer en “suspicacias, deslices e infidencias”.  
 
En redes sociales, el titular de la Mesa Directiva de San Lázaro respondió a los comentarios 
de su homólogo, hechos durante sus transmisiones de este fin de semana en la plataforma 
YouTube. 
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“Estimado compañero @fernandeznorona, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4ª Transformación. El coordinador 
@RicardoMonrealA cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: tengamos cabeza fría 
y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, abrazo”, 
expresó Gutiérrez Luna en su cuenta en la red X, antes Twitter, @Sergeluna_S. 
 
“Rudeza innecesaria” el recorte al Senado 
En sus charlas transmitidas en redes sociales, Fernández Noroña calificó como “rudeza 
innecesaria” el recorte presupuestal aplicado al Senado de la República por los diputados 
federales comandados por Monreal. 
 
Al dar la razón al senador Adán Augusto López, Noroña afirmó que la sede senatorial viene 
“arrastrando cosas incorrectas” cometidas con anterioridad, en referencia a la 
administración de Monreal Ávila 
 
Los dichos de López Hernández “son fuertes”, dijo. 
 
Aunado a ello, reveló que el actual líder en San Lázaro no cumplió del todo con las 
instrucciones que tenía respecto al Presupuesto 2025. 
 
Anotó que no fue en relación con el Senado, pero sí con otro rubro del paquete económico 
que prefirió no precisar. 
 
“Una rudeza innecesaria el recorte del presupuesto al Senado porque para el presupuesto 
nacional no es significativo, estamos hablando como de 260 millones de pesos, para una 
persona es un montón de dinero, pero para un poder y para el monto de presupuesto 
nacional. Si ha habido cosas incorrectas que se vienen arrastrando”, deslizó Noroña. 
 
“Adán Augusto está agraviado” 
Añadió insistió en que hay “agravios” de Monreal a Adán Augusto, a quien dio la razón, 
aunado a que el líder de los diputados no ha actuado de manera “correcta” y está cobrando 
venganza. 
 
“Y Adán Augusto está agraviado, con la versión que yo tengo con razón, no he escuchado a 
Ricardo Monreal, pero veo cómo van las cosas y no ha sido correcto. A mí me consta una 
instrucción que recibió, no voy a decir sobre qué tema, no, no lo voy a decir, no lo voy a 
decir, sólo me consta, me consta que no atendió esa instrucción en el tema del presupuesto, 
nada que ver con el Senado. Y me parece que ahí hay una vendetta política personal en su 
decisión, es incorrecto, eso no se debe hacer”, manifestó. 
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Como ejemplo, habló de los contratos del servicio de limpieza en la sede senatorial, que 
recientemente se anunció, serían cancelados por estar inflados. 
 
“Y nos metió un recorte de nada menos, un recorte, ya, no lo califico y Adán Augusto que 
ha estado investigando, viendo cómo hacer para… fíjense, no lo he hecho público, 
contratamos a las trabajadoras, trabajadores de limpieza, y te sale más barato que el 
contrato que se tenía con las empresas al Senado, se les va a pagar 40 por ciento más y le 
sale más barato al Senado de la República, es el tamaño de cómo están las cosas acá”, 
comenzó a revelar. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/15/pleito-entre-morenistas-escala-gutierrez-
luna-pide-norona-no-caer-en-suspicacia-670002.html  
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Recomienda Gutiérrez Luna a Fernández Noroña 
“cabeza fría” sobre el choque Monreal-Adán Augusto 
 

 
 
Tras el desencuentro entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal Ávila, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a su homólogo en el Senado de la 
República, Gerardo Fernández Noroña, a mantener la cabeza fría y evitar suspicacias, 
deslices o infidencias que contribuyan a una “polémica mayor”, que solo es festejada por la 
oposición. 
 
Fernández Noroña afirmó el sábado pasado que el enfrentamiento entre los líderes 
parlamentarios de Morena responde a una “venganza personal” de Monreal contra López, 
más allá de diferencias políticas. 
 
Sostuvo además que el coordinador de la mayoría guinda en el Palacio de San Lázaro recibió 
una instrucción en el tema de presupuesto, pero no la atendió, agraviando así a su 
contraparte en la Cámara de Senadores. 
 
Ante ello, mediante un mensaje publicado en redes sociales, Gutiérrez Luna respondió a 
Fernández Noroña. 
 
Además, le dejó claro que Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de los diputados de Morena. 
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“Estimado compañero Gerardo Fernández Noroña, en estos momentos, para abonar a la 
unidad, es importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una 
polémica mayor, que solo es festejada por los opositores a la cuarta transformación. El 
coordinador Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: tengamos 
cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo pronto, 
abrazo”, señaló. 
 
La confrontación entre ambos legisladores de Morena se dio luego de que Adán Augusto 
López acusó desde la tribuna senatorial que la Cámara de Diputados de haber aplicado un 
recorte presupuestal por 123 millones de pesos al Senado de la República para el próximo 
año, además de que denunció presuntos hechos de corrupción en legislaturas anteriores. 
 
Informó, además que la Cámara de Senadores inició un proceso para rescindir contratos 
sobre “dos negocitos añejos”: uno, relacionado con la empresa Full Service, a la que 
anualmente se pagan más de 60 millones por la administración de los archivos del órgano 
parlamentario. Y el otro, un contrato multianual por el que se destinan 90 millones de pesos 
a la empresa Grupo Piasa para el mantenimiento de elevadores. 
 
Monreal respondió ese mismo día que Adán Augusto López sabía de la reducción 
presupuestal al Senado de la República y calificó además de “infundios” y mala fe los 
señalamientos sobre la administración de recursos durante su encargo como presidente de 
la Junta de Coordinación Política en el Senado de la República durante la legislatura anterior. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/recomienda-gutierrez-luna-a-fernandez-
norona-cabeza-fria-sobre-el-choque-monreal-adan-augusto-1/  
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Gutiérrez Luna expresa su apoyo a Monreal y pide a 
Noroña dejar las infidencias: "Tengamos cabeza fría" 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expresó su respaldo a 
Ricardo Monreal ante los señalamientos del senador Adán Augusto López e hizo un llamado 
a su homólogo en el Senado, Gerardo Fernández Noroña, a dejar las "suspicacias, deslices o 
infidencias".  
 
Gutiérrez Luna hizo su llamado por medio de una publicación en X dirigida a Fernández 
Noroña, esto después de que el petista reconociera en un video que había tensión y debate 
en el oficialismo por el recorte de 60 millones de pesos al presupuesto del Senado.  
 
A mediados de esta semana, la Cámara de Diputados aprobó el Paquete Económico para el 
2025, en el que hizo un recorte a la Cámara de Senadores, a pesar de que ya había un 
acuerdo pactado, acusó Noroña en una transmisión en vivo de YouTube.  
 
Además, el senador insistió en que Adán Augusto López encontró un contrato por 70 
millones de pesos para el archivo del Senado con una empresa en Hidalgo que se efectuó 
cuando Monreal era presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara 
Alta.  
 
También calificó el recorte del presupuesto como "una rudeza innecesaria porque para el 
presupuesto nacional no es significativo".  
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Gutiérrez Luna escribió en su cuenta que "es importante alejarnos de suspicacias, deslices 
o infidencias que contribuyan a una polémica mayor, que sólo es festejada por los opositores 
a la 4a Transformación". 
 
Además, reafirmó su respaldo a Ricardo Monreal y enfatizó en que el zacatecano cuenta con 
"el apoyo de sus compañeros", por lo que pidió tener cabeza fría y privilegiar el diálogo.  
 
Tras los señalamientos de Adán Augusto López en la semana, Arturo Ávila Anaya, vocero del 
partido en la Cámara de Diputados, difundió el viernes por la tarde un desplegado en el que 
hacía un llamado a la unidad y expresaba su total respaldo a Monreal.  
 
El texto estaba firmado por todos los diputados morenistas y Gutiérrez Luna lo compartió 
en su cuenta de X, sin embargo, en el chat de la bancada algunos de ellos exigieron quitar 
su nombre del desplegado porque “no fueron consultados”; horas después, el desplegado 
fue eliminado.   
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/15/gutierrez-luna-expresa-su-apoyo-monreal-pide-
norona-dejar-las-infidencias-tengamos-cabeza-fria-130633.html  
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Gutiérrez Luna ‘SALTA’ por Monreal y pide a Noroña 
‘alejarse de suspicacias’ 

 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
defendió a Ricardo Monreal, ante las acusaciones que ha hecho Adán Augusto López y pidió 
a su homólogo en el Senado, Gerardo Fernández Noroña a “alejarse de suspicacias”. 
 
En un mensaje publicado en su cuenta de X, antes Twitter, le solicitó al presidente de la 
Cámara Alta, actuar por la unidad: 
 
“Estimado compañero Fernández Noroña, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4a Transformación”. 
 
“El coordinador Ricardo Monreal cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: 
tengamos cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo”, señaló 
Gutiérrez Luna. 
 
¿Qué dijo Noroña sobre el pleito entre Monreal y Adán Augusto? 
El pasado sábado, Fernández Noroña, reveló que el coordinador de Morena en el Senado, 
López Hernández, estaría molesto con Monreal Ávila por los contratos que se habrían dado 
durante su pasada administración en la Cámara de Diputados. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 16-12-24 LEGISLATIVO 

https://politico.mx/


 

 
 
 
 
“Hay diferencias, eso es otra cosa. Ellos están debatiendo públicamente, nuestro 
movimiento es un movimiento de hombres y mujeres libres. Monreal tendió un puente y 
Adán Augusto está agraviado, con la versión que yo tengo, con razón”, señaló. 
 
Sin embargo, dejó ver que el caso se trataría de una “venganza política” a nivel personal por 
parte del diputado morenista. 
 
“Me parece que ahí hay una vendetta política personal en su decisión, es incorrecto, eso no 
se debe hacer, a mí eso sí me consta, yo veo el tema delicado”, sostuvo Noroña en su 
videocharla. 
 
https://politico.mx/2024/12/15/gutierrez-luna-salta-por-monreal-y-pide-a-norona-
alejarse-de-suspicacias/  
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Round 2 en Morena: Gutiérrez Luna reconviene a 
Fernández Noroña 

 

 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, reconvino a Gerardo 
Fernández Noroña, su homólogo en el Senado, por sus comentarios en torno al diferendo 
entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López  
 
“Estimado compañero @fernandeznorona, en estos momentos -para abonar a la unidad- es 
importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica 
mayor, que sólo es festejada por los opositores a la 4a Transformación. 
 
“El coordinador @RicardoMonrealA cuenta con el apoyo de sus compañeros, por ello: 
tengamos cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo. Te saludo 
pronto, abrazo”. 
 
La frase de “cabeza fría” fue mencionada por la presidenta Sheinbaum el día de ayer como 
un consejo para los protagonistas del desencuentro.  
 
En cuanto al apoyo de los diputados de Morena a Monreal, el día de ayer EMEEQUIS publicó 
que muchos se quejaron por haber sido incluidos en la carta sin consultarlos, por lo que se 
puso en tela de juicio la unanimidad de dicho respaldo. 
 
Este sábado Fernández Noroña aseguró que la confrontación entre Ricardo Monreal y Adán 
Augusto López Hernández es producto de una venganza personal aunque no quiso abundar 
en detalles. 
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El presidente de la Mesa Directiva del Senado aseguró que Monreal había acordado una 
cifra en el tema de presupuesto para y no cumplió, de ahí la respuesta de Adán Augusto, 
quien señaló que el recorte es de 123 millones de pesos. 
 
“Me parece que ahí hay una vendetta política personal en su decisión, es incorrecto, eso no 
se debe hacer. Entonces yo veo el tema delicado, lo veo superable y entiendo la tensión, y 
entiendo que eso ayuda el golpeteo contra nuestro Movimiento, ni modo que no lo vea, 
pero ya se resolverá”, señaló en su habitual transmisión por redes sociales. 
 
“No he escuchado a Ricardo Monreal, pero veo cómo van las cosas y no ha sido correcto. A 
mí me consta una instrucción que recibió, no voy a decir sobre qué tema, no lo voy a decir. 
Sólo me consta y me consta que no atendió esa instrucción en el tema del presupuesto, 
nada qué ver con el Senado, y me parece que ahí hay una vendetta política personal en su 
decisión. Es incorrecto, eso no se debe hacer”, dijo el senador. 
 
López Hernández destacó dos casos concretos de la presunta corrupción de Monreal cuando 
estuvo al frente del Senado: un contrato de 60.5 millones de pesos anuales con Full Service 
de México para administrar archivos del Senado, empresa que, según sus declaraciones, 
carece de antecedentes en los registros del Senado más allá del contrato.  
 
El segundo contrato cuestionado corresponde a Grupo Piasa, dedicada al mantenimiento de 
elevadores, por 90.4 millones de pesos, en el que señaló irregularidades, como elevadores 
instalados de manera deficiente. 
 
El aludido le contestó mediante un video: “Son falsedades en contra de la administración 
que encabecé”. Afirmó que López Hernández siempre supo el presupuesto y que no hay 
contratos 
 
https://m-x.com.mx/al-dia/round-2-en-morena-gutierrez-luna-reconviene-a-fernandez-
norona/  
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Presidente de la mesa directiva de San Lázaro envía mensaje a Noroña tras conflicto con Ricardo 

Monreal - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/presidente-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-envia-mensaje-a-norona-tras-conflicto-con-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/presidente-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-envia-mensaje-a-norona-tras-conflicto-con-ricardo-monreal/
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De los escándalos en el salón de sesiones, durante discusión y debate entre 

grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, inéditos; de “rayadas 

de madre”, de intentos de madrazos y chingadazos, el país, observa ahora, 

otra confrontación. 

¡Inédita!, producto de la aprobación del gasto público de próximo año. 

En tiempo y forma, diputado coordinador del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, avisó reducción del billete en el próximo año, para el 

Congreso de la Unión, matizó, pero en realidad, fue únicamente para Cámara 

de Senadores y dio el porcentaje, el cual, aquí anotamos semana pasada. 

Entonces, no hubo ninguna réplica en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135 y callaron. 

En cambio, el político de Zacatecas, ponderó aumento en su dieta a  

representantes populares en Cámara de Diputados, del 5.5% en su dieta, que 

este año por finalizar, es de 78 mil pesos, cuando en el Senado, “es tres veces 

mayor”, declaró el 10 de este mes. 

PEF-2025, se aprueba las primeras cuatro horas del jueves pasado, con la 

sesión del día anterior, como adelantó Ricardo Monreal días antes, por 9.3 

bdp.  Y nada sucedió ese jueves, porque luego de declarar aprobado el gasto 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2025: CORRUPCIÓN, VENGANZAS, FUEGO AMIGO…; NO SON LOS “CONSERVADORES” NI LOS 

“TRAIDORES”, ¡NO!... ¡MORENA VS MORENA! 
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público del siguiente año, el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, clausuró el periodo ordinario. 

Fue hasta el otro día, para mala suerte en la clase política de Morena, 

¡viernes 13!, cuando de manera sorpresiva, en la sesión de ese día, para 

desahogar agenda pendiente del Senado, sube a tribuna, el político de 

Tabasco, Adán Augusto López Hernández, quien, sin ambages, inició la 

confrontación indirecta, contra su homólogo y correligionario, en la 

colegisladora.  

La continuidad, se la puso el presidente en mesa directiva, José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, cuando enteró al pleno de la aprobación en San 

Lázaro, del PEF-2025. 

-“… en efecto, fue aprobado el Presupuesto de Egresos para el año 2025 y 

hay una reducción al presupuesto que fue aprobado para el Senado de la 

República”, señaló en la tribuna, Adán Augusto. 

-“En el anteproyecto de presupuesto, la titular del Poder Ejecutivo planteó 

un presupuesto para el Senado de la República del orden de los 5 mil 207 

mdp. En la madrugada del día de ayer (jueves 12), fue aprobado el 

presupuesto con un recorte a la previsión original, de 123 mdp”, acusó. 

-“… no nada más no aumentó, ni siquiera en términos de la inflación, sino 

que sufrió una reducción”, señaló. 

Resilente, el coordinador de Morena en el Senado; 

-“Y, hemos iniciado ya el proceso de reducción de dos negocitos ya añejos”. 

-“Uno es con una empresa a la cual, anualmente, se le beneficiaba con un 

poquito más de 60 millones 529 mil pesos, para la prestación de la 

administración de los archivos del Senado de la República”. 
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Anunció que iniciaron proceso de rescisión de esos contratos, y pidieron al 

director de Asuntos Jurídicos del Senado, presente las denuncias, a la 

Auditoría Superior de la Federación, Fiscalía General de la República y la 

Función Pública. 

La administración del archivo, consistía -explicó-, en mantener papelería 

diversa en una bodega en el estado de Hidalgo. La empresa se llama Full 

Services de México y no existe en los archivos del Senado, acusa, ningún 

antecedente, más allá del nombre y del contrato firmado sucesivamente año 

por año en este Senado de la República. 

Refirió que antes de la última votación ese viernes 13, hubo senadoras 

atrapadas. “en los elevadores inconclusos que ustedes conocen”.  

-“Informo a la asamblea que hemos iniciado el procedimiento de rescisión 

de un contrato multianual que importa la cantidad de 90 millones 427 mil 

500 pesos, a un empresa que se llama Grupo Piasa. 

-“Y vamos a presentar las denuncias correspondientes para que informen al 

Senado de la República y para que todos los mexicanos sepamos quién es la 

empresa”, amenazó. 

Porque hay elevadores, añadió, en los que, incluso, ni siquiera se pudo 

instalar un aparato y, desde luego, “nos vamos a hacer cargo”. 

Amenazante, el senador Adán Augusto, en ¡viernes 13!: 

-“Y vamos a presentar, en la próxima sesión, tres o cuatro contratos más 

donde también se simulaban prestaciones de servicios al Senado de la 

República. Entonces, pues esa es también nuestra aportación”.  

-“Que se vayan terminando todos los vicios, porque así, no importa, la 

reducción del presupuesto, va a alcanzar para todo”, terminó de acusar. 
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-“Muchas gracias por la información”, replicó el presidente en la mesa 

directiva, Fernández Noroña. 

De inmediato, en los medios alternos de que dispone, su correligionario y 

homólogo en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, replicó. 

En video de 5 minutos, 41 segundos, el zacatecano se defiende y pareciera 

que aceptó el reto de confrontación que le dedicaron en la tribuna del 

Senado, porque la dedicatoria para él, en el mensaje que expuso el senador 

López Hernández ante el pleno del Senado, fue tajante. 

No hubo recorte presupuestal alguno al Senado de la República, replicó 

Ricardo Monreal, por el contrario, reportó, se incrementó 3 por ciento. 

De igual manera, el diputado morenista, puyó su respuesta… y 

recomendación: 

-“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 

presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, 

que se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”. 

Aseguró que el PEF-2025, no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 

-“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 

púbicas del Ejecutivo Federal”, repuso, en virtual alusión a la responsable de 

las finanzas nacionales, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo; la titular en 

Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y el encargado de las finanzas de la 

nación, Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

Aún más, Ricardo Monreal, sostuvo que el senador Adán Augusto López, 

estaba enterado sobre el contenido del gasto público del próximo año. 

-“… quien me contesto que salían con 100 millones de pesos más y se 

aprobaron 150 millones más”. En alusión al senador de Morena, el diputado 
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de Morena, explicó en su mensaje en medios alternos que antes de 

aprobarse el PEF-2025: 

-“… él sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal 

cantidad; inclusive, recordamos el Fideicomiso del que dispone el Senado por 

más de mil millones de pesos, que desde la construcción del edificio sede 

existen a disposición de esa Cámara y que cada año se incrementan por los 

intereses”. 

Ricardo Monreal defendió que durante su liderazgo en el Senado, la 

institución fue sujeta de “riguroso escrutinio” de parte de la Auditoría 

Superior de la Federación y la Contraloría Interna”. 

-“Son infundios y falsedades”, criticó y fustigó señalamientos de su 

correligionario Adán Augusto López, en el pleno del Senado, en ¡viernes 13!, 

relativos a las empresas que manejan los archivos del Senado y los que 

ofrecen el rubro de elevadores en la Cámara. 

En total, contratos que significan más de 150 mdp anuales. 

-“En ambos casos, existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 

personalmente por mí; ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 

previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 

justifica el diputado Ricardo Monreal 

Desafiante, ante su homólogo y correligionario en el Senado: 

-“La adversidad, y la mala fe, me han perseguido, pero las he enfrentado sin 

titubeos. Casi siempre provenían de la oposición. Hoy, vienen de parte de 

correligionarios, pero de igual forma, les haré frente con la verdad”. 

Refiere auditorías y Cuentas Públicas que realizaron al Senado, cuando él, 

fue presidente en la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 

mayor, contexto en el cual, “aplaude” se transparenten y se hagan públicos 
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contratos que refirió su hoy adversario y correligionario, Adán Augusto López 

Hernández, en la sesión del viernes pasado, ante el pleno del Senado. 

 Más desafiante, Ricardo Monreal, en el final de su videomensaje que publicó 

en medios alternos: 

-“Quien nada debe, nada teme. Y entiendo que es una escena política en la 

que el teatro que están armando va a caer por su propio peso”. 

De inmediato, al estilo del PRI, los ex priistas, ex perredistas, “cerraron filas” 

con su coordinador parlamentario en San Lázaro. 

De igual manera, los presidentes del Poder Legislativo Federal: Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, con Ricardo Monreal y José Gerardo Rodolfo Fernández 

Noroña, con Adán Augusto López Hernández. 

En tiempo y forma, en este espacio, señalamos, con motivo de la investidura 

del gobernador en Chiapas, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, que al diputado 

Ricardo Monreal Ávila, vendría otra campaña de guerra sucia en su contra, 

por sus “posiciones” en encargos de elección popular. 

Además de Chiapas, en Puebla, gobierna su candidato a ese encargo, 

Alejandro Armento Mier; en Zacatecas, su hermano David; su hermano Saúl, 

senador de la República, ex alcalde en la ciudad de Fresnillo. 

En cambio, Adán Augusto López Hernández, acaso, unos cuantos amigos 

suyos en el Senado y San Lázaro, y lo único que alcanzó, ¡obvio!, fue poner 

sustituto en el gobierno de Tabasco, cuando pidió licencia al Congreso local, 

para irse como secretario de Gobernación, en sustitución de Olga Sánchez 

Cordero, hoy, diputada federal, “congelada” en el grupo mayor de San 

Lázaro. 

El gobernador sustituto de Adán Augusto, Carlos Manuel Merino Céspedes, 

duró tres años en ese encargo; previamente, fue secretario de Gobierno de 

Adán Augusto López. 
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Actualmente, es el director de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, ASA. 

Para mala suerte de los morenistas, el diputado Ricardo Rubio Torres, 

diputado en el Congreso CDMX, distrito XXX con cabecera en Coyoacán, 

publica en medios alternos, videomensaje en el que acusa a políticos de 

Morena, de las “posiciones” que tienen los hombres del poder en turno. 

Entre ellos, “´pesos pesados” de Morena, “se sirvieron con la cuchara 

grande”, acusó y señala al diputado federal, Ricardo Monreal Ávila, quien 

hizo a su hermano, Saúl, senador; el titular de Economía, Mario Delgado 

Carrillo, hizo diputado a su hermano, Felipe y a su primo, Miguel Carrillo.  

El senador, Moisés Ignacio Mier, influyó para hacer a su hijo, Carlos, diputado 

federal; Julio Scherer, a su hijo, diputado. 

“Eqyf”, hizo a su hijo, Andrés López, como secretario de Organización en 

Morena; su hermano, Ramiro, secretario de Gobierno en Tabasco. 

Adán Augusto López Hernández, ya lo señalan como parte de la pandilla que 

revendió uniformes chinos a la secretaría de la Defensa, asunto en el cual, 

publicamos en este espacio, semana pasada, espetó la combativa senadora 

Lilly Téllez García al tabasqueño, en el pleno del Senado. 

Además, en la campaña electoral que terminó el pasado 2 de junio no se 

olvida, lo señalaron en los medios alternos en los cuales se expresa Vox 

Populi, de ser parte del cártel del huachicol. 

Sin dejar de omitir violencia que ejerce en el Senado, contra panistas. 

No, no hay porqué espantarse ni asustarse, lo que ofende, reiteramos, el 

discurso político de la clase política en el poder, cuando critica a sus 

adversarios y contrarios, con los peores calificativos, cuando ellos, hay que 

decirlo en tiempo y forma, están peor. 
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Como epílogo a este vergonzante pleito entre el diputado Ricardo Monreal 

Ávila y el senador Adán Augusto López Hernández, es que “salpican” a la 

Presidente, Sheinbaum, que no tuvo más remedio que recetar la vieja 

sabiduría en política: actúa con el corazón caliente y la cabeza fría.  

No al revés, cual actuaron en ¡viernes 13!, el político de Zacatecas y el de 

Tabasco. 

Ahora sí que ¡vaya manera! En que los presidentes del Congreso de la Unión, 

“salpicaron” a la Presidente de la República, en el pleito millonario que, cada 

año, reparte el gasto público de un ejercicio fiscal. 

Seguramente, con los buenos oficios de Rosa Icela Rodríguez y Claudia 

Sheinbaum, ambos legisladores, ya entraron en razón, como el diputado 

Ricardo Monreal y, de un momento a otro, lo expresará el senador Adán 

Augusto López Hernández. 

Bien puntualizó un cercano colaborador del político de Zacatecas: “no hay 

oposición, pero hay fuego amigo en Morena, ¡Morena contra Morena!”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

El diputado presidente en mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, corrigió cita para instalación formal de Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, órgano colegiado que presidirá en el receso 

legislativo que, hoy inicia, y termina próximo 31 de enero 2025… El 

representante popular de Veracruz -él y no una zacatecana debió gobernar 

la entidad que lo tiene todo, dice “ysq”-, adelantó un día la convocatoria y, 

es el día de mañana, instalación y primera sesión formal de la Permanente, 

a partir de las 10:00 horas… Durante la sesión de clausura del primer periodo 

ordinario de sesiones en LXVI Legislatura -3:50 del jueves pasado-, citó para 

el miércoles, pero no dijo la hora; corrigió y se espera una sesión breve… 
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Repudio total al nombramiento del cónsul de México en Miami, Florida, 

Estados Unidos, Rutilio Escandón Cadenas, al término de su mal gobierno en 

Chiapas, donde permeó violencia, delincuencia, miseria, desplazados y otros 

flagelos que tienen al estado en virtual guerrilla, cual acusó el ex titular en 

Segob, Santiago Creel Miranda, como diputado federal, LXV Legislatura… 

Para ese encargo, declinó el ex titular de RTC en el pasado reciente, Rodolfo 

González Valderrama, quien optó por incorporarse al equipo de trabajo de 

su jefe y amigo, Ricardo Monreal Ávila, en la Coordinación de Comunicación 

Social, Cámara de Diputados, LXVI Legislatura… Seguramente, esos 

movimientos, fue un acuerdo entre ellos y el nuevo gobernador de Chiapas, 

delfín del político de Zacatecas. “jaguar negro”, lo llama… Los más felices con 

el pleito que tienen los presidentes en Junta de Coordinación Política en el 

Congreso de la Unión, Mario Delado Carrillo, secretario de Economía y el 

senador Moisés Ignacio Mier Velazco… Otro que fue tendencia en los medios 

alternos, el diputado federal de Morena, Pedro Miguel Haces Barba, por sus 

presuntos vínculos con el tráfico de fentanilo, motivo por el cual, en la DEA, 

lo señalan… Pareciera que el ¡viernes 13!, aún persigue a la clase política de 

Morena en este país… Y falta lo que vendrá después del 20 de enero, desde 

allá, en la Casa Blanca, con su nuevo Presidente, Donald Trump… ¡Cuidado!... 

Reiteramos, con esos correligionarios, México y su Presidenta, Claudia 

Sheinbaum Pardo, para qué quieren más enemigos, como el magnate 

republicano… En Valle de Chalco, Estado de México, el secretario General de 

Gobierno, Horacio Duarte Olivares, ponderó que para el 2025, el paquete de 

recursos para los municipios, tiene incrementos para atender rubros que son 

prioridad en la administración de la maestra Delfina Gómez Álvarez, en las 

125 alcaldías: seguridad pública, salud y política social… No se contrata 

deuda, para no alterar más el déficit en las finanzas mexiquenses, la cual 

alcanza, 66 mil mdp que heredaron los gobiernos anteriores… ¡Vaya!... Que 

en estas fiestas de fin de año, no falten en su mesa, los productos que ofrece 

la Casa Bautista: cien por ciento orgánicos, elaboración artesanal, sin 
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colorantes ni conservadores: café en sus diversas presentaciones, esencia de 

vainilla, chocolate, puro cacao y el aderezo para el platillo fuerte de la cena 

de Navidad y Año Nuevo, una de las especias que no debe faltar en la cocina: 

pimienta en polvo… Arme el paquete de productos que necesita, llame y 

haga su pedido… La Casa bautista, surte pedidos a toda la República 

Mexicana… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Prevé Monreal periodo extraordinario antes de fin de 
año 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, previó convocar a un periodo extraordinario de sesiones antes de que termine el 
año para atender temas pendientes como cámara revisora. 
 
El morenista adelantó la posibilidad del periodo, pese a que la madrugada del jueves pasado, 
al finalizar la sesión para la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2025, el Pleno declaró el fin del primer periodo ordinario y aprobó a los integrantes de la 
Comisión Permanente. 
 
"Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora", informó a través de redes sociales. 
 
El miércoles, ya con la discusión del PEF iniciada, Monreal informó que quedaban 
pendientes las reformas a tres leyes previstas para subir al Pleno al finalizar la sesión del 
gasto, pues este se aprobaría ese día en lo general y el jueves en lo particular, aunque 
finalmente ocurrió en una misma sesión. 
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"Tenemos pendientes tres leyes que queríamos ahora clausurar después del Presupuesto, 
pero se han anunciado tres leyes: dos a la ley de Amparo y otra a vivienda. Entonces todavía 
no decidimos qué vamos a hacer, pero la idea era el jueves, como se los había dicho, 
clausurar el período de sesiones", dijo a la prensa en el recinto legislativo de San Lázaro. 
 
El pasado 13 de diciembre, Morena y sus aliados aprobaron en el Senado reformas a la ley 
de Amparo, secundaria a la reforma al Poder Judicial; a la ley Reglamentaria, en materia de 
supremacía constitucional; a la ley del Infonavit y a la ley Federal del Trabajo, que plantean 
la supremacía del Gobierno en los comités que conforman al Infonavit. 
 
Todas ellas fueron turnadas a la Cámara de Diputados para su discusión y, en su caso, 
aprobación, para que sean turnadas al Ejecutivo y publicadas en el Diario Oficial de la 
Federación. 
 
https://www.reforma.com/preve-monreal-periodo-extraordinario-antes-de-fin-de-
ano/ar2923485?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm
_content=@reformanacional  
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Ricardo Monreal analiza posible periodo 
extraordinario en Cámara de Diputados 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, anunció que analiza con los legisladores federales la realización de un periodo 
extraordinario antes de que concluya el año; es decir, contarán su periodo de receso, 
decretado la semana pasada. 
 
Mediante sus cuentas en redes sociales, Ricardo Monreal anunció que es probable que 
antes de que finalice el año convoquemos a un periodo extraordinario “para atender 
asuntos pendientes, como Cámara revisora”. 
 
Los diputados federales tienen pendientes tres paquetes de reformas secundarias: 
 
-Del Poder Judicial, que consiste en cambios a las leyes y amparo y a la que regula las 
controversias constitucionales y las acciones de inconstitucionalidad. 
-El referente a la igualdad sustantiva, que abarca siete leyes. 
-El cambio a la Ley del Infonavit; además, la reforma constitucional en materia de lenguaje 
inclusivo en la Constitución, para incluir los conceptos de presidenta, gobernadora y 
presidenta municipal. 
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De acuerdo con la información recabada entre diputados morenistas, petistas y verdes, está 
en consulta entre ellos la realización de este extraordinario, pues dependerá de que las 
comisiones respectivas de la Cámara de Diputados cuenten con los dictámenes 
correspondientes. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/periodo-extraordinario-camara-de-diputados-
ricardo-monreal/1689807  
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Posible periodo extraordinario en la Cámara de 
Diputados, antes de finalizar el año: Ricardo Monreal 
 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, anticipó un probable periodo extraordinario de sesiones antes de finalizar el año 
para atender asuntos enviados por el Senado de la República. 
 
En un mensaje en redes sociales, el también líder de la bancada guinda en el Palacio de San 
Lázaro calificó el recién concluido periodo ordinario como intenso y productivo, sin 
descartar la convocatoria a sesiones extraordinarias. 
 
“Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora”, señaló. 
 
Senado aprobó reformas a la Ley de Amparo e Infonavit 
El Senado de la República aprobó el viernes pasado cambios y adiciones a la Ley de Amparo 
y a la Ley de Infonavit, como parte de la legislación secundaria de las reformas al Poder 
Judicial y en materia de vivienda social. 
 
Los senadores turnaron ambos proyectos a la Cámara de Diputados, aunque ésta clausuró 
un día antes su periodo ordinario, tras aprobar el Presupuesto de Egresos 2025. 
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Las reformas a diversas disposiciones de la Ley del Infonavit y de la Ley Federal del Trabajo, 
en materia de vivienda con orientación social prevén, entre otros aspectos, la definición de 
ese organismo como constructor de vivienda en beneficio los trabajadores y reformula la 
composición tripartita de su Asamblea General y el Consejo de Administración para reducir 
el número de integrantes, aunque manteniendo la conformación paritaria. 
 
No obstante, la senadora Alejandra Barrales denunció que el proyecto elimina la presencia 
de los trabajadores en órganos directivos del Infonavit y, al incrementar el número de 
integrantes del gobierno en dichos órganos, pretende dejar en sus manos la administración 
de recursos por alrededor de 2 billones de pesos. 
 
Adicionalmente, la Cámara de Senadores aprobó las reformas a la Ley de Amparo para 
armonizar este ordenamiento con las reformas constitucionales al Poder Judicial publicadas 
en el Diario Oficial de la Federación el 15 de septiembre de 2024. 
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-anticipa-periodo-extraordinario-camara-
diputados 
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Advierte Monreal, extraordinario en Cámara de 
Diputados, antes de fin de año 

 

 
 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, informó que antes 
de que termine el 2024, es probable que convoquen a un período extraordinario en la 
Cámara de Diputados para atender “asuntos pendientes”, como la iniciativa de la Ley del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, y de la Ley Federal del 
Trabajo, en materia de vivienda que envió la presidenta de México y que el Senado sí aprobó. 
 
“Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora”, refirió el diputado Monreal Ávila en un mensaje publicado en sus redes sociales. 
 
La semana pasada, la Cámara de Diputados cerró su período ordinario previo al Senado, y 
este aprobó, el viernes las iniciativas enviadas por la titular del Ejecutivo para que Infonavit 
se convierta en constructor de vivienda y que establece en su artículo quinto transitorio que 
antes de que termine el año se deberá crear una empresa filial que facilitará la construcción 
de las viviendas. 
 
La reforma pendiente en Diputados, regula la figura del arrendamiento social, la cual no 
existía y con la que se fija que esas nuevas viviendas se puedan adquirir por el 
derechohabiente si así lo decide. 
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De acuerdo con los transitorios, el titular del Infonavit deberá realizar los actos necesarios 
para la constitución de ésta a más tardar el último día hábil de 2024. 
 
Al ser el Senado la Cámara de origen de la iniciativa, fue remitida a la Cámara de Diputados 
para su revisión y votación, como marca el proceso legislativo, pero el jueves pasado en la 
madrugada se clausuró el periodo legislativo, por lo que se prevé el extraordinario. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/15/advierte-monreal-extraordinario-en-camara-de-
diputados-antes-de-fin-de-ano/  
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Jucopo acuerda realización de  

periodo extraordinario de sesiones 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL SALDÍVAR).- Tan solo tres días 

después de haber clausurado su primer periodo ordinario de 

sesiones, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados ya perfila la convocatoria a probable sesiones 

extraordinarias antes de finalizar este año, con el fin de atender 

asuntos enviados por el Senado. En un mensaje en redes sociales, 

el presidente de esta estancia, Ricardo Monreal, calificó el recién 

concluido periodo ordinario como intenso y productivo. 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBl-BLSpl7uBcswN?e=MWZwbi

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBl-BLSpl7uBcswN?e=MWZwbi
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Monreal prevé periodo extraordinario  

antes de fin de año 

 

CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, anticipó un probable periodo extraordinario de sesiones 

antes de finalizar el año para atender asuntos enviados por el 

Senado. El también líder de la bancada de Morena en San 

Lázaro, calificó el recién concluido periodo ordinario como 

intenso y productivo. 
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Monreal anuncia probable periodo extraordinario en la Cámara de Diputados antes de terminar el 

año | Watch 
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Diputados abren posibilidad de convocar a periodo 
extraordinario 

 

 
 
La Cámara de Diputados podría convocar a un periodo extraordinario de sesiones, antes de 
que finalice el año, para tratar temas que quedaron pendientes que fueron aprobados por 
el Senado, pero en San Lázaro ya no se abordaron debido al cierre del periodo ordinario, el 
pasado 12 de diciembre. 
 
Así lo perfiló el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Ricardo Monreal. 
 
En redes sociales, el congresista señaló que si bien el periodo que acaba de terminar, fue 
muy productivo e intenso, quedaron asuntos por tratar. 
 
“Este primer periodo de sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y 
legales de trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el año 
convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos pendientes, como cámara 
revisora”, anticipó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA. 
 
Posibles temas de periodo extraordinario 
Sin mencionar los temas que podrían someterse a debate en el eventual periodo 
extraordinario, podría estar la Reforma en materia de vivienda que permitiría al Infonavit 
utilizar los ahorros de los trabajadores para construir casas, de acuerdo a los compromisos 
hechos por la Presidenta de la República. 
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Asimismo, los senadores aprobaron reformas en materia de amparo, cuyo propósito es 
impedir que las sentencias emitidas por jueces tengan efectos generales, cuando se declare 
inconstitucional alguna norma. 
 
De igual modo, los senadores aprobaron y los diputados ya no trataron, los cambios al 
artículo 105 constitucional respecto a que no se pueden suspender normas generales en 
casos de impugnaciones a reformas a través de acciones de inconstitucionalidad o 
controversias constitucionales. 
 
Solicitud de periodo extraordinario 
Cabe recordar que cualquier solicitud de periodo extraordinario debe ir acompañada por 
los temas específicos por abordar enlace en la sesión o sesiones que este comprenda. 
 
La petición respectiva debe formularse ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión, que en el actual receso trabajará en la sede de San Lázaro. 
 
La Permanente apenas se instalará este martes 17 de diciembre. 
 
Inicialmente, de acuerdo a la convocatoria de la propia Mesa Directiva, anunciada al cerrar 
los trabajos ordinarios en el Pleno, la instalación de la Permanente se realizaría el miércoles 
18 de diciembre. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/15/diputados-abren-posibilidad-de-convocar-
periodo-extraordinario-670009.html  
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Monreal prevé periodo legislativo extraordinario 
antes de que termine 2024 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, anticipó la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de 
sesiones antes de que termine 2024, con el objetivo de atender los asuntos pendientes que 
quedaron al ser la Cámara baja la encargada de revisar las reformas aprobadas por el 
Senado.  
 
A través de un mensaje publicado en su cuenta de X (antes Twitter), Monreal calificó el 
periodo ordinario recién concluido como “intenso y productivo”, destacando la relevancia 
de las reformas constitucionales y legales aprobadas durante las últimas semanas. 
 
El anuncio se realiza luego de que la Cámara de Senadores aprobara varias reformas claves, 
entre ellas los cambios a la Ley de Amparo y la Ley de Infonavit, relacionadas con la reforma 
al Poder Judicial y el fortalecimiento del sistema de vivienda social.  
 
Sin embargo, estas modificaciones requieren la aprobación de la Cámara de Diputados para 
entrar en vigor.  
 
En su mensaje, Monreal señaló que, a pesar de la conclusión del periodo ordinario el 12 de 
diciembre, aún quedan varios pendientes que debían ser atendidos, especialmente aquellos 
relacionados con las reformas enviadas desde el Senado. 
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Entre las reformas aprobadas por el Senado, se encuentran las leyes secundarias que 
refuerzan la supremacía constitucional y las que modifican las normas para la construcción 
y renta de viviendas a través del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit).  
 
El anuncio de un probable periodo extraordinario en la Cámara de Diputados de Ricardo 
Monreal ocurre en un contexto de tensión interna dentro de Morena, después de que Adán 
Augusto López Hernández, exsecretario de Gobernación, lo acusara de malversación de 
recursos durante su gestión como senador.  
 
López Hernández presentó una denuncia ante la Auditoría Superior de la Federación por 
presuntas irregularidades en contratos que ascienden a 150 millones de pesos, 
específicamente señalando un contrato de 70 millones de pesos con una empresa que se 
encarga del archivo del Senado en Hidalgo. 
 
Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado y miembro de 
Morena, intervino en la disputa, asegurando que el conflicto entre Monreal y López 
Hernández tiene un componente de venganza personal.  
 
En su videocharla, Noroña sugirió que Adán Augusto se siente agraviado por la manera en 
que Monreal lo ha tratado, aunque reconoció que no ha escuchado la versión de Monreal 
sobre el asunto.  
 
Por su parte, Monreal ha rechazado las acusaciones, calificándolas como parte de un “teatro 
político”. 
 
https://aristeguinoticias.com/1512/mexico/monreal-preve-periodo-legislativo-
extraordinario-antes-de-que-termine-2024/  
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«Probable que antes de que finalice el año periodo 
extraordinario»: Dip. Monreal 

 

 
 
Para atender asuntos pendientes, como la iniciativa de la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, y de la Ley Federal del Trabajo, en materia de 
vivienda que envió la presidenta de México y que el Senado sí aprobó, es probable que se 
convoque a un período extraordinario en la Cámara de Diputados antes de que termine este 
2024, anticipó Ricardo Monreal Ávila, coordinador de morena. 
 
“A través de sus redes sociales, el zacatecano explicó «este primer periodo de sesiones fue 
intenso y productivo en reformas constitucionales y legales de trascendencia, y aunque 
concluyó, es probable que antes de que finalice el año convoquemos a un periodo 
extraordinario”. 
 
Recordar que la semana pasada, la Cámara baja cerró su período ordinario previo al Senado, 
y este aprobó, el viernes las iniciativas enviadas por la titular del Ejecutivo para que Infonavit 
se convierta en constructor de vivienda y que establece en su artículo quinto transitorio que 
antes de que termine el año se deberá crear una empresa filial que facilitará la construcción 
de las viviendas. 
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La reforma pendiente en Diputados, regula la figura del arrendamiento social, la cual no 
existía y con la que se fija que esas nuevas viviendas se puedan adquirir por el 
derechohabiente si así lo decide. 
 
De acuerdo con los transitorios, el titular del Infonavit deberá realizar los actos necesarios 
para la constitución de ésta a más tardar el último día hábil de 2024. 
 
Al ser el Senado la Cámara de origen de la iniciativa, fue remitida a la Cámara de Diputados 
para su revisión y votación, como marca el proceso legislativo, pero el jueves pasado en la 
madrugada se clausuró el periodo legislativo, por lo que se prevé el extraordinario. 
 
https://lineapolitica.com/probable-que-antes-de-que-finalice-el-ano-periodo-
extraordinario-dip-monreal/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 16-12-24 LEGISLATIVO 

https://lineapolitica.com/probable-que-antes-de-que-finalice-el-ano-periodo-extraordinario-dip-monreal/
https://lineapolitica.com/probable-que-antes-de-que-finalice-el-ano-periodo-extraordinario-dip-monreal/


 

 

 
 

 

16-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

16-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

Diputados van por periodo extraordinario para sacar "pendientes" 
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PAN exige investigar las acusaciones  

de Augusto contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES Y HERIBERTO VÁZQUEZ).- Ayer 

legisladores del PAN exigieron investigar las acusaciones que está 

haciendo Adán Augusto López contra Ricardo Monreal por 

presuntas irregularidades. El exdirigente del PAN, Marko Cortés, 

afirmó que los políticos de Morena son corruptos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pqthgRZG77JtqK7q05Q6qJFGVjFzw9i1/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1pqthgRZG77JtqK7q05Q6qJFGVjFzw9i1/view
https://drive.google.com/file/d/1pqthgRZG77JtqK7q05Q6qJFGVjFzw9i1/view
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PAN exige investigación por acusaciones  

entre Augusto y Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SANDRA GONZÁLEZ).- Legisladores del PAN 

exigieron investigaciones por las acusaciones del coordinador de 

Morena en el Senado, Adán augusto López, en contra de su 

homólogo en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, por 

presuntas irregularidades en la asignación de contratos. 
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Perverso y mentiroso, le dice Patricia Armendáriz a 
Adán Augusto en defensa de Monreal 

 

 
 
La empresaria y diputada federal Patricia Armendáriz Guerra salió este domingo en defensa 
del coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal.  
 
La diputada desestimó los señalamientos de Adán Augusto López Hernández, coordinador 
de la bancada de Morena, de irregularidades en contratos en el Senado por 150 millones de 
pesos. 
 
“Nadie entendería más que en un contexto de perversidad la sarta de mentiras vertidas por 
Adán Augusto en su aparentemente inocente reporte al senado”, señaló desde su cuenta de 
X.  
 
De acuerdo con la morenista, el hecho de que la administración pasada en el Senado hiciera 
convenios para la “custodia de documentos estratégicos” es un reflejo de “responsabilidad 
por parte de quien la haya contratado”.  
 
“Dudo mucho que la cifra pagada anualmente no sea una cifra perversamente inflada. Es 
más liquidar esos servicios, eso sí que sería infligir en un acto de irresponsabilidad 
administrativa”, añadió.  
 
Patricia Armendáriz también consideró que es falso que se le siga pagando a una empresa 
por el mantenimiento de los elevadores del recinto.  
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“Solamente una mente perversa puede mentir sobre la veracidad del servicio prestado que 
está a la vista de todos”, agregó.  
 
La morenista calificó a Ricardo Monreal como “una persona honesta, eficiente, demócrata, 
incluyente y sobre todo soldado de la unidad contra la que ahora se pretende 
inexplicablemente atentar”.  
 
“Esta agresión en contra del coordinador Monreal es torpe porque obviamente deberemos 
exigir pruebas que probaran que se trata de una calumnia”, insistió. 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/15/perverso-mentiroso-le-dice-patricia-armendariz-
adan-augusto-en-defensa-de-monreal-130659.html  
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y-ricardo-monreal 
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Sheinbaum minimiza pelea entre Augusto y Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).-Entrevistada en Palenque, 

Chiapas, la presidenta Claudia Sheinbaum minimizó el diferendo 

entre el senador, Adán Augusto López y el diputado, Ricardo 

Monreal, señaló que es un asunto menor. 
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Lo que se sabe del "pleito" entre Ricardo Monreal y 
Adán Augusto López 

 

 
 
Un nuevo conflicto surgió al interior de Morena y esta vez es entre los coordinadores de los 
diputados y senadores de ese partido, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. Los 
legisladores, después de un llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum, se reunirán para 
arreglar sus diferencias, pues aseguran que lo primero es “la unidad”. 
 
Todo comenzó cuando la Cámara Diputados impulsó un recorte presupuestal al Senado para 
2025 de 123.9 millones de pesos, lo que molestó a Adán Augusto López y aseguró que el 
ajuste sí generó “preocupación” entre sus compañeros y anunció la cancelación de 
contratos e investigación de “negocios” de la pasada administración del Senado, encabezada 
por Ricardo Monreal. 
 
“Me han preguntado durante la tarde de ayer y el día de hoy que cómo es posible que 
podamos salir con este presupuesto, que no nada más no aumentó ni siquiera en términos 
de la inflación, sino que sufrió una reducción”, expuso el senador Adán Augusto López. 
 
Por ello, informó que aplicaría una política de racionalidad que implicaría la revisión de dos 
contratos millonarios en el Senado: uno por 60.5 millones de pesos, para la administración 
de los archivos por parte de la empresa Full Services de México, ya que tenía embodegados 
los papeles; el otro es por 90.4 millones de pesos, para mantenimiento de elevadores por 
parte de Grupo PIASA. 
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Ricardo Monreal respondió y dijo que lo dicho en el Senado fueron “infundios y falsedades” 
y retó a sus compañeros de partido a presentar las denuncias correspondientes. 
 
“Que sí se presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen tener. 
Espero que el lunes o martes las puedan dar a conocer y qué bueno que la transparencia 
sea nuestro punto de partida”, emplazó al negar que haya, como dijo López Hernández, 
contratos simulados. 
 
Esto llevó a que la presidenta Claudia Sheinbaum sugirió a ambos morenistas tener “cabeza 
fría” y “tranquilidad” ante la polémica surgida. 
 
Entre risas y minimizando el conflicto, la mandataria federal consideró que hay instancias 
para que el coordinador de los senadores, Adán Augusto López, denuncie cualquier acto 
irregular que haya encontrado en el Senado. 
 
Además, consideró que el conflicto entre ambos morenistas era un “asunto normal” y 
aseveró que existe unidad en Morena. 
 
“Esos son asuntos normales entre ellos, pero hay unidad en el movimiento”, dijo Claudia 
Sheinbaum en un acto en Chiapas. 
 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal , así como Gerardo Fernández Noroña, tendrán dos 
reuniones este lunes 16 de diciembre. 
 
“Algunos compañeros me comentaron su preocupación sobre el problema de la unidad, que 
sin duda hay que lograr. Tenemos reunión el lunes con Ricardo Monreal. Yo creo que ahí se 
resolverán las cosas. De hecho tenemos dos reuniones el lunes con Monreal. Entonces, 
seguramente se resolverán (las diferencias)”, dijo Fernández Noroña, presidente del Senado. 
 
Además, expresó su respaldo al reclamo que hizo Adán Augusto López por el recorte que 
tuvo el Senado por 260 millones de pesos, por lo que calificó el ajuste de “rudeza 
innecesaria”. 
 
“Una rudeza innecesaria el recorte del presupuesto al Senado, porque para el presupuesto 
nacional no es significativo. Estamos hablando como de 260 millones de pesos, para una 
persona es un montón de dinero, pero para un poder y para el monto del presupuesto 
nacional, lo que cuestan las cámaras, no es significativo lo que cuesta el Congreso todo, 
inclusive con la Cámara de Diputados”, aseguró. 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/12/15/lo-que-se-sabe-del-pleito-entre-
ricardo-monreal-y-adan-augusto-lopez   
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https://www.informador.mx/mexico/Claudia-Sheinbaum-pide-a-Monreal-y-Adan-Augusto-tener-cabeza-

fria-20241215-0049.html 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/tranquilidad_e_investigar_irregularidades_en_el_senado_pide_sheinb

aum_15_diciembre_2024/ 

 

 

 

 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/tranquilidad_e_investigar_irregularidades_en_el_senado_pide_sheinbaum_15_diciembre_2024/
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Claudia Sheinbaum pide “cabeza fría” a Ricardo Monreal y Adán Augusto López por supuesto 

conflicto - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/claudia-sheinbaum-pide-cabeza-fria-a-ricardo-monreal-y-adan-augusto-lopez-por-supuesto-conflicto/
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Monreal publicó un boletín con respaldo de algunos 

morenistas ante señalamientos de Adán Augusto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA).- Ayer Ricardo Monreal 

publicó un boletín en el que toda la bancada de Morena lo 

respaldaba ante los señalamientos de Adán Augusto López de 

presuntamente haber tenido malos manejos de recursos durante 

su paso por el Senado; sin embargo, varios diputados se 

deslindaron de ese apoyo, argumentaron que no fueron 

consultados para la publicación del boletín.  

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zB2OlyddGXhYHEPQ?e=MpklXm

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zB2OlyddGXhYHEPQ?e=MpklXm
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Comentario / Roberto José Pacheco (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (KAREN TORRES).- Los legisladores ya se 

encuentran de vacaciones, tanto en el Senado como en la 

Cámara de Diputados, van a tener un receso hasta el mes de 

febrero cuando arranque el próximo periodo ordinario de esta 

LXVI legislatura. La aprobación del presupuesto 2025 desató una 

confrontación entre los coordinadores de morena en el Senado 

y en la Cámara de Diputados, el senador Adán Augusto López 

acusó un recorte de 123 millones de pesos, además, ventiló 

públicamente que hubo negocios añejos relacionados con 

contratos de carácter irregulares sobre los elevadores y, aunque 

nunca menciona a Ricardo Monreal por su nombre, estos 

contratos lo están relacionando. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1e5g21XBLT34fp_FCY9JXRznNj4cnYTQY/vie

w 

  

https://drive.google.com/file/d/1e5g21XBLT34fp_FCY9JXRznNj4cnYTQY/view
https://drive.google.com/file/d/1e5g21XBLT34fp_FCY9JXRznNj4cnYTQY/view
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https://ahoratabasco.com/que-partan-el-pavo-para-dirimir-diferencias-entre-adan-y-monreal-jorge-

bracamonte/ 
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https://riodoce.mx/2024/12/15/se-rebelan-diputados-de-morena-contra-monreal-por-presumir-su-apoyo-

sin-consultarlos/ 

https://riodoce.mx/2024/12/15/se-rebelan-diputados-de-morena-contra-monreal-por-presumir-su-apoyo-sin-consultarlos/
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https://laverdadnoticias.com/politica/diputados-de-morena-respaldan-a-monreal-llaman-a-unidad-tras-

polemica-20241215 
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Bajo Reserva Exprés: Pleito Adán Augusto-Monreal: 
lo que prendió la mecha 

 

 
 
Nos comentan que otro de los temas que detonó la molestia de los líderes del Senado contra 
la Cámara de Diputados fue la decisión unilateral que se tomó en San Lázaro de clausurar el 
periodo ordinario la madrugada del pasado jueves. 
 
Nos hacen ver que senadores de la bancada de Morena expresaron su extrañeza e 
inconformidad por ese gesto de los diputados que comanda Ricardo Monreal de no esperar 
las minutas que aún quedaban pendientes por enviar por parte de la Cámara Alta. 
 
La sorpresa mayor fue el recorte presupuestal al Senado, que asegura el presidente de la 
Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, ronda los 260 millones de pesos, lo que calificó 
de “rudeza innecesaria” del diputado Monreal. 
 
Tras un jalón de orejas presidencial, mañana los líderes de Morena en ambas cámaras se 
reunirán a puerta cerrada para intentar dirimir sus diferencias, ya se verá si se logra bajar la 
tensión luego de las cosas que uno y otro se dijeron. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/pleito-adan-augusto-
monreal-lo-que-prendio-la-mecha/  
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Noroña alista reunión con Monreal y Adán Augusto 
para resolver diferencias; “recorte al Senado, rudeza 

innecesaria”, asegura 
 

 
 
Al reconocer que la unidad en Morena “es importantísima”, el presidente del Senado de la 
República, Gerardo Fernández Noroña, anunció que este lunes habrá dos reuniones entre él 
y los coordinadores de las bancadas mayoritarias en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, y en la Cámara de Diputados, Adán Augusto López, para resolver sus diferencias. 
 
En su habitual video charla en Facebook, el presidente de la Mesa Directiva del Senado 
respaldó el reclamo de Adán Augusto López por el recorte de 260 millones de pesos que, 
asegura, la Cámara de Diputados aplicó a la Cámara Alta. 
 
“Una rudeza innecesaria el recorte del presupuesto al Senado, porque para el presupuesto 
nacional no es significativo. Estamos hablando como de 260 millones de pesos, para una 
persona es un montón de dinero, pero para un poder y para el monto del presupuesto 
nacional, lo que cuestan las cámaras, no es significativo lo que cuesta el Congreso todo, 
inclusive con la Cámara de Diputados”, afirmó. 
 
Fernández Noroña dijo desconocer a detalle los contratos abusivos que denunció el 
coordinador de los senadores morenistas y reconoció que “sí ha habido cosas incorrectas 
que se vienen arrastrando (pero) hay cosas que de repente no son tan fáciles de echar atrás”. 
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“De hecho, Adán Augusto comentó que iba a buscar terminar el contrato, que seguro implica 
un litigio legal, no tengo ninguna duda, entonces sí está delicado lo que comentó. Yo no he 
visto la documentación, yo confío en Adán Augusto, me parece que tendría razón para decir 
cosas que no puedes sostener, pero la importancia de la unidad es fundamental”, apuntó. 
 
Respecto a Ricardo Monreal, Fernández Noroña admitió que es un operador muy eficaz, 
pues “nadie es oscuridad pura, tiene cosas positivas”. 
 
El presidente del Senado afirmó que con este pleito entre los dos líderes parlamentarios de 
Morena, los medios de comunicación “están de plácemes”. 
 
“Me dicen que (Carlos) Loret ayer estaba con orgasmos, no terminaba uno y ya empezaba 
el siguiente”, afirmó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-alista-reunion-con-monreal-y-adan-
augusto-para-resolver-diferencias-recorte-al-senado-rudeza-innecesaria-
asegura/#google_vignette  
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Fernández Noroña se reunirá con Adán Augusto y 
Ricardo Monreal: "Unidad es fundamental" 

 

 
 
Al reconocer la importancia de la unidad en Morena, Gerardo Fernández Noroña, presidente 
del Senado de la República, dio a conocer llevará a cabo dos reuniones este lunes con el 
coordinador del grupo parlamentario, Ricardo Monreal, y el líder de la mayoría en el Senado, 
Adán Augusto López. 
 
A través de una transmisión en Facebook compartida en su canal de Youtube, Fernández 
Noroña insistió en que la unidad es fundamental, por lo que se buscará resolver las 
diferencias.  
 
El senador brindó su respaldo a Adán Augusto López, y calificó como "rudeza innecesaria" 
el recorte del presupuesto en el Senado. 
 
"Para el presupuesto nacional no es significativo. Estamos hablando como de 260 millones 
de pesos. Para una persona es un montón de dinero, pero para un poder y para el monto 
del presupuesto nacional, lo que cuestan las cámaras, no es significativo lo que cuesta el 
Congreso, todo, inclusive con la Cámara de Diputados", señaló. 
Además, Fernández Noroña dijo que Ricardo Monreal "tiene cosas positivas", luego de 
comentar que "nadie es oscuridad pura". 
 
Tensión en la 4T 
El 13 de diciembre surgieron acusaciones entre los miembros de Morena: Adán Augusto 
López Hernández dijo que la Cámara de Diputados aprobó un recorte de 123 millones de 
pesos al presupuesto del Senado para el próximo año. Dicha reducción obligó a revisar el 
uso del dinero, así como a investigar posibles actos de corrupción. 
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López Hernández informó que se están cancelando contratos viejos: uno con la empresa Full 
Service, que se beneficiaba anualmente con más de 60 millones para el manejo de los 
archivos del Senado, y otro con Grupo Piasa, a la que se destinaban más de 90 millones 
para el mantenimiento de elevadores. 
 
Lo anterior, fue respaldado por el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández 
Noroña. 
 
"No nos vamos a dividir" 
Sobre las tensiones entre los morenistas, Fernández Noroña ha declarado que fue el 
incumplimiento de acuerdos el que las causó; sin embargo, está confiado en que pueden 
resolverse. 
 
"Se corrige y asunto solucionado. La oposición se 'relame' los bigotes, pero no va a pasar, 
no nos vamos a dividir", señaló. 
 
Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo declaró en entrevista que se trata de 
"asuntos normales" y que hay unidad en el movimiento; además, dijo que no habrá 
consecuencias en las iniciativas presidenciales. 
 
https://www.milenio.com/politica/reuniones-adan-augusto-monreal-avila-fernandez-
norona 
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Fernández Noroña adelanta que habrá reunión para 
resolver desacuerdo entre Monreal y Adán Augusto 

 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado Gerardo Fernández Noroña aseguró que en 
Morena se celebrarán dos reuniones el lunes, las cuales, entre otros puntos, tendrán como 
objetivo resolver la diferencia que esta semana surgió entre el coordinador de diputados 
Ricardo Monreal y el coordinador de senadores Adán Augusto López. 
 
En una de las transmisiones en vivo que realiza a través de su perfil de Facebook, Fernández 
Noroña opinó acerca del conflicto que surgió cuando López Hernández acusó a Monreal 
Ávila de permitir irregularidades en el presupuesto del Senado cuando fue presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara alta. 
 
A propósito, dijo que, aunque no es su responsabilidad “aplacar” el conflicto, sí habrá dos 
reuniones con el objetivo de aclarar las demandas de ambas partes. 
 
“Tenemos reunión el lunes con Monreal, yo creo que ahí se resolverán las cosas… No, 
tenemos dos reuniones el lunes: una en la mañana, a primera hora, y una casi al acabar el 
día. Seguramente se resolverá”, dijo en la transmisión. 
 
En el mismo sentido, Fernández Noroña se pronunció sobre el conflicto y dijo que hubo 
“rudeza innecesaria” por el recorte al Senado aprobado en la Cámara de Diputados, el cual 
provocó la queja del presidente de aquel Adán Augusto López y llevó a las acusaciones de 
irregularidades. 
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“Para el presupuesto nacional, [el recorte] no es significativo. Estamos hablando como de 
260 millones de pesos, que para una persona es un montón de dinero, pero para un poder 
no es significativo”, explicó Noroña. 
 
En el mismo sentido, reiteró su llamado a mantener la unidad dentro de Morena: “Algunos 
compañeros comentaron su preocupación sobre el tema de la unidad… pero la unidad es 
importantísima”, concluyó. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/15/fernandez-norona-adelanta-que-habra-
reunion-para-resolver-desacuerdo-entre-monreal-y-adan-augusto/   
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Noroña alista reunión con Monreal y Adán Augusto 
para resolver diferencias, dice 

 

 
 
Sin dejar de cuestionar la actuación del diputado Ricardo Monreal, el senador Gerardo 
Fernández Noroña adelantó que prepara reunión con los presidentes de las Juntas de 
Coordinación Política del Senado y la Cámara de Diputados, Adán Augusto y Monreal Ávila, 
“para resolver diferencias”. 
 
Al reconocer que la unidad en Morena “es importantísima”, el presidente de la Mesa 
Directiva del Senado de la República, adelantó que este lunes habrá dos reuniones entre él 
y los coordinadores de las bancadas mayoritarias de Morena en ambas cámaras con el 
propósito de zanjar los diversos puntos de vista entre ambos. 
 
https://unomasuno.com.mx/norona-alista-reunion-con-monreal-y-adan-augusto-para-
resolver-diferencias-dice/  
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Noroña considera que los acuerdos incumplidos 

desataron la pelea entre Augusto y Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SANDRA GONZÁLEZ).- El presidente del 

Senado, Gerardo Fernández Noroña, consideró que algunos 

acuerdos incumplidos fueron los que desataron los roces entre 

Adán augusto López y Ricardo Monreal; sin embargo, descartó 

una posible ruptura. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zBuNiiHkuDNva6YY?e=FRxNEq
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Fernández Noroña busca mediar entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/fern%C3%A1ndez-noro%C3%B1a-busca-mediar-entre-ricardo-monreal-y-ad%C3%A1n-augusto-l%C3%B3pez/vi-AA1vVvwv
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Noroña anuncia reunión con Monreal y Adán 
Augusto para resolver diferencias 

 

 
 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció que se reunirá este lunes con 
los coordinadores de Morena, en la Cámara Alta, Adán Augusto López Hernández y el de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
En una charla en Facebook comentó que serían dos reuniones en las que buscaría resolver 
sus diferencias; además respaldó a Adán Augusto por el recorte al Senado, que aseguran 
aplicó la Cámara de Diputados. 
 
“Una rudeza innecesaria el recorte del presupuesto al Senado, porque para el presupuesto 
nacional no es significativo. Estamos hablando como de 260 millones de pesos, para una 
persona es un montón de dinero, pero para un poder y para el monto del presupuesto 
nacional, lo que cuestan las cámaras, no es significativo lo que cuesta el Congreso todo, 
inclusive con la Cámara de Diputados”, dijo. 
 
Noroña dijo desconocer los detalles de los supuestos contratos de los que se habla; sin 
embargo, reconoció que “sí ha habido cosas incorrectas que se vienen arrastrando… (pero) 
hay cosas que de repente no son tan fáciles de echar atrás”. 
 
Noroña comentó que la importancia de la unidad es fundamental y señaló que al ver las 
diferencias entre ambos los medios de comunicación “están de plácemes”. 
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“Me dicen que (Carlos) Loret ayer estaba con orgasmos, no terminaba uno y ya empezaba 
el siguiente”, sostuvo. 
 
https://politico.mx/2024/12/15/video-norona-anuncia-reunion-con-monreal-y-adan-
augusto-para-resolver-diferencias/  
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Fernández Noroña anuncia reuniones con Adán 
Augusto López y Monreal para superar el pleito 

 

 
 
Con el reconocimiento de que la unidad en Morena “es importantísima”, Gerardo Fernández 
Noroña, presidente del Senado de la República, informó que este lunes 16 tendrá reuniones 
con los coordinadores de las bancadas en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y en la 
de Senadores, Adán Augusto Morales, para intentar resolver el pleito que protagonizaron el 
viernes 13. 
 
En una transmisión en su perfil de Facebook la noche del sábado 14, el petista le dio la razón 
al tabasqueño en el reclamo al zacatecano por el recorte de 260 millones de pesos al 
presupuesto de la cámara alta, lo que calificó de “una rudeza innecesaria”. 
 
Según su argumento, “para el presupuesto nacional no es significativo. Estamos hablando 
como de 260 millones de pesos. Para una persona es un montón de dinero, pero para un 
Poder y para el monto del presupuesto nacional, lo que cuestan las cámaras, no es 
significativo lo que cuesta el Congreso todo, inclusive con la Cámara de Diputados”. 
 
Sobre la acusación que López Hernández hizo de supuestos contratos “abusivos” 
promovidos por Monreal cuando fue líder del Senado, Fernández Noroña desconoció los 
detalles, pero aseguró que “sí ha habido cosas incorrectas que se vienen arrastrando (pero) 
hay cosas que de repente no son tan fáciles de echar atrás”. 
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Al seguir su defensa a su compañero de escaño, agregó: “De hecho, Adán Augusto comentó 
que iba a buscar terminar el contrato, que seguro implica un litigio legal. No tengo ninguna 
duda, entonces sí está delicado lo que comentó”. 
 
Y le reiteró su confianza: “Yo no he visto la documentación. Yo confío en Adán Augusto, me 
parece que tendría razón para decir cosas que no puedes sostener, pero la importancia de 
la unidad es fundamental”. 
 
Del exgobernador de Zacatecas, reconoció que es un “operador muy eficaz” y que “nadie es 
oscuridad pura, tiene cosas positivas”. 
 
El sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum sugirió que Monreal y López deben tener 
“cabeza fría” y “tranquilidad” para resolver sus asuntos. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/15/fernandez-norona-anuncia-
reuniones-con-adan-augusto-lopez-monreal-para-superar-el-pleito-342142.html  
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y-adan-augusto-para-hacer-las-pases-DP14399659 
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Noroña prepara encuentros con Monreal y Adán Augusto para ‘limar asperezas’ - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/norona-prepara-encuentros-con-monreal-y-adan-augusto-para-limar-asperezas/
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https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-las-acusaciones-contra-ricardo-monreal-desatan-

incertidumbre-en-la-clase-politica-local/ 

https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-las-acusaciones-contra-ricardo-monreal-desatan-incertidumbre-en-la-clase-politica-local/
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-las-acusaciones-contra-ricardo-monreal-desatan-incertidumbre-en-la-clase-politica-local/


 

 
16-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2024/12/15/adan-augusto-y-ricardo-monreal-discuten-por-supuestas-

irregularidades-en-el-senado/ 
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Morena en espejo del PRI y el PAN: un análisis del poder en México 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/morena-en-espejo-del-pri-y-el-pan-un-an%C3%A1lisis-del-poder-en-m%C3%A9xico/ar-AA1vTXwu?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Presupuesto genera discordia en Morena; chocan Monreal y Adán Augusto | Watch 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Alejandro-Armenta-sera-un-buen-gobernador-de-Puebla-atendera-

reclamos-y-problematica-Ricardo-Monreal-2024151232 
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Senado de la República recibirá 5 mil 104 millones de pesos en 2025, aclara diputada - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/16/senado-de-la-republica-recibira-5-mil-104-millones-de-pesos-en-2025-aclara-diputada/
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Rubén Moreira advierte del peligro por 
contaminación de fentanilo en océanos; reprocha 

recorte a Conagua 
 

 
 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, advirtió sobre el 
peligro que representa la contaminación con fentanilo de las aguas residuales que 
desembocan en los océanos de México. 
 
En su programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, denunció la amenaza que esto 
representa para la vida marina y humana, además de ser un problema grave de medio 
ambiente, salud y seguridad. 
 
Acompañado del ambientalista Ignacio Loera, del economista Mario Di Costanzo y del 
abogado Miguel Ángel Sulub, el líder congresista indicó que este problema se da porque no 
se combate al crimen organizado, por los laboratorios clandestinos, y porque el fentanilo 
que se utiliza para medicinas tiene un manejo inadecuado. 
 
Además, dijo, tiene que ver con la falta de un tratamiento de agua residual eficiente, la 
disminución presupuestal a la Conagua y por no asignar recursos para investigación. 
 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI puntualizó que los residuos de la producción 
ilegal y el mal manejo de los desechos del fentanilo que se utiliza para la industria 
farmacéutica ante la falta de un buen proceso del agua residual, terminan en el océano 
contaminando y poniendo en peligro la vida marina y humana. 
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Al respecto, el ambientalista Ignacio Loera explicó que la Universidad de Texas A&M, en 
colaboración con la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA) de Estados 
Unidos, llevaron a cabo algunos estudios en delfines nariz de botella en el Golfo de México, 
donde encontraron que estaban contaminados con fentanilo. 
 
Detalló que esto pasa porque se carece de tratamientos de agua adecuados, aunado a la 
disminución presupuestal en los últimos seis años. Para el 2025, indicó, se le restará el 42 
por ciento a la Conagua. 
 
Precisó que en Estados Unidos recientemente decomisaron una cantidad considerable de 
litros de fentanilo líquido, así lo describen, y cerca de esa área, en el norte del Golfo de 
México, encontraron delfines muertos y contaminados. Especificó que fueron 18 mamíferos 
acuáticos vivos con fentanilo, más seis post-mortem. 
 
Loera agregó que en las muestras de los estudios realizados se encontraron otros 
medicamentos en el organismo de los delfines como el carisoprodol, un relajante muscular 
utilizado para controlar el dolor; o el meprobamato, un tranquilizante recetado para tratar 
la ansiedad. 
 
Explicó que lo preocupante es que al encontrar este opioide o fármacos en delfines, lo más 
probable es que comieron peces u otros alimentos contaminados, igual suerte podría pasar 
en el consumo de pescado y camarones que hacen los humanos, lo cual llevaría a posibles 
impactos en la salud. 
 
El especialista señaló que el ser humano no solo consume pescados con microplásticos, 
partículas de tamaño menor a 5 milímetros que se originan de la degradación de residuos 
plásticos, sino también un montón de medicamentos y químicos. 
 
Al respecto, el economista Mario Di Costanzo expuso que la crítica situación de Conagua, es 
producto del dinero destinado a Medio Ambiente. Recordó que en el último año de Peña 
Nieto se adjudicaron 49 mil millones y ahorita se están destinando solo 20 mil millones para 
toda la infraestructura hidráulica, llámese agua, drenaje y alcantarillado o tecnificación y 
apoyo a zonas de riego tecnificado, modernización y conservación de empresas. 
 
En ese sentido, el abogado Miguel Sulub coincidió que el Medio Ambiente fue uno de los 
grandes perdedores en el presupuesto 2025, con una reducción de casi 28 mil millones de 
pesos, respecto al 2024. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ruben-moreira-advierte-del-peligro-por-
contaminacion-de-fentanilo-en-oceanos-reprocha-recorte-a-conagua/  
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https://elheraldodesaltillo.mx/2024/12/15/advierte-ruben-moreira-del-peligro-por-contaminacion-de-

fentanilo-en-los-oceanos-de-mexico/ 
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https://vanguardia.com.mx/coahuila/alerta-ruben-moreira-diputado-por-coahuila-sobre-grave-

contaminacion-por-fentanilo-en-aguas-residuales-LP14399561 
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De los escándalos en el salón de sesiones, durante discusión y debate entre 

grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, inéditos; de “rayadas 

de madre”, de intentos de madrazos y chingadazos, el país, observa ahora, 

otra confrontación. 

¡Inédita!, producto de la aprobación del gasto público de próximo año. 

En tiempo y forma, diputado coordinador del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, avisó reducción del billete en el próximo año, para el 

Congreso de la Unión, matizó, pero en realidad, fue únicamente para Cámara 

de Senadores y dio el porcentaje, el cual, aquí anotamos semana pasada. 

Entonces, no hubo ninguna réplica en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135 y callaron. 

En cambio, el político de Zacatecas, ponderó aumento en su dieta a  

representantes populares en Cámara de Diputados, del 5.5% en su dieta, que 

este año por finalizar, es de 78 mil pesos, cuando en el Senado, “es tres veces 

mayor”, declaró el 10 de este mes. 

PEF-2025, se aprueba las primeras cuatro horas del jueves pasado, con la 

sesión del día anterior, como adelantó Ricardo Monreal días antes, por 9.3 

bdp.  Y nada sucedió ese jueves, porque luego de declarar aprobado el gasto 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2025: CORRUPCIÓN, VENGANZAS, FUEGO AMIGO…; NO SON LOS “CONSERVADORES” NI LOS 

“TRAIDORES”, ¡NO!... ¡MORENA VS MORENA! 
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público del siguiente año, el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, clausuró el periodo ordinario. 

Fue hasta el otro día, para mala suerte en la clase política de Morena, 

¡viernes 13!, cuando de manera sorpresiva, en la sesión de ese día, para 

desahogar agenda pendiente del Senado, sube a tribuna, el político de 

Tabasco, Adán Augusto López Hernández, quien, sin ambages, inició la 

confrontación indirecta, contra su homólogo y correligionario, en la 

colegisladora.  

La continuidad, se la puso el presidente en mesa directiva, José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, cuando enteró al pleno de la aprobación en San 

Lázaro, del PEF-2025. 

-“… en efecto, fue aprobado el Presupuesto de Egresos para el año 2025 y 

hay una reducción al presupuesto que fue aprobado para el Senado de la 

República”, señaló en la tribuna, Adán Augusto. 

-“En el anteproyecto de presupuesto, la titular del Poder Ejecutivo planteó 

un presupuesto para el Senado de la República del orden de los 5 mil 207 

mdp. En la madrugada del día de ayer (jueves 12), fue aprobado el 

presupuesto con un recorte a la previsión original, de 123 mdp”, acusó. 

-“… no nada más no aumentó, ni siquiera en términos de la inflación, sino 

que sufrió una reducción”, señaló. 

Resilente, el coordinador de Morena en el Senado; 

-“Y, hemos iniciado ya el proceso de reducción de dos negocitos ya añejos”. 

-“Uno es con una empresa a la cual, anualmente, se le beneficiaba con un 

poquito más de 60 millones 529 mil pesos, para la prestación de la 

administración de los archivos del Senado de la República”. 
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Anunció que iniciaron proceso de rescisión de esos contratos, y pidieron al 

director de Asuntos Jurídicos del Senado, presente las denuncias, a la 

Auditoría Superior de la Federación, Fiscalía General de la República y la 

Función Pública. 

La administración del archivo, consistía -explicó-, en mantener papelería 

diversa en una bodega en el estado de Hidalgo. La empresa se llama Full 

Services de México y no existe en los archivos del Senado, acusa, ningún 

antecedente, más allá del nombre y del contrato firmado sucesivamente año 

por año en este Senado de la República. 

Refirió que antes de la última votación ese viernes 13, hubo senadoras 

atrapadas. “en los elevadores inconclusos que ustedes conocen”.  

-“Informo a la asamblea que hemos iniciado el procedimiento de rescisión 

de un contrato multianual que importa la cantidad de 90 millones 427 mil 

500 pesos, a un empresa que se llama Grupo Piasa. 

-“Y vamos a presentar las denuncias correspondientes para que informen al 

Senado de la República y para que todos los mexicanos sepamos quién es la 

empresa”, amenazó. 

Porque hay elevadores, añadió, en los que, incluso, ni siquiera se pudo 

instalar un aparato y, desde luego, “nos vamos a hacer cargo”. 

Amenazante, el senador Adán Augusto, en ¡viernes 13!: 

-“Y vamos a presentar, en la próxima sesión, tres o cuatro contratos más 

donde también se simulaban prestaciones de servicios al Senado de la 

República. Entonces, pues esa es también nuestra aportación”.  

-“Que se vayan terminando todos los vicios, porque así, no importa, la 

reducción del presupuesto, va a alcanzar para todo”, terminó de acusar. 
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-“Muchas gracias por la información”, replicó el presidente en la mesa 

directiva, Fernández Noroña. 

De inmediato, en los medios alternos de que dispone, su correligionario y 

homólogo en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, replicó. 

En video de 5 minutos, 41 segundos, el zacatecano se defiende y pareciera 

que aceptó el reto de confrontación que le dedicaron en la tribuna del 

Senado, porque la dedicatoria para él, en el mensaje que expuso el senador 

López Hernández ante el pleno del Senado, fue tajante. 

No hubo recorte presupuestal alguno al Senado de la República, replicó 

Ricardo Monreal, por el contrario, reportó, se incrementó 3 por ciento. 

De igual manera, el diputado morenista, puyó su respuesta… y 

recomendación: 

-“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 

presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, 

que se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”. 

Aseguró que el PEF-2025, no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 

-“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 

púbicas del Ejecutivo Federal”, repuso, en virtual alusión a la responsable de 

las finanzas nacionales, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo; la titular en 

Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y el encargado de las finanzas de la 

nación, Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

Aún más, Ricardo Monreal, sostuvo que el senador Adán Augusto López, 

estaba enterado sobre el contenido del gasto público del próximo año. 

-“… quien me contesto que salían con 100 millones de pesos más y se 

aprobaron 150 millones más”. En alusión al senador de Morena, el diputado 
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de Morena, explicó en su mensaje en medios alternos que antes de 

aprobarse el PEF-2025: 

-“… él sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal 

cantidad; inclusive, recordamos el Fideicomiso del que dispone el Senado por 

más de mil millones de pesos, que desde la construcción del edificio sede 

existen a disposición de esa Cámara y que cada año se incrementan por los 

intereses”. 

Ricardo Monreal defendió que durante su liderazgo en el Senado, la 

institución fue sujeta de “riguroso escrutinio” de parte de la Auditoría 

Superior de la Federación y la Contraloría Interna”. 

-“Son infundios y falsedades”, criticó y fustigó señalamientos de su 

correligionario Adán Augusto López, en el pleno del Senado, en ¡viernes 13!, 

relativos a las empresas que manejan los archivos del Senado y los que 

ofrecen el rubro de elevadores en la Cámara. 

En total, contratos que significan más de 150 mdp anuales. 

-“En ambos casos, existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 

personalmente por mí; ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 

previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 

justifica el diputado Ricardo Monreal 

Desafiante, ante su homólogo y correligionario en el Senado: 

-“La adversidad, y la mala fe, me han perseguido, pero las he enfrentado sin 

titubeos. Casi siempre provenían de la oposición. Hoy, vienen de parte de 

correligionarios, pero de igual forma, les haré frente con la verdad”. 

Refiere auditorías y Cuentas Públicas que realizaron al Senado, cuando él, 

fue presidente en la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 

mayor, contexto en el cual, “aplaude” se transparenten y se hagan públicos 



 

OPINIÓN 16/12/2024 

contratos que refirió su hoy adversario y correligionario, Adán Augusto López 

Hernández, en la sesión del viernes pasado, ante el pleno del Senado. 

 Más desafiante, Ricardo Monreal, en el final de su videomensaje que publicó 

en medios alternos: 

-“Quien nada debe, nada teme. Y entiendo que es una escena política en la 

que el teatro que están armando va a caer por su propio peso”. 

De inmediato, al estilo del PRI, los ex priistas, ex perredistas, “cerraron filas” 

con su coordinador parlamentario en San Lázaro. 

De igual manera, los presidentes del Poder Legislativo Federal: Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, con Ricardo Monreal y José Gerardo Rodolfo Fernández 

Noroña, con Adán Augusto López Hernández. 

En tiempo y forma, en este espacio, señalamos, con motivo de la investidura 

del gobernador en Chiapas, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, que al diputado 

Ricardo Monreal Ávila, vendría otra campaña de guerra sucia en su contra, 

por sus “posiciones” en encargos de elección popular. 

Además de Chiapas, en Puebla, gobierna su candidato a ese encargo, 

Alejandro Armento Mier; en Zacatecas, su hermano David; su hermano Saúl, 

senador de la República, ex alcalde en la ciudad de Fresnillo. 

En cambio, Adán Augusto López Hernández, acaso, unos cuantos amigos 

suyos en el Senado y San Lázaro, y lo único que alcanzó, ¡obvio!, fue poner 

sustituto en el gobierno de Tabasco, cuando pidió licencia al Congreso local, 

para irse como secretario de Gobernación, en sustitución de Olga Sánchez 

Cordero, hoy, diputada federal, “congelada” en el grupo mayor de San 

Lázaro. 

El gobernador sustituto de Adán Augusto, Carlos Manuel Merino Céspedes, 

duró tres años en ese encargo; previamente, fue secretario de Gobierno de 

Adán Augusto López. 
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Actualmente, es el director de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, ASA. 

Para mala suerte de los morenistas, el diputado Ricardo Rubio Torres, 

diputado en el Congreso CDMX, distrito XXX con cabecera en Coyoacán, 

publica en medios alternos, videomensaje en el que acusa a políticos de 

Morena, de las “posiciones” que tienen los hombres del poder en turno. 

Entre ellos, “´pesos pesados” de Morena, “se sirvieron con la cuchara 

grande”, acusó y señala al diputado federal, Ricardo Monreal Ávila, quien 

hizo a su hermano, Saúl, senador; el titular de Economía, Mario Delgado 

Carrillo, hizo diputado a su hermano, Felipe y a su primo, Miguel Carrillo.  

El senador, Moisés Ignacio Mier, influyó para hacer a su hijo, Carlos, diputado 

federal; Julio Scherer, a su hijo, diputado. 

“Eqyf”, hizo a su hijo, Andrés López, como secretario de Organización en 

Morena; su hermano, Ramiro, secretario de Gobierno en Tabasco. 

Adán Augusto López Hernández, ya lo señalan como parte de la pandilla que 

revendió uniformes chinos a la secretaría de la Defensa, asunto en el cual, 

publicamos en este espacio, semana pasada, espetó la combativa senadora 

Lilly Téllez García al tabasqueño, en el pleno del Senado. 

Además, en la campaña electoral que terminó el pasado 2 de junio no se 

olvida, lo señalaron en los medios alternos en los cuales se expresa Vox 

Populi, de ser parte del cártel del huachicol. 

Sin dejar de omitir violencia que ejerce en el Senado, contra panistas. 

No, no hay porqué espantarse ni asustarse, lo que ofende, reiteramos, el 

discurso político de la clase política en el poder, cuando critica a sus 

adversarios y contrarios, con los peores calificativos, cuando ellos, hay que 

decirlo en tiempo y forma, están peor. 
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Como epílogo a este vergonzante pleito entre el diputado Ricardo Monreal 

Ávila y el senador Adán Augusto López Hernández, es que “salpican” a la 

Presidente, Sheinbaum, que no tuvo más remedio que recetar la vieja 

sabiduría en política: actúa con el corazón caliente y la cabeza fría.  

No al revés, cual actuaron en ¡viernes 13!, el político de Zacatecas y el de 

Tabasco. 

Ahora sí que ¡vaya manera! En que los presidentes del Congreso de la Unión, 

“salpicaron” a la Presidente de la República, en el pleito millonario que, cada 

año, reparte el gasto público de un ejercicio fiscal. 

Seguramente, con los buenos oficios de Rosa Icela Rodríguez y Claudia 

Sheinbaum, ambos legisladores, ya entraron en razón, como el diputado 

Ricardo Monreal y, de un momento a otro, lo expresará el senador Adán 

Augusto López Hernández. 

Bien puntualizó un cercano colaborador del político de Zacatecas: “no hay 

oposición, pero hay fuego amigo en Morena, ¡Morena contra Morena!”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

El diputado presidente en mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, corrigió cita para instalación formal de Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, órgano colegiado que presidirá en el receso 

legislativo que, hoy inicia, y termina próximo 31 de enero 2025… El 

representante popular de Veracruz -él y no una zacatecana debió gobernar 

la entidad que lo tiene todo, dice “ysq”-, adelantó un día la convocatoria y, 

es el día de mañana, instalación y primera sesión formal de la Permanente, 

a partir de las 10:00 horas… Durante la sesión de clausura del primer periodo 

ordinario de sesiones en LXVI Legislatura -3:50 del jueves pasado-, citó para 

el miércoles, pero no dijo la hora; corrigió y se espera una sesión breve… 
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Repudio total al nombramiento del cónsul de México en Miami, Florida, 

Estados Unidos, Rutilio Escandón Cadenas, al término de su mal gobierno en 

Chiapas, donde permeó violencia, delincuencia, miseria, desplazados y otros 

flagelos que tienen al estado en virtual guerrilla, cual acusó el ex titular en 

Segob, Santiago Creel Miranda, como diputado federal, LXV Legislatura… 

Para ese encargo, declinó el ex titular de RTC en el pasado reciente, Rodolfo 

González Valderrama, quien optó por incorporarse al equipo de trabajo de 

su jefe y amigo, Ricardo Monreal Ávila, en la Coordinación de Comunicación 

Social, Cámara de Diputados, LXVI Legislatura… Seguramente, esos 

movimientos, fue un acuerdo entre ellos y el nuevo gobernador de Chiapas, 

delfín del político de Zacatecas. “jaguar negro”, lo llama… Los más felices con 

el pleito que tienen los presidentes en Junta de Coordinación Política en el 

Congreso de la Unión, Mario Delado Carrillo, secretario de Economía y el 

senador Moisés Ignacio Mier Velazco… Otro que fue tendencia en los medios 

alternos, el diputado federal de Morena, Pedro Miguel Haces Barba, por sus 

presuntos vínculos con el tráfico de fentanilo, motivo por el cual, en la DEA, 

lo señalan… Pareciera que el ¡viernes 13!, aún persigue a la clase política de 

Morena en este país… Y falta lo que vendrá después del 20 de enero, desde 

allá, en la Casa Blanca, con su nuevo Presidente, Donald Trump… ¡Cuidado!... 

Reiteramos, con esos correligionarios, México y su Presidenta, Claudia 

Sheinbaum Pardo, para qué quieren más enemigos, como el magnate 

republicano… En Valle de Chalco, Estado de México, el secretario General de 

Gobierno, Horacio Duarte Olivares, ponderó que para el 2025, el paquete de 

recursos para los municipios, tiene incrementos para atender rubros que son 

prioridad en la administración de la maestra Delfina Gómez Álvarez, en las 

125 alcaldías: seguridad pública, salud y política social… No se contrata 

deuda, para no alterar más el déficit en las finanzas mexiquenses, la cual 

alcanza, 66 mil mdp que heredaron los gobiernos anteriores… ¡Vaya!... Que 

en estas fiestas de fin de año, no falten en su mesa, los productos que ofrece 

la Casa Bautista: cien por ciento orgánicos, elaboración artesanal, sin 
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colorantes ni conservadores: café en sus diversas presentaciones, esencia de 

vainilla, chocolate, puro cacao y el aderezo para el platillo fuerte de la cena 

de Navidad y Año Nuevo, una de las especias que no debe faltar en la cocina: 

pimienta en polvo… Arme el paquete de productos que necesita, llame y 

haga su pedido… La Casa bautista, surte pedidos a toda la República 

Mexicana… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Candidatos con carácter no 
rosas y tibios 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

 Los promotores para crear un nuevo partido piensan que los mexicanos no tienen 
memoria, pues para nadie es secreto que son un montón de oportunistas que 
utilizaron los partidos políticos para hacer su marea rosa y ahora se promueven 
como la alternativa de fuerza política. 

Desde luego que no es más que un cinicazo, pues ahora quieren reventar la 
oposición que fue la base que los llevó a ese movimiento. 

Claudio X González, un empresario que apestó en el sexenio de López Obrador, 
es de los impulsores principales que hoy buscan armar este partido con un sin 
número de ex perredistas que quieren aparecer como los mesías ante la ausencia 
hoy de López Obrador. 

Si bien Morena, que es el partido oficial logró ganar con 36 millones de votos la 
elección para hacer Presidenta a Claudia Sheinbaum, basta recordarles que la 
oposición alcanzó el 40 por ciento contra el 56 de ellos. 

Existe un padrón electoral de cerca de 100 millones con derecho a votar, si se 
restan los 36 de Morena, quedan 64 millones que no votaron por ellos, entonces, 
son votos, sin duda opositores que pueden cristalizar si logran convencerlos. 

La Marea Rosa necesita más que un partido político, necesita cerrar filas con los 
opositores, lo mismo el propio PAN de ahora de Jorge Romero porque de lo 
contrario se van a fraccionar en las intermedias y sin duda perderán, de nueva 
cuenta el Congreso. 

Los mexicanos ya no quieren esos candidatos, de la oposición, bien vestiditos y de 
buen rostro, con extraordinaria preparación, y un lenguaje de oratoria 
espectacular, no, lo que exigen, sin duda es un candidato con carácter, que 
enfrente al gobierno, pero con argumentos, con debate, con inteligencia, pero 
sobre todo con firmeza. 
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Que no se espanten en la primera ola brava que los lleve a claudicar y entregarse 
como ocurrió con los ex gobernadores priistas y panista (Mauricio Vila Yucatán). 
Cambiaron sus estados con AMLO a cambio de protección y de impunidad para 
no ser auditados y encarcelados. Hoy son morenos. 

De nada serviría, otra vez imponer un candidato tibio, pero bien vestidito, de ojo 
azul y de rostro impecable, si con el primer manotazo de los rijosos de enfrente se 
va a espantar y buscará escudarse en su burbuja. 

Hoy comienza el nuevo sexenio y es el tiempo exacto para que la oposición se 
posicione con los aspirantes que puedan dar la lucha, anote por el PAN, se podría 
perfilar, hoy a Lilly Téllez y del PRI a su líder nacional, Alejandro Moreno “Alito”. 

Ambos son los que han enfrentado en este sexenio las irregularidades de Morena, 
han enfrentado a las bancadas de mayoría y que son las oficialistas, eso sí, con 
argumento y sobrado carácter. En la anterior jugaron Kenia López y Xóchitl 
Gálvez, pero se cayeron en la campaña. 

En Movimiento Ciudadano quieren imponer a Luis Donaldo Colosio, un aspirante 
que todavía no cuaja, pero el nombre de su padre pesa. De plan B está el propio 
Samuel García, actual gobernador de Nuevo León, pero también con una carencia 
de tablas. 

En Morena, ya sueñan con una imposición del hijo el ex Presidente, López 
Obrador, es decir su junior Andy, aunque saben que las condiciones hoy en día 
cambiaron radicalmente, no esta AMLO que era el líder del movimiento, el mismo 
que se le cuadraban las corcholatas en su conjunto. 

Hoy esas corcholatas están confrontadas por la lucha del poder, todos, Adán 
Augusto, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal se confrontaron, desde el principio al 
interior del partido para evitar la imposición de la actual Presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

Ellos, no se ve fácil que quieran respaldar el proyecto de la familia López, y sería 
más fácil vestirse, uno que otro de naranja en el 2030. 

Esa imposición está repercutiendo, Sheinbaum no tiene el control del Congreso y 
por eso no puede dar el manotazo hoy que salieron a flote el agarrón de Adán 
Augusto contra Monreal, el argumento es el recorte del Presupuesto para el 
Senado de Gerardo Fernández Noroña, pero la realidad es que es el inicio de una 
batalla al interior por el poder. 
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Es la batalla por la sucesión, por eso Sheinbaum se mueve con mucha tibieza, no 
puede gritar porque se le pueden revelar y entonces si la fractura sería inminente 
en ese partido. Monreal y Adán controlan, les guste o no el Congreso, el primero le 
sobran diputados qué si se mueve, puede fracturar al oficialismo y el segundo, 
tampoco quiere perdonar los agravios e insultos que lo mandaron, en el juego de 
corcholatas al cuarto lugar y con humillaciones. Son las tres corcholatas que hoy 
darán la pelea para ser los candidatos. 

 

https://indicepolitico.com/candidatos-con-caracter-no-rosas-y-tibios/  
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Impulsan iniciaƟva para expedir la Ley General en Materia de Bienestar, 
Cuidado y Protección de los Animales 

 
Boleơn No. 0641 
 
• El propósito es que sean respetados, se evite su sufrimiento, maltrato o crueldad y se promueva una 
cultura de cuidado: diputada Benavides Cobos 
 
La diputada Gabriela Benavides Cobos (PVEM) presentó una iniciaƟva para expedir una Ley General en 
Materia de Bienestar, Cuidado y Protección de los Animales, con la finalidad de que todas las especies 
sean respetadas, se prohíba el sufrimiento, maltrato o crueldad y se promueva una cultura de cuidado.  
 
La reforma, turnada a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales para dictamen y a la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública para opinión, sugiere que las autoridades y la sociedad en general traten 
a los animales con respeto y dignidad durante toda su vida. 
 
Asimismo, que dispongan de los avances en ciencia y tecnología para garanƟzar el bienestar animal y 
prevenir su sufrimiento, así como establecer que ningún animal será someƟdo a maltrato o crueldad; si su 
muerte es necesaria ésta será a través de métodos indoloros. 
 
Además, deberán implementar acciones educaƟvas mediante programas dirigidos a niñas, niños y 
adolescentes y a la población en general para promover una cultura de cuidado y trato respetuoso hacia 
todas las especies animales. 
 
Con la aprobación de esta ley, se lograría sancionar a quienes causen la muerte a los animales uƟlizando 
cualquier medio que prolongue su agonía, u ocasionen el deceso de animales sanos sin causa o moƟvo 
legalmente jusƟficado. Se excluyen de esta prohibición los animales para consumo humano. 
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También, a quien genere cualquier muƟlación, alteración de la integridad İsica o modificación negaƟva de 
sus insƟntos naturales que no tenga un fin médico veterinario relacionado con la salud del animal o que 
no se efectúe bajo causa jusƟficada y cuidado de un especialista. 
 
Al que no brinde a los animales atención médico-veterinaria cuando lo requieran o lo determinen las 
condiciones para el bienestar animal; los prive de aire, luz, alimento, agua, espacio, abrigo contra la 
intemperie y alojamiento adecuado acorde a su especie, y los abandone en la vía pública o los mantenga 
en situación de abandono.  
 
Además, celebrar espectáculos públicos con animales en los que se ejerza violencia contra los mismos 
para causarles la muerte o uƟlizarlos con fines sexuales, hacerlos ingerir bebidas alcohólicas o suministrar 
drogas sin fines terapéuƟcos o de invesƟgación cienơfica, o usarlos en la celebración de rituales. 
 
La diputada Benavides Cobos también busca esƟpular en la Ley que toda persona que posea un animal de 
compañía deberá proveer alojamiento higiénico, venƟlado y cómodo, de acuerdo con la especie animal; 
otorgar alimento nutriƟvo y agua limpia, en canƟdad suficiente, brindar atención médica veterinaria, 
asegurar su bienestar y manejar a los animales de tal manera que no experimenten miedo, angusƟa o 
sufrimiento innecesarios. 
 
Las sanciones que se contemplan van desde las amonestaciones con apercibimiento, multa, arresto 
administraƟvo y reparación del daño, consistente en el pago de la atención médica veterinaria, 
medicamentos, tratamientos y/o intervención quirúrgica en los animales, así como la asistencia a cursos 
sobre la importancia del bienestar animal para asegurar la no repeƟción del daño. 
 
El documento recalca que la imposición de multas se hará a parƟr de la gravedad de la falta y las 
condiciones económicas del infractor, de acuerdo con el siguiente tabulador: de 30 a 100 veces la Unidad 
de Medida y Actualización (UMA), de 100 a mil veces la UMA, y de mil a cinco mil veces la UMA diaria 
vigente. 
 
La iniciaƟva pretende dar cumplimiento al arơculo segundo transitorio de la reforma consƟtucional en 
materia de bienestar, cuidado y protección de los animales, aprobada recientemente por el Congreso de 
la Unión y publicada en el Diario Oficial de la Federación el 2 de diciembre de 2024. 
 
 En él se propone que los planes y programas de estudio de las escuelas de todo el país deben incluir la 
protección de los animales, prohibir su maltrato y el deber del Estado de garanƟzar su protección, trato 
adecuado y conservación. Faculta al Congreso de la Unión a expedir leyes generales de protección a los 
animales. 

--ooOoo-- 



 

 
16-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-

en-servicios-del-sistema-nacional-de-salud/#more-300672 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-en-servicios-del-sistema-nacional-de-salud/#more-300672
https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-en-servicios-del-sistema-nacional-de-salud/#more-300672


 

 
16-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://lineapolitica.com/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-en-

servicios-del-sistema-nacional-de-salud/ 

https://lineapolitica.com/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-en-servicios-del-sistema-nacional-de-salud/
https://lineapolitica.com/plantean-incorporar-uso-y-aprovechamiento-de-la-inteligencia-artificial-en-servicios-del-sistema-nacional-de-salud/


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

16/12/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
Plantean incorporar uso y aprovechamiento de la inteligencia arƟficial 

en servicios del Sistema Nacional de Salud 

 
Boleơn No. 0642 
 
• IniciaƟva del diputado Ramírez Barba (PAN) busca reformar diversas disposiciones de la Ley General de 
Salud  
 
El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) propuso establecer como objeƟvo del Sistema Nacional de 
Salud promover la incorporación, uso y aprovechamiento de inteligencia arƟficial (IA) en los servicios de 
salud, para ampliar la cobertura y mejorar la calidad de la atención y la invesƟgación, en condiciones de 
confiabilidad, precisión, privacidad, seguridad, calidad y eficacia terapéuƟca. 
 
 Asimismo, la protección y tratamiento adecuado de datos personales sensibles en posesión de los 
parƟculares y de los sujetos obligados, tanto en medios İsicos como digitales. 
 
En la iniciaƟva de reformas a la Ley General de Salud, turnada a la Comisión de Salud, se agrega que los 
desarrolladores y proveedores de sistemas de inteligencia arƟficial desƟnados a uƟlizarse en el ámbito de 
la salud, Ɵenen la obligación de incorporar los mecanismos para garanƟzar la protección de datos 
personales sensibles, así como registrar dichos sistemas ante la autoridad sanitaria federal. 
 
La Secretaría de Salud establecerá las disposiciones regulatorias sobre la invesƟgación, el desarrollo, 
capacitación, educación, registro, información, responsabilidad, seguridad, uso, supervisión, evaluación, 
suspensión y cancelación de sistemas de IA desƟnados a uƟlizarse en el ámbito de la salud. 
 
Plantea que cuando se trate del uso de sistemas de IA en la atención médica, la Secretaría exigirá el 
acompañamiento permanente de un profesional de la salud,  
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Define que la inteligencia arƟficial aplicada a la salud se refiere al conjunto de tecnologías y sistemas 
computacionales que, a través del uso de algoritmos, modelos de aprendizaje automáƟco y procesamiento 
de datos, son capaces de llevar a cabo tareas específicas en el ámbito de la salud. 
 
Precisa que estas tareas incluyen, pero no se limitan a la recopilación, el análisis y la interpretación de 
datos clínicos y no clínicos; la realización de diagnósƟcos, la recomendación de tratamientos, la predicción 
de resultados en la salud y el diseño de nuevas terapias y medicamentos. 
 
La inteligencia arƟficial aplicada a la salud debe operar de manera éƟca y responsable, garanƟzando la 
protección de los datos personales y la privacidad de los pacientes, así como asegurando la equidad y la 
inclusividad en su uso. 
 
Considera que los sistemas de inteligencia arƟficial uƟlizados en el Sistema Nacional de Salud son una 
herramienta de apoyo, por lo que su uso terapéuƟco deberá realizarse obligadamente con la supervisión, 
validación y toma de decisiones finales por parte de los profesionales de la salud; por lo tanto, serán éstos 
quienes decidan su uso y no podrán ser obligados a incorporarlos en el ejercicio de sus acƟvidades.  
 
Deja en claro que los sistemas de inteligencia arƟficial únicamente podrán ser uƟlizados en el Sistema 
Nacional de Salud con el consenƟmiento informado del paciente, que podrá negarse a recibir atención 
médica con la asistencia de la IA y se les deberá brindar las alternaƟvas necesarias para garanƟzar su 
derecho a la salud. 
 
Manifiesta que la Secretaría delineará los mecanismos regulares de evaluación y auditoría de los sistemas 
de inteligencia arƟficial uƟlizados en el Sistema Nacional de Salud, con el objeƟvo de determinar en qué 
casos representan un riesgo para la salud de las personas, y procederá a solicitar la suspensión de 
operaciones del sistema y, en su caso, su cancelación. 
 
En la exposición de moƟvos, Ramírez Barba indica que la IA opƟmiza procesos de prevención y tratamiento 
de enfermedades y genera diagnósƟcos más precisos, lo cual representa un beneficio directo en la calidad 
y esperanza de vida. Por ello, es necesario que se adhiera a valores de transparencia, inclusión, 
colaboración pública, supervisión por parte de expertos y rigor en evaluaciones.  
 
Puntualiza que se trata de una herramienta invaluable que impacta todos los aspectos de la vida moderna 
y el ámbito de la salud no ha sido excepción y se ha beneficiado del desarrollo de tecnologías digitales, 
pero su uƟlización conlleva riesgos que deben ser considerados, por lo que es necesario regular su 
implementación. 
 

--ooOoo-- 
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Comisionada de presupuesto niega recorte al 
Senado; responde a controversias 

 

 
 
La diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, respondió a las controversias mediáticas sobre el supuesto recorte 
financiero al Senado de la República por parte de la Cámara de Diputados y negó ello, 
además explicó esa información es pública y puede ser consultada en cualquier momento. 
 
Expresó en un video que compartió en redes que es impreciso afirmar que el presupuesto 
del Senado de la República para 2025 sufrió un recorte, tras la aprobación del Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF). Por el contrario, dijo que para el Senado de la República 
hay un aumento presupuestal del tres por ciento, al igual que contrastó estos datos con lo 
que recibió la Cámara Alta en 2024. 
 
"Esto es una imprecisión. Y quiero reiterar que el presupuesto del Senado tuvo un 
incremento del 3 por ciento. Esto es, en datos duros, el Senado en el 2024 recibió un 
presupuesto de 4 mil 955 millones de pesos, y para el 2025 recibirá 5 mil 104 millones de 
pesos”. 
 
La parlamentaria indicó que “estos datos oficiales se pueden corroborar en cualquier 
momento, porque la información del Presupuesto de Egresos es pública. Espero que con 
esto podamos dejar atrás este asunto que tanta inquietud generó en estos días”. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/15/comisionada-de-presupuesto-
niega-recorte-al-senado-responde-controversias-661747.html  
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Niegan diputados recorte al Senado de la República 
en 2025 

 

 
 
La Cámara de Diputados insistió en negar el recorte de recursos al Senado de la República 
para 2025, en el marco de la aprobación del Presupuesto de Egresos planteado por la titular 
del Ejecutivo Federal. 
 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto del recinto, Merilyn Gómez, emitió un mensaje 
en video donde recalca que los recursos a la colegisladora, con respecto al presente 2024, 
no solo no fueron reducidos, sino que se incrementaron en 3 por ciento. 
 
La legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pidió consultar los 
documentos del paquete económico para este año y el entrante, con el fin de corroborar lo 
aprobado. 
 
Indicó que durante el fin de semana, en todas las entrevistas que le han solicitado en medios 
de comunicación, la han consultado sobre el recorte al Senado. 
 
“Y esto es una imprecisión y quiero reiterar que el presupuesto del Senado tuvo un 
incremento del 3 por ciento. Esto es en datos duros: el Senado en 2024 recibió un 
presupuesto de 4 mil 955 millones y para este 2025, recibirá 5 mil 104 millones”, dijo. 
 
Insistió en que esos son los datos oficiales sobre el Presupuesto 2025, aunado a que son 
públicos. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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Datos incompletos 
Lo que la diputada Gómez Pozos no mencionó en su mensaje en video, para aclarar el tema 
de la reducción de recursos al Senado de la República para el año entrante, fue que en la 
propuesta original del Presupuesto, la colegisladora tenía una previsión presupuestal más 
alta a la que le fue autorizada. 
 
Si bien la comparación de la congresista, respecto a los Egresos aprobados para este 2024 y 
los aprobados para el año siguiente, coincide con el incremento de 3 por ciento que ella 
refirió, no habló de lo que decía el documento entregado el pasado 15 de noviembre por la 
Secretaría de Hacienda. 
 
La petición presupuestal del Senado, reflejada en la propuesta de la titular del Ejecutivo 
Federal, era de 5 mil 227 millones 717 mil pesos. 
 
El monto aprobado por los diputados federales para el gasto de los senadores en 2025, fue 
de 5 mil 103 millones 817 mil pesos. 
 
El recurso aprobado para esa Cámara en el año que está terminando, fue de 4 mil 955 
millones de pesos, tal y como refirió la diputada Gómez Pozos. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/15/niegan-diputados-recorte-al-senado-de-la-
republica-en-2025-670016.html  
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/inm-e-inegi-realizaran-censo-de-ninas-y-ninos-

migrantes.html 
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campana 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2024/12/15/vacuna-patria-otro-ano-sin-produccion-de-dosis-para-campana
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/12/15/vacuna-patria-otro-ano-sin-produccion-de-dosis-para-campana


 

 
16-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/legisladores-especialistas-y-sociedad-civil-proponen-fortalecer-politicas-

publicas-para-atender-salud-mental-y-esquizofrenia-en-mexico/#more-300679 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/legisladores-especialistas-y-sociedad-civil-proponen-fortalecer-politicas-publicas-para-atender-salud-mental-y-esquizofrenia-en-mexico/#more-300679
https://www.tallapolitica.com.mx/legisladores-especialistas-y-sociedad-civil-proponen-fortalecer-politicas-publicas-para-atender-salud-mental-y-esquizofrenia-en-mexico/#more-300679
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Lo que debes saber sobre la reforma aprobada para el Infonavit • Forbes México 

 

https://forbes.com.mx/lo-que-debes-saber-sobre-la-reforma-aprobada-para-el-infonavit/
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Presidencia da zarpazo en registros; pasó Gil Zuarth, los Sánchez Cordero, Ulises Lara - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/presidencia-da-zarpazo-en-registros-paso-gil-zuarth-los-sanchez-cordero-ulises-lara/
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Fuera de plazo, Poder Legislativo publica lista de aspirantes a jueces, magistrados y ministros - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/16/fuera-de-plazo-poder-legislativo-publica-lista-de-aspirantes-a-jueces-magistrados-y-ministros/
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¿Qué sigue para los aspirantes a contender en la elección del Poder Judicial? Estas son las fechas 

clave para 2025 - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/que-sigue-para-los-aspirantes-a-contender-en-la-eleccion-del-poder-judicial-estas-son-las-fechas-clave-para-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/que-sigue-para-los-aspirantes-a-contender-en-la-eleccion-del-poder-judicial-estas-son-las-fechas-clave-para-2025/
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Se suman 25 nuevos aspirantes a la SCJN; resaltan Marisela Morales y la hija de Sánchez Cordero - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/se-suman-25-nuevos-aspirantes-a-la-scjn-resaltan-marisela-morales-y-la-hija-de-sanchez-cordero/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/se-suman-25-nuevos-aspirantes-a-la-scjn-resaltan-marisela-morales-y-la-hija-de-sanchez-cordero/
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Delegados de México en Bolivia recolectan vivencias sobre elecciones judiciales  • Forbes México 

https://forbes.com.mx/delegados-de-mexico-en-bolivia-recolectan-vivencias-sobre-elecciones-judiciales/
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El problema de la escasez de agua es un tema que se viene 
discutiendo desde hace años, pero todavía hay muchas personas que 
no se lo toman tan en serio. Desafortunadamente, este 2025 nos hará 
prestarle atención desde el principio por una recurrente sequía. Y es 
que, la crisis hídrica en México no ha mostrado signos de mejora, por 
lo que la perspectiva para el próximo año ya ha comenzado a 
generar preocupación. De acuerdo con la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) y el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) estos 
serán los meses más complicados.  

https://www.chicmagazine.com.mx/consejos/sequia-en-mexico-
2025-meses-con-escasez-de-agua 

 

https://www.chicmagazine.com.mx/consejos/sequia-en-mexico-2025-meses-con-escasez-de-agua
https://www.chicmagazine.com.mx/consejos/sequia-en-mexico-2025-meses-con-escasez-de-agua
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El Congreso cierra el primer periodo de la Legislatura de Sheinbaum con una cascada de reformas 

a la Constitución | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-16/el-congreso-cierra-el-primer-periodo-de-la-legislatura-de-sheinbaum-con-una-cascada-de-reformas-a-la-constitucion.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-16/el-congreso-cierra-el-primer-periodo-de-la-legislatura-de-sheinbaum-con-una-cascada-de-reformas-a-la-constitucion.html
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De los escándalos en el salón de sesiones, durante discusión y debate entre 

grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, inéditos; de “rayadas 

de madre”, de intentos de madrazos y chingadazos, el país, observa ahora, 

otra confrontación. 

¡Inédita!, producto de la aprobación del gasto público de próximo año. 

En tiempo y forma, diputado coordinador del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, avisó reducción del billete en el próximo año, para el 

Congreso de la Unión, matizó, pero en realidad, fue únicamente para Cámara 

de Senadores y dio el porcentaje, el cual, aquí anotamos semana pasada. 

Entonces, no hubo ninguna réplica en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135 y callaron. 

En cambio, el político de Zacatecas, ponderó aumento en su dieta a  

representantes populares en Cámara de Diputados, del 5.5% en su dieta, que 

este año por finalizar, es de 78 mil pesos, cuando en el Senado, “es tres veces 

mayor”, declaró el 10 de este mes. 

PEF-2025, se aprueba las primeras cuatro horas del jueves pasado, con la 

sesión del día anterior, como adelantó Ricardo Monreal días antes, por 9.3 

bdp.  Y nada sucedió ese jueves, porque luego de declarar aprobado el gasto 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2025: CORRUPCIÓN, VENGANZAS, FUEGO AMIGO…; NO SON LOS “CONSERVADORES” NI LOS 

“TRAIDORES”, ¡NO!... ¡MORENA VS MORENA! 
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público del siguiente año, el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, clausuró el periodo ordinario. 

Fue hasta el otro día, para mala suerte en la clase política de Morena, 

¡viernes 13!, cuando de manera sorpresiva, en la sesión de ese día, para 

desahogar agenda pendiente del Senado, sube a tribuna, el político de 

Tabasco, Adán Augusto López Hernández, quien, sin ambages, inició la 

confrontación indirecta, contra su homólogo y correligionario, en la 

colegisladora.  

La continuidad, se la puso el presidente en mesa directiva, José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, cuando enteró al pleno de la aprobación en San 

Lázaro, del PEF-2025. 

-“… en efecto, fue aprobado el Presupuesto de Egresos para el año 2025 y 

hay una reducción al presupuesto que fue aprobado para el Senado de la 

República”, señaló en la tribuna, Adán Augusto. 

-“En el anteproyecto de presupuesto, la titular del Poder Ejecutivo planteó 

un presupuesto para el Senado de la República del orden de los 5 mil 207 

mdp. En la madrugada del día de ayer (jueves 12), fue aprobado el 

presupuesto con un recorte a la previsión original, de 123 mdp”, acusó. 

-“… no nada más no aumentó, ni siquiera en términos de la inflación, sino 

que sufrió una reducción”, señaló. 

Resilente, el coordinador de Morena en el Senado; 

-“Y, hemos iniciado ya el proceso de reducción de dos negocitos ya añejos”. 

-“Uno es con una empresa a la cual, anualmente, se le beneficiaba con un 

poquito más de 60 millones 529 mil pesos, para la prestación de la 

administración de los archivos del Senado de la República”. 
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Anunció que iniciaron proceso de rescisión de esos contratos, y pidieron al 

director de Asuntos Jurídicos del Senado, presente las denuncias, a la 

Auditoría Superior de la Federación, Fiscalía General de la República y la 

Función Pública. 

La administración del archivo, consistía -explicó-, en mantener papelería 

diversa en una bodega en el estado de Hidalgo. La empresa se llama Full 

Services de México y no existe en los archivos del Senado, acusa, ningún 

antecedente, más allá del nombre y del contrato firmado sucesivamente año 

por año en este Senado de la República. 

Refirió que antes de la última votación ese viernes 13, hubo senadoras 

atrapadas. “en los elevadores inconclusos que ustedes conocen”.  

-“Informo a la asamblea que hemos iniciado el procedimiento de rescisión 

de un contrato multianual que importa la cantidad de 90 millones 427 mil 

500 pesos, a un empresa que se llama Grupo Piasa. 

-“Y vamos a presentar las denuncias correspondientes para que informen al 

Senado de la República y para que todos los mexicanos sepamos quién es la 

empresa”, amenazó. 

Porque hay elevadores, añadió, en los que, incluso, ni siquiera se pudo 

instalar un aparato y, desde luego, “nos vamos a hacer cargo”. 

Amenazante, el senador Adán Augusto, en ¡viernes 13!: 

-“Y vamos a presentar, en la próxima sesión, tres o cuatro contratos más 

donde también se simulaban prestaciones de servicios al Senado de la 

República. Entonces, pues esa es también nuestra aportación”.  

-“Que se vayan terminando todos los vicios, porque así, no importa, la 

reducción del presupuesto, va a alcanzar para todo”, terminó de acusar. 
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-“Muchas gracias por la información”, replicó el presidente en la mesa 

directiva, Fernández Noroña. 

De inmediato, en los medios alternos de que dispone, su correligionario y 

homólogo en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, replicó. 

En video de 5 minutos, 41 segundos, el zacatecano se defiende y pareciera 

que aceptó el reto de confrontación que le dedicaron en la tribuna del 

Senado, porque la dedicatoria para él, en el mensaje que expuso el senador 

López Hernández ante el pleno del Senado, fue tajante. 

No hubo recorte presupuestal alguno al Senado de la República, replicó 

Ricardo Monreal, por el contrario, reportó, se incrementó 3 por ciento. 

De igual manera, el diputado morenista, puyó su respuesta… y 

recomendación: 

-“El Senado puede desempeñar perfectamente su función con este 

presupuesto; perciben más de lo doble que las diputadas y los diputados, 

que se quedaron rezagados con el tiempo en su dieta y en su trabajo”. 

Aseguró que el PEF-2025, no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. 

-“De manera coordinada, se analizó conjuntamente con personas servidoras 

púbicas del Ejecutivo Federal”, repuso, en virtual alusión a la responsable de 

las finanzas nacionales, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo; la titular en 

Segob, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y el encargado de las finanzas de la 

nación, Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

Aún más, Ricardo Monreal, sostuvo que el senador Adán Augusto López, 

estaba enterado sobre el contenido del gasto público del próximo año. 

-“… quien me contesto que salían con 100 millones de pesos más y se 

aprobaron 150 millones más”. En alusión al senador de Morena, el diputado 
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de Morena, explicó en su mensaje en medios alternos que antes de 

aprobarse el PEF-2025: 

-“… él sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal 

cantidad; inclusive, recordamos el Fideicomiso del que dispone el Senado por 

más de mil millones de pesos, que desde la construcción del edificio sede 

existen a disposición de esa Cámara y que cada año se incrementan por los 

intereses”. 

Ricardo Monreal defendió que durante su liderazgo en el Senado, la 

institución fue sujeta de “riguroso escrutinio” de parte de la Auditoría 

Superior de la Federación y la Contraloría Interna”. 

-“Son infundios y falsedades”, criticó y fustigó señalamientos de su 

correligionario Adán Augusto López, en el pleno del Senado, en ¡viernes 13!, 

relativos a las empresas que manejan los archivos del Senado y los que 

ofrecen el rubro de elevadores en la Cámara. 

En total, contratos que significan más de 150 mdp anuales. 

-“En ambos casos, existen licitaciones públicas y auditorías solicitadas 

personalmente por mí; ahí están los oficios y los resultados de ellas, en 

previsión de que pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, 

justifica el diputado Ricardo Monreal 

Desafiante, ante su homólogo y correligionario en el Senado: 

-“La adversidad, y la mala fe, me han perseguido, pero las he enfrentado sin 

titubeos. Casi siempre provenían de la oposición. Hoy, vienen de parte de 

correligionarios, pero de igual forma, les haré frente con la verdad”. 

Refiere auditorías y Cuentas Públicas que realizaron al Senado, cuando él, 

fue presidente en la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo 

mayor, contexto en el cual, “aplaude” se transparenten y se hagan públicos 
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contratos que refirió su hoy adversario y correligionario, Adán Augusto López 

Hernández, en la sesión del viernes pasado, ante el pleno del Senado. 

 Más desafiante, Ricardo Monreal, en el final de su videomensaje que publicó 

en medios alternos: 

-“Quien nada debe, nada teme. Y entiendo que es una escena política en la 

que el teatro que están armando va a caer por su propio peso”. 

De inmediato, al estilo del PRI, los ex priistas, ex perredistas, “cerraron filas” 

con su coordinador parlamentario en San Lázaro. 

De igual manera, los presidentes del Poder Legislativo Federal: Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, con Ricardo Monreal y José Gerardo Rodolfo Fernández 

Noroña, con Adán Augusto López Hernández. 

En tiempo y forma, en este espacio, señalamos, con motivo de la investidura 

del gobernador en Chiapas, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, que al diputado 

Ricardo Monreal Ávila, vendría otra campaña de guerra sucia en su contra, 

por sus “posiciones” en encargos de elección popular. 

Además de Chiapas, en Puebla, gobierna su candidato a ese encargo, 

Alejandro Armento Mier; en Zacatecas, su hermano David; su hermano Saúl, 

senador de la República, ex alcalde en la ciudad de Fresnillo. 

En cambio, Adán Augusto López Hernández, acaso, unos cuantos amigos 

suyos en el Senado y San Lázaro, y lo único que alcanzó, ¡obvio!, fue poner 

sustituto en el gobierno de Tabasco, cuando pidió licencia al Congreso local, 

para irse como secretario de Gobernación, en sustitución de Olga Sánchez 

Cordero, hoy, diputada federal, “congelada” en el grupo mayor de San 

Lázaro. 

El gobernador sustituto de Adán Augusto, Carlos Manuel Merino Céspedes, 

duró tres años en ese encargo; previamente, fue secretario de Gobierno de 

Adán Augusto López. 
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Actualmente, es el director de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, ASA. 

Para mala suerte de los morenistas, el diputado Ricardo Rubio Torres, 

diputado en el Congreso CDMX, distrito XXX con cabecera en Coyoacán, 

publica en medios alternos, videomensaje en el que acusa a políticos de 

Morena, de las “posiciones” que tienen los hombres del poder en turno. 

Entre ellos, “´pesos pesados” de Morena, “se sirvieron con la cuchara 

grande”, acusó y señala al diputado federal, Ricardo Monreal Ávila, quien 

hizo a su hermano, Saúl, senador; el titular de Economía, Mario Delgado 

Carrillo, hizo diputado a su hermano, Felipe y a su primo, Miguel Carrillo.  

El senador, Moisés Ignacio Mier, influyó para hacer a su hijo, Carlos, diputado 

federal; Julio Scherer, a su hijo, diputado. 

“Eqyf”, hizo a su hijo, Andrés López, como secretario de Organización en 

Morena; su hermano, Ramiro, secretario de Gobierno en Tabasco. 

Adán Augusto López Hernández, ya lo señalan como parte de la pandilla que 

revendió uniformes chinos a la secretaría de la Defensa, asunto en el cual, 

publicamos en este espacio, semana pasada, espetó la combativa senadora 

Lilly Téllez García al tabasqueño, en el pleno del Senado. 

Además, en la campaña electoral que terminó el pasado 2 de junio no se 

olvida, lo señalaron en los medios alternos en los cuales se expresa Vox 

Populi, de ser parte del cártel del huachicol. 

Sin dejar de omitir violencia que ejerce en el Senado, contra panistas. 

No, no hay porqué espantarse ni asustarse, lo que ofende, reiteramos, el 

discurso político de la clase política en el poder, cuando critica a sus 

adversarios y contrarios, con los peores calificativos, cuando ellos, hay que 

decirlo en tiempo y forma, están peor. 
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Como epílogo a este vergonzante pleito entre el diputado Ricardo Monreal 

Ávila y el senador Adán Augusto López Hernández, es que “salpican” a la 

Presidente, Sheinbaum, que no tuvo más remedio que recetar la vieja 

sabiduría en política: actúa con el corazón caliente y la cabeza fría.  

No al revés, cual actuaron en ¡viernes 13!, el político de Zacatecas y el de 

Tabasco. 

Ahora sí que ¡vaya manera! En que los presidentes del Congreso de la Unión, 

“salpicaron” a la Presidente de la República, en el pleito millonario que, cada 

año, reparte el gasto público de un ejercicio fiscal. 

Seguramente, con los buenos oficios de Rosa Icela Rodríguez y Claudia 

Sheinbaum, ambos legisladores, ya entraron en razón, como el diputado 

Ricardo Monreal y, de un momento a otro, lo expresará el senador Adán 

Augusto López Hernández. 

Bien puntualizó un cercano colaborador del político de Zacatecas: “no hay 

oposición, pero hay fuego amigo en Morena, ¡Morena contra Morena!”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

El diputado presidente en mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, corrigió cita para instalación formal de Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, órgano colegiado que presidirá en el receso 

legislativo que, hoy inicia, y termina próximo 31 de enero 2025… El 

representante popular de Veracruz -él y no una zacatecana debió gobernar 

la entidad que lo tiene todo, dice “ysq”-, adelantó un día la convocatoria y, 

es el día de mañana, instalación y primera sesión formal de la Permanente, 

a partir de las 10:00 horas… Durante la sesión de clausura del primer periodo 

ordinario de sesiones en LXVI Legislatura -3:50 del jueves pasado-, citó para 

el miércoles, pero no dijo la hora; corrigió y se espera una sesión breve… 
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Repudio total al nombramiento del cónsul de México en Miami, Florida, 

Estados Unidos, Rutilio Escandón Cadenas, al término de su mal gobierno en 

Chiapas, donde permeó violencia, delincuencia, miseria, desplazados y otros 

flagelos que tienen al estado en virtual guerrilla, cual acusó el ex titular en 

Segob, Santiago Creel Miranda, como diputado federal, LXV Legislatura… 

Para ese encargo, declinó el ex titular de RTC en el pasado reciente, Rodolfo 

González Valderrama, quien optó por incorporarse al equipo de trabajo de 

su jefe y amigo, Ricardo Monreal Ávila, en la Coordinación de Comunicación 

Social, Cámara de Diputados, LXVI Legislatura… Seguramente, esos 

movimientos, fue un acuerdo entre ellos y el nuevo gobernador de Chiapas, 

delfín del político de Zacatecas. “jaguar negro”, lo llama… Los más felices con 

el pleito que tienen los presidentes en Junta de Coordinación Política en el 

Congreso de la Unión, Mario Delado Carrillo, secretario de Economía y el 

senador Moisés Ignacio Mier Velazco… Otro que fue tendencia en los medios 

alternos, el diputado federal de Morena, Pedro Miguel Haces Barba, por sus 

presuntos vínculos con el tráfico de fentanilo, motivo por el cual, en la DEA, 

lo señalan… Pareciera que el ¡viernes 13!, aún persigue a la clase política de 

Morena en este país… Y falta lo que vendrá después del 20 de enero, desde 

allá, en la Casa Blanca, con su nuevo Presidente, Donald Trump… ¡Cuidado!... 

Reiteramos, con esos correligionarios, México y su Presidenta, Claudia 

Sheinbaum Pardo, para qué quieren más enemigos, como el magnate 

republicano… En Valle de Chalco, Estado de México, el secretario General de 

Gobierno, Horacio Duarte Olivares, ponderó que para el 2025, el paquete de 

recursos para los municipios, tiene incrementos para atender rubros que son 

prioridad en la administración de la maestra Delfina Gómez Álvarez, en las 

125 alcaldías: seguridad pública, salud y política social… No se contrata 

deuda, para no alterar más el déficit en las finanzas mexiquenses, la cual 

alcanza, 66 mil mdp que heredaron los gobiernos anteriores… ¡Vaya!... Que 

en estas fiestas de fin de año, no falten en su mesa, los productos que ofrece 

la Casa Bautista: cien por ciento orgánicos, elaboración artesanal, sin 
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colorantes ni conservadores: café en sus diversas presentaciones, esencia de 

vainilla, chocolate, puro cacao y el aderezo para el platillo fuerte de la cena 

de Navidad y Año Nuevo, una de las especias que no debe faltar en la cocina: 

pimienta en polvo… Arme el paquete de productos que necesita, llame y 

haga su pedido… La Casa bautista, surte pedidos a toda la República 

Mexicana… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Candidatos con carácter no 
rosas y tibios 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

 Los promotores para crear un nuevo partido piensan que los mexicanos no tienen 
memoria, pues para nadie es secreto que son un montón de oportunistas que 
utilizaron los partidos políticos para hacer su marea rosa y ahora se promueven 
como la alternativa de fuerza política. 

Desde luego que no es más que un cinicazo, pues ahora quieren reventar la 
oposición que fue la base que los llevó a ese movimiento. 

Claudio X González, un empresario que apestó en el sexenio de López Obrador, 
es de los impulsores principales que hoy buscan armar este partido con un sin 
número de ex perredistas que quieren aparecer como los mesías ante la ausencia 
hoy de López Obrador. 

Si bien Morena, que es el partido oficial logró ganar con 36 millones de votos la 
elección para hacer Presidenta a Claudia Sheinbaum, basta recordarles que la 
oposición alcanzó el 40 por ciento contra el 56 de ellos. 

Existe un padrón electoral de cerca de 100 millones con derecho a votar, si se 
restan los 36 de Morena, quedan 64 millones que no votaron por ellos, entonces, 
son votos, sin duda opositores que pueden cristalizar si logran convencerlos. 

La Marea Rosa necesita más que un partido político, necesita cerrar filas con los 
opositores, lo mismo el propio PAN de ahora de Jorge Romero porque de lo 
contrario se van a fraccionar en las intermedias y sin duda perderán, de nueva 
cuenta el Congreso. 

Los mexicanos ya no quieren esos candidatos, de la oposición, bien vestiditos y de 
buen rostro, con extraordinaria preparación, y un lenguaje de oratoria 
espectacular, no, lo que exigen, sin duda es un candidato con carácter, que 
enfrente al gobierno, pero con argumentos, con debate, con inteligencia, pero 
sobre todo con firmeza. 
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Que no se espanten en la primera ola brava que los lleve a claudicar y entregarse 
como ocurrió con los ex gobernadores priistas y panista (Mauricio Vila Yucatán). 
Cambiaron sus estados con AMLO a cambio de protección y de impunidad para 
no ser auditados y encarcelados. Hoy son morenos. 

De nada serviría, otra vez imponer un candidato tibio, pero bien vestidito, de ojo 
azul y de rostro impecable, si con el primer manotazo de los rijosos de enfrente se 
va a espantar y buscará escudarse en su burbuja. 

Hoy comienza el nuevo sexenio y es el tiempo exacto para que la oposición se 
posicione con los aspirantes que puedan dar la lucha, anote por el PAN, se podría 
perfilar, hoy a Lilly Téllez y del PRI a su líder nacional, Alejandro Moreno “Alito”. 

Ambos son los que han enfrentado en este sexenio las irregularidades de Morena, 
han enfrentado a las bancadas de mayoría y que son las oficialistas, eso sí, con 
argumento y sobrado carácter. En la anterior jugaron Kenia López y Xóchitl 
Gálvez, pero se cayeron en la campaña. 

En Movimiento Ciudadano quieren imponer a Luis Donaldo Colosio, un aspirante 
que todavía no cuaja, pero el nombre de su padre pesa. De plan B está el propio 
Samuel García, actual gobernador de Nuevo León, pero también con una carencia 
de tablas. 

En Morena, ya sueñan con una imposición del hijo el ex Presidente, López 
Obrador, es decir su junior Andy, aunque saben que las condiciones hoy en día 
cambiaron radicalmente, no esta AMLO que era el líder del movimiento, el mismo 
que se le cuadraban las corcholatas en su conjunto. 

Hoy esas corcholatas están confrontadas por la lucha del poder, todos, Adán 
Augusto, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal se confrontaron, desde el principio al 
interior del partido para evitar la imposición de la actual Presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

Ellos, no se ve fácil que quieran respaldar el proyecto de la familia López, y sería 
más fácil vestirse, uno que otro de naranja en el 2030. 

Esa imposición está repercutiendo, Sheinbaum no tiene el control del Congreso y 
por eso no puede dar el manotazo hoy que salieron a flote el agarrón de Adán 
Augusto contra Monreal, el argumento es el recorte del Presupuesto para el 
Senado de Gerardo Fernández Noroña, pero la realidad es que es el inicio de una 
batalla al interior por el poder. 
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Es la batalla por la sucesión, por eso Sheinbaum se mueve con mucha tibieza, no 
puede gritar porque se le pueden revelar y entonces si la fractura sería inminente 
en ese partido. Monreal y Adán controlan, les guste o no el Congreso, el primero le 
sobran diputados qué si se mueve, puede fracturar al oficialismo y el segundo, 
tampoco quiere perdonar los agravios e insultos que lo mandaron, en el juego de 
corcholatas al cuarto lugar y con humillaciones. Son las tres corcholatas que hoy 
darán la pelea para ser los candidatos. 

 

https://indicepolitico.com/candidatos-con-caracter-no-rosas-y-tibios/  
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After serving time, ex-USC 

official says she was a 

scapegoat 
 

Ukraine scouts mark Bethlehem 
Flame´s arrival 

Nations jockey for hold on Syria 
 

Past holds clues to ruling style 

of syrian rebels 
 

Matignon: comment Bayrou 
a fait céder Macron 

Una batería de citas judiciales 

eleva la tensión en la recta 

final del curso político 

Flood of stock detections leaves LSE on 
track for worst year since 2009 

Recibió Raúl al Vicepresidente 

de la Comisión Militar Central 

de China 
 

Vélez, el mejor del año, y River y 

Boca van a la Libertadores 
 

MPs warn against renewing 

ties with China amid spy 

allegations 
 

Reforma tributária: Câmara 

dos Deputados pode evitar 

aumento de 18% na conta de 

água 
 

Ley que elimina la detención 

preliminar sigue beneficiando a los 

investigados 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Defensa Civil de Gaza reporta 40 muertos en bombardeos 

•Lula recibió alta hospitalaria y asegura estar “vivo, entero y con más ganas de trabajar” 

•Calculan cientos de muertos en el territorio francés de Mayotte al paso del ciclón Chido 

•Bolivianos votaron con desánimo por altos jueces en elección atípica  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Congreso cerró el primer periodo de la Legislatura de Sheinbaum con una cascada de 

reformas a la Constitución.- El Congreso mexicano cerró el primer periodo de sesiones de 

la nueva Legislatura con un puñado de reformas de gran calado a la Constitución 

aprobadas en tiempo récord por la mayoría calificada de Morena y sus aliados: PT y PVEM. 

Les han bastado poco más de tres meses para desahogar las propuestas, la mayoría, 

heredadas por Andrés Manuel López Obrador. De las 16 reformas que han concluido su 

trámite en el Legislativo, solo dos provienen de la nueva presidencia, centradas en 

seguridad e igualdad de género. La oposición critica que está habiendo poco debate al 

respecto y que el Gobierno ha sacado el recurso del rodillo parlamentario. Desde el 

bloque oficialista responden que se están limitando a cumplir lo prometido en campaña. 

[EL PAÍS] 
 

MESA DIRECTIVA 
 

Cámara de Diputados alista periodo extraordinario de sesiones antes de que termine 2024, 

adelanta Ricardo Monreal.- El 15 de diciembre fue clausurado el primer periodo ordinario 

de sesiones de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, sin embargo, al menos en la 

Cámara de Diputados podrían retrasarse las vacaciones, de acuerdo con Ricardo 

Monreal Ávila, coordinador del grupo parlamentario de Morena. Hasta ahora, el 

presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, no ha 

confirmado o desmentido la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de 

sesiones en los próximos días; el pasado jueves. [INFOBAE] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Entrevista|Jorge Álvarez Máynez: “Podemos conquistar el Estado de México en 2029”.- [...] 

Hay diálogo con el dirigente del PAN, incluso de Morena, del Verde, del PT. Va a haber 

diálogo, también con sectores muy representativos del PRI, no con su dirigente, nadie cree 

en su palabra, pero hay mucho liderazgo respetable. El coordinador de los diputados en 

San Lázaro ha hecho un gran trabajo en los últimos meses, frontal, consistente. Hay 

gobiernos estatales: el de Manolo Jiménez, en Coahuila; Libia Dennise, en Guanajuato. 

Jóvenes con una visión de altura para el momento político que vive el país, sin 

confrontación, ni histeria. Hay que tener diálogo con diversos actores, va a ser necesario 

en los próximos años. Si eso deriva después en coaliciones es una decisión secundaria, 

pero en este momento no está en el horizonte de MC. [EL PAÍS] 

 
 

 

https://elpais.com/mexico/2024-12-16/el-congreso-cierra-el-primer-periodo-de-la-legislatura-de-sheinbaum-con-una-cascada-de-reformas-a-la-constitucion.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/15/camara-de-diputados-alista-periodo-extraordinario-de-sesiones-antes-de-que-termine-2024-adelanta-ricardo-monreal/
https://elpais.com/mexico/2024-12-16/jorge-alvarez-maynez-podemos-conquistar-el-estado-de-mexico-en-2029.html
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LEGISLATIVO 

SENADO 
 

Lo que debes saber sobre la reforma aprobada para el Infonavit.- Dicha modificación, la 

cual fue enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum el pasado jueves, permite al 

Infonavit constituir una empresa filial que no será considerada entidad paraestatal y 

operará bajo términos del derecho privado. Esto le otorgará capacidad plena para 

gestionar funciones relacionadas con la construcción, administración inmobiliaria y 

arrendamiento social de vivienda. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum celebró primer año del Tren Maya, inaugura tramos y recuerda: “la 

privatización fue uno de los errores más costosos”.- El Tren Maya cumplió su primer año de 

operaciones y para celebrar, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se encuentra de 

gira por el sureste mexicano para inaugurar los tramos 6 y 7, pero también para develar el 

timbre postal conmemorativo de lo que es quizás uno de los proyectos de desarrollo más 

ambiciosos de los últimos años, “es el legado del presidente Andrés Manuel López 

Obrador”, dijo la mandataria en medio de aplausos. [INFOBAE, PRENSA LATINA, 

TELEMUNDO] 

 

El Ejército se ha insertado en la economía": cómo el Ejército se hizo omnipresente 

en la vida mexicana.- Un nuevo paquete de vacaciones promete llevar a los 

turistas de la península de Yucatán desde hoteles de lujo hasta las ruinas mayas en 

una nueva línea aérea y con las vías del tren recién puestas en marcha: una 

aventura que les ofrece en su totalidad el Ejército mexicano, que ahora se dedica 

al turismo de lujo cuando no está luchando contra el crimen. [THE GUARDIAN] 
 

La estrategia de seguridad: Los generales quieren que Claudia viaje menos en vuelos 

comerciales y use los jets de la Sedena.- De acuerdo con fuentes en Palacio, actualmente 

la presidenta divide sus traslados entre la aviación comercial y los jets del Gobierno pero 

en la Sedena quieren que ya solo se mueva en los Grumman. El episodio del fin de semana 

pasado, en el cual un pasajero intentó secuestrar un avión de Volaris fue seguido muy de 

cerca por los generales que utilizan el suceso como ejemplo de una situación a evitar. [LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

Gustavo Petro está en México, fue recibido por el canciller, se reunirá con Claudia 

Sheinbaum.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, llegó a territorio mexicano para 

sostener una serie de reuniones con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En su llegada, 

fue recibido en el complejo aeroportuario por el titular de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, quien le dio la bienvenida. [INFOBAE] 

 

 
 

 

https://forbes.com.mx/lo-que-debes-saber-sobre-la-reforma-aprobada-para-el-infonavit/
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https://www.prensa-latina.cu/2024/12/15/presidenta-de-mexico-inaugura-ultimos-tramos-del-emblematicotren-maya/
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https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/la-estrategia-de-seguridad-los-generales-quieren-que-claudia-viaje-menos-en-vuelos-comerciales-y-use-los-jets-de-la-sedena/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/16/gustavo-petro-esta-en-mexico-fue-recibido-por-canciller-se-reunira-con-claudia-sheinbaum/
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GENERAL 
 

México deportó a dos traficantes fugitivos buscados por Estados Unidos.- La Fiscalía 

General de la República de México (FGR) informó de la extradición de dos presuntos 

traficantes de drogas y armas requeridos por distintas Cortes federales de Estados Unidos. 

[FORBES] 

 

México anunció el lanzamiento de otro satélite espacial en 2025 para monitorear 

volcanes.- La Agencia Espacial Mexicana anunció el lanzamiento al espacio en 2025 de 

otro nanosatélite, lo que permitirá monitorear volcanes para la prevención y protección 

de la población. [SWISSINFO, INFOBAE, SPUTNIK] 
 

Ricardo Vega Cámara, propietario del viñedo Cuna de Tierra, fue asesinado en 

Guanajuato.- El empresario vitivinícola y dueño del viñedo Cuna de Tierra, Ricardo Vega 

Cámara, fue asesinado en el estado de Guanajuato. [LA LISTA] 
 

Delegados de México en Bolivia recolectan vivencias sobre elecciones judiciales.- Una 

delegación de México está este domingo en Bolivia con el objetivo de recoger 

experiencias sobre el desarrollo de las elecciones judiciales en el país suramericano, con 

miras a unos comicios similares que prevé realizar esa nación en 2025. México elegirá por 

primera vez por voto popular a los jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) el 1 de junio de 2025, dentro de una reforma judicial adoptada 

por el Congreso del país norteamericano en septiembre pasado. [FORBES] 
 

Opinión|¿Estamos ya en el límite del salario mínimo en México?.- Con el aumento 

otorgado en 2025, el salario mínimo en el resto del país está en ruta hacia el objetivo 

planteado, mientras que en la zona fronteriza el salario mínimo comenzará el año en 2.7 

veces el valor de la canasta alimentaria. Esto es sin duda muy bueno para los trabajadores, 

pero hay que considerar que podríamos estar alcanzando el límite deseable para el salario 

mínimo en la zona fronteriza. [EL PAÍS] 
 

Entrevista|Riesgos por amenazas arancelarias de Trump no son realistas, advierte 

funcionario mexicano.- Las amenazas de Donald Trump sobre la imposición de aranceles 

de hasta un 25 por ciento a productos provenientes de México no son factibles debido a 

la profunda interdependencia económica de la región de Norteamérica, afirmó el 

encargado de despacho de la Secretaría de Economía del estado mexicano de Nuevo 

León, Emmanuel Loo. [XINHUA] 
  

El atentado contra un consulado de Estados Unidos en México que desató una cacería de 

la DEA contra los Zetas.- 'Los Zetas' es considerado como uno de los cárteles de la droga 

que más ha impactado en la seguridad de México. Esta organización atacó en más de 

una ocasión el consulado de Estados Unidos en la ciudad de Monterrey (norte), y eso 

desató una persecución en su contra por parte de las agencias de seguridad de la nación 

norteamericana. [SPUTNIK] 
 

 

https://forbes.com.mx/mexico-deporta-dos-traficantes-fugitivos-buscados-por-eu/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-anuncia-el-lanzamiento-de-otro-sat%c3%a9lite-espacial-en-2025-para-monitorear-volcanes/88595581
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/16/mexico-lanzara-satelite-espacial-en-2025-para-monitorear-volcanes-como-el-popocatepetl/
https://noticiaslatam.lat/20241216/mexico-lanzara-un-nanosatelite-para-monitorear-la-actividad-volcanica-1159797395.html
https://la-lista.com/mexico/ricardo-vega-camara-propietario-del-vinedo-cuna-de-tierra-es-asesinado-en-guanajuato
https://forbes.com.mx/delegados-de-mexico-en-bolivia-recolectan-vivencias-sobre-elecciones-judiciales/
https://elpais.com/mexico/opinion/2024-12-15/estamos-ya-en-el-limite-del-salario-minimo-en-mexico.html
https://spanish.xinhuanet.com/20241215/227bfeed09f740ada8eee6a63b093a9f/c.html
https://noticiaslatam.lat/20241216/el-atentado-contra-un-consulado-de-eeuu-en-mexico-que-desato-una-caceria-de-la-dea-contra-los-zetas-1159738261.html
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Ucrania acusó a Rusia de lanzar más de cien drones contra el país y aseguró haber 

derribado más de la mitad.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania denunciaron el lanzamiento 

de más de un centenar de drones por parte del Ejército de Rusia y aseguraron que más 

de 50 fueron derribados, sin que por ahora haya un balance concreto sobre víctimas o 

daños. [EUROPA PRESS] 
 

Tropas rusas avanzan en la toma de Kurájovo en Donetsk.- Las Fuerzas Armadas de Rusia 

avanzaron calle por calle para ocupar por completo la ciudad de Kurájovo, en la 

república popular de Donetsk, aseguró el responsable de esa región, Denís Pushilin. 

[PRENSA LATINA] 
 

Ucrania repele los primeros ataques de soldados norcoreanos.- Ucrania asegura que Rusia 

ha empezado a enviar soldados norcoreanos en masa a los asaltos en la región de Kursk, 

donde las fuerzas ucranianas repelen a diario los ataques rusos y controlan importantes 

áreas más de cuatro meses después del lanzamiento de una ofensiva por sorpresa contra 

la región por parte de las fuerzas rusas. [DW] 
 

GENERAL 
 

Autoridades de Chechenia denunciaron un nuevo ataque con drones de Ucrania contra 

Grozni.-  El líder de la república rusa de Chechenia, Ramzan Kadirov, denunció un nuevo 

ataque con tres drones contra la capital regional, Grozni, antes de asegurar que dos 

aparatos habían sido derribados y recalcar que el suceso se ha saldado sin víctimas. 

[EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Defensa Civil de Gaza reportó 40 muertos en bombardeos.- Defensa Civil en Gaza indicó 

que los ataques israelíes en la Franja de Gaza dejaron al menos 40 muertos, entre ellos un 

periodista de la cadena Al Jazeera y tres rescatistas. La cadena de información catarí 

condenó los hechos y los calificó como un "asesinato selectivo", dijo en su sitio web. [DW, 

SWISSINFO, EUROPA PRESS, DW, EFE] 
 

Ascienden a cerca de 45.000 los palestinos muertos por la ofensiva de Israel contra la 

Franja de Gaza.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás, elevaron 

a cerca de 45.000 los palestinos muertos a causa de la ofensiva lanzada por Israel contra 

el enclave tras los ataques ejecutados el 7 de octubre de 2023 por el grupo islamista y 

otras facciones armadas. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-acusa-rusia-lanzar-mas-cien-drones-contra-pais-asegura-haber-derribado-mas-mitad-20241215095742.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/15/tropas-rusas-avanzan-en-la-toma-de-kurajovo-en-donetsk/
https://www.dw.com/es/ucrania-repele-los-primeros-ataques-de-soldados-norcoreanos-en-kursk/a-71062285
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-chechenia-denuncian-nuevo-ataque-drones-ucrania-contra-grozni-20241215141026.html
https://www.dw.com/es/la-defensa-civil-de-gaza-reporta-40-muertos-en-bombardeos-israel%C3%ADes/a-71063127
https://www.swissinfo.ch/spa/la-defensa-civil-de-gaza-reporta-22-muertos-en-bombardeos-israel%c3%ades/88595447
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-15-palestinos-asalto-ejercito-israel-contra-escuela-norte-gaza-20241215143814.html
https://www.dw.com/es/periodista-de-al-jazeera-muere-en-ataque-israel%C3%AD-contra-gaza/a-71062902
https://efe.com/mundo/2024-12-15/bombardeo-israeli-centro-emergencias-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-cerca-45000-palestinos-muertos-ofensiva-israel-contra-franja-gaza-20241215124158.html
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DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu abordó con Trump la "necesidad de completar la victoria de Israel".- El primer 

ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, anunció que mantuvo una conversación "muy 

amable, cálida e importante" con el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, 

en la que destacó la necesidad de victoria de su país en los conflictos armados en Oriente 

Próximo. [RT] 

 

Israel anunció que cerrará su Embajada en Irlanda por su postura "antiisraelí".- El Gobierno 

de Israel anunció que cerrará su Embajada en Irlanda citando la política 

"extremadamente antiisraelí" por parte del Gobierno irlandés, días después de que 

aprobara unirse al caso presentado por Sudáfrica ante la Corte Internacional de Justicia 

(CIJ) acusando a Israel de cometer un genocidio en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, 

AP, FRANCE 24] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

ALBA declaró a Palestina “país hermano” y lo incluye como “invitado permanente” del 

bloque.- La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) declaró a 

Palestina “país hermano” y lo incluyó como su “invitado permanente” cuando la 

organización celebró una cumbre en Venezuela, a propósito del vigésimo aniversario de 

su fundación, en la que participaron mandatarios y jefes de Gobierno de los Estados 

miembros. [EFE] 
 

GENERAL 
 

Netanyahu aprueba la ampliación de los asentamientos israelíes en los Altos del Golán 

sirio.- El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, aprobó un plan que comprende el 

“crecimiento demográfico” en los Altos del Golán sirio por más de 11 millones de dólares. 

[TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Al Sisi se reunió con el asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos para discutir la 

situación en Oriente Próximo.- El presidente de Egipto, Abdelfatá al Sisi, se reunió en El 

Cairo con el asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, para abordar 

temas clave en Oriente Próximo, como los esfuerzos de alto el fuego en Gaza, la situación 

en Líbano o la caída del régimen de Bashar Al Assad en Siria. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/533936-netanyahu-mantener-llamada-importante-trump
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-anuncia-cerrara-embajada-irlanda-postura-antiisraeli-20241215145807.html
https://apnews.com/article/israel-palestinos-hamas-guerra-irlanda-embajada-israeli-6576237ea950740dd5f14edb6404d64e
https://www.france24.com/es/europa/20241215-israel-cerrar%C3%A1-su-embajada-en-irlanda-por-pol%C3%ADticas-extremas-antiisrael%C3%ADes
https://efe.com/mundo/2024-12-15/alba-palestina-cumbre-maduro-venezuela/
https://www.telesurtv.net/netanyahu-aprueba-la-ampliacion-de-los-asentamientos-israelies-en-los-altos-del-golan-sirio/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sisi-reune-asesor-seguridad-nacional-eeuu-discutir-situacion-oriente-proximo-20241215032728.html
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POLÍTICA 
 

Trump nominó a su antiguo embajador en Alemania como enviado presidencial para 

misiones especiales.- El presidente electo de Estados Unidos Donald Trump anunció la 

nominación de Richard Allen Grennel, embajador en Alemania durante su primer 

mandato, como enviado presidencial para misiones especiales para su próxima legislatura 

al frente de la Casa Blanca. [EUROPA PRESS] 

 

GENERAL 
 

ABC News acordó pagar más de 14 millones de euros a Trump tras una demanda por 

difamación.- La cadena estadounidense ABC News tendrá que pagar 15 millones de 

dólares al presidente electo, Donald Trump, tras un acuerdo alcanzado entre ambas 

partes después de que el republicano demandara a la cadena por difamación en marzo 

de este año. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 
 

Indiana se alista a realizar su primera ejecución luego de una pausa de más de 15 años.- 

Las autoridades de Indiana se preparan para ejecutar a un recluso por primera vez en 15 

años, un hombre que fue declarado culpable hace un cuarto de siglo por asesinar a su 

hermano y a otras tres personas. [INDEPENDENT] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Argentina pedirá ayuda a Francia para liberar al gendarme argentino detenido en 

Venezuela.- El Gobierno de Javier Milei pedirá colaboración a Francia para mediar en la 

liberación del gendarme argentino detenido el domingo pasado, cuando intentó ingresar 

a Venezuela para visitar a su familia. [EFE, FRANCE 24] 
 

BOLIVIA 
 

Bolivianos votaron con desánimo por altos jueces en elección atípica.- Los bolivianos 

votaron para renovar a los jueces de sus altas cortes de justicia, en una elección atípica 

marcada por la desconfianza ciudadana, en la que la mayoría de las regiones no pudo 

participar plenamente. [SWISSINFO, DW, AP, EUROPA PRESS, EFE] 
 

BRASIL 
 

Presidente Lula recibió alta hospitalaria y asegura estar “vivo, entero y con más ganas de 

trabajar”.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, recibió el alta del Hospital Sirio-

Libanés y permanecerá en su residencia en São Paulo, tras superar con éxito una 

hemorragia intracraneal, producto del accidente domiciliario sufrido el 19 de octubre. 

[TELESUR, XINHUA, SWISSINFO, DW, AP, EFE, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-nomina-antiguo-embajador-alemania-enviado-presidencial-misiones-especiales-20241215021457.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-abc-news-acuerda-pagar-mas-14-millones-euros-trump-demanda-difamacion-20241215044305.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/la-cadena-de-noticias-abc-news-acuerda-pagar-15-millones-para-resolver-rcna184268
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/europa/indiana-se-alista-a-realizar-su-primera-ejecucion-luego-de-una-pausa-de-mas-de-15-anos-b2664778.html
https://efe.com/mundo/2024-12-15/argentina-venezuela-francia-gendarme-detenido/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20241215-argentina-rechaza-arresto-de-un-empleado-de-su-embajada-en-venezuela-y-asilados-denuncian-acoso
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivianos-votaron-con-des%c3%a1nimo-por-altos-jueces-en-elecci%c3%b3n-at%c3%adpica/88595579
https://www.dw.com/es/bolivia-desarrolla-at%C3%ADpica-elecci%C3%B3n-de-altos-jueces/a-71063294
https://apnews.com/article/bolivia-elecciones-justicia-f9c147245505c6faafa4a6fc97f3c25c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolivia-acude-urnas-renovar-parte-cupula-judicial-desinformacion-proceso-agotador-20241215144625.html
https://efe.com/mundo/2024-12-15/bolivia-elecciones-judiciales-jueces-tribunales/
https://www.telesurtv.net/presidente-lula-recibe-alta-hospitalaria-y-asegura-estar-vivo-entero-y-con-mas-ganas-de-trabajar/
https://spanish.xinhuanet.com/20241216/b02e5abe564e449082442c070a4188ce/c.html
https://www.swissinfo.ch/spa/%22estoy-entero%22%3a-lula-deja-el-hospital-tras-cirug%c3%ada-craneal/88595063
https://www.dw.com/es/lula-recibe-alta-hospitalaria-tras-cirug%C3%ADa-por-hemorragia-intracraneal/a-71062057
https://apnews.com/article/lula-brasil-presidente-salud-f74d1197875778eb119376fecae021e0
https://efe.com/mundo/2024-12-15/lula-alta-hospitalaria-cirugia/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/el-presidente-de-brasil-sale-del-hospital-tras-cirugia-por-una-hemorra-rcna184299
https://elpais.com/internacional/2024-12-15/lula-recibe-el-alta-tras-superar-una-hemorragia-cerebral-estoy-vivo-entero-y-con-ganas-de-trabajar.html
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Lula pidió sanción severa si se comprueba la culpabilidad de general detenido por 

golpismo.- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó que el general de la 

reserva Walter Braga Netto, acusado de liderar un intento de golpe de Estado en 2022, 

tiene el derecho a la presunción de inocencia, pero tiene que sancionarse con severidad 

si se demuestra su culpa. [EFE] 
 

ECUADOR 
 

Noboa y Petro acordaron en Galápagos fortalecer cooperación en frontera Ecuador y 

Colombia.- Los presidentes de Ecuador, el derechista Daniel Noboa, y de Colombia, el 

izquierdista Gustavo Petro, acordaron, tras un encuentro en las Islas Galápagos, fortalecer 

la cooperación fronteriza y la protección ambiental. [SWISSINFO, AP, EFE] 
 

PERÚ 
 

Boluarte aseguró que normas firmadas durante su ausencia pública por cirugía son 

legítimas.- La Presidencia de Perú aseguró que la jefa de Estado, Dina Boluarte, firmó de 

manera legítima las normas aprobadas durante el periodo de recuperación de la cirugía 

a la que se sometió el año pasado, tras cuestionamientos sobre la autoría de la rúbrica por 

medios locales. [SWISSINFO] 
 

Gobierno de Perú aprobó expulsar a extranjeros que no se identifiquen ante la autoridad.- 

Los extranjeros serán expulsados de Perú si no se identifican ante la autoridad competente, 

según establece una modificación de un decreto legislativo migratorio aprobado por el 

Gobierno de Dina Boluarte y publicado en el diario oficial El Peruano. [SWISSINFO] 
 

Perú estudia pena capital para violadores de menores.- Perú creará una comisión especial 

para evaluar la aplicación de la pena muerte en casos de violación a menores de edad, 

informó el Ministerio de Justicia. La comisión estará "encargada de realizar debates 

públicos a fin de evaluar las propuestas dirigidas a ampliar la aplicación de la pena de 

muerte al delito de violación sexual de menores de edad", afirmó la cartera en un 

comunicado. [DW] 
 

VENEZUELA 
 

María Corina Machado: Nicolás Maduro está “acorralado” dentro y fuera de Venezuela.- 

La líder opositora de Venezuela María Corina Machado dijo que el presidente, Nicolás 

Maduro, está “acorralado” dentro y fuera del país, y expresó que “el fin” del Gobierno 

chavista está “mucho más cerca de lo que muchos se imaginan”, pese a que el 

mandatario insiste en que jurará como jefe de Estado en enero, tras su controvertida 

reelección. [DW] 
 

Antichavista Enrique Márquez exige justicia por la muerte de un segundo preso 

poselectoral.- El excandidato presidencial antichavista Enrique Márquez exigió justicia por 

la muerte el pasado jueves de Jesús Rafael Álvarez, el segundo detenido en el contexto 

de crisis poselectoral en Venezuela que fallece bajo custodia del Estado. [SWISSINFO] 

https://efe.com/mundo/2024-12-15/lula-general/
https://www.swissinfo.ch/spa/noboa-y-petro-acuerdan-en-gal%c3%a1pagos-fortalecer-cooperaci%c3%b3n-en-frontera-ecuador-y-colombia/88595584
https://apnews.com/article/ecuador-colombia-presidentes-interconexion-regional-a855f55fc8d3a1f4133ab9c0d298305d
https://efe.com/mundo/2024-12-16/noboa-petro-galapagos/
https://www.swissinfo.ch/spa/boluarte-asegura-que-normas-firmadas-durante-su-ausencia-p%c3%bablica-por-cirug%c3%ada-son-leg%c3%adtimas/88595583
https://www.swissinfo.ch/spa/gobierno-de-per%c3%ba-aprueba-expulsar-a-extranjeros-que-no-se-identifiquen-ante-la-autoridad/88595550
https://www.dw.com/es/per%C3%BA-estudia-reimplantar-la-pena-de-muerte-a-violadores-de-menores/a-71063002
https://efe.com/mundo/2024-12-15/maria-corina-machado-nicolas-maduro/
https://www.swissinfo.ch/spa/antichavista-enrique-m%c3%a1rquez-exige-justicia-por-la-muerte-de-un-segundo-preso-poselectoral/88595586
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EUROPA 

FRANCIA 
 

Al menos 14 muertos tras paso de ciclón Chido por el archipiélago francés de Mayotte, en 

el Índico.- Al menos 14 personas murieron tras el paso devastador del ciclón Chido por el 

archipiélago francés de Mayotte, en el océano Índico, informó una fuente de seguridad. 

[SWISSINFO] 
 

Calculan cientos de muertos en el territorio francés de Mayotte al paso del ciclón Chido.- 

El número de muertos en el territorio francés de Mayotte a causa del ciclón Chido es de 

“varios cientos” y podría llegar a miles, informó el principal funcionario gubernamental de 

la isla a una emisora local. [AP, DW, FRANCE 24, EL PAÍS] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido y Noruega acuerdan colaborar en energía renovable y captura de carbono.- 

El Reino Unido y Noruega llegaron a un acuerdo de colaboración para impulsar proyectos 

de energía renovable y de captura, uso y almacenamiento de carbono (CCUS, en inglés), 

anunciaron en un comunicado conjunto. [SWISSINFO] 
 

En Escocia se cancelan vuelos debido a fallo informático en terminal aérea.- Un fallo 

informático en el sistema de control aéreo obligó a la cancelación de los vuelos desde y 

hacia el aeropuerto de Edimburgo en Escocia, informó un portavoz. [FORBES] 
 

VATICANO 
 

El Papa celebró una gran misa en su histórica visita a la isla francesa de Córcega.- El Papa 

Francisco terminó con una inmensa misa en Córcega, la primera visita de un sumo 

pontífice a esta isla francesa del Mediterráneo desde donde pidió por la paz en “todo 

Oriente Medio” y para los pueblos de Ucrania y Rusia. [SWISSINFO, DW, AP, FRANCE 24] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 
 

Líder de oposición de Corea del Sur insta a la Corte Constitucional a confirmar la 

destitución del presidente.- El líder de la oposición surcoreana llamó a la Corte 

Constitucional a definir rápidamente el destino del destituido presidente Yoon Suk Yeol, 

para que el país pueda recuperarse de la situación desencadenada tras la breve 

imposición de una ley marcial el 3 de diciembre. [SWISSINFO] 
 

Policía surcoreana detuvo al jefe de Inteligencia Militar en su investigación sobre la ley 

marcial.- La Policía surcoreana anunció la detención del jefe del Mando de Inteligencia 

de Defensa del país, el general Moon Sang Ho, y de su predecesor, Noh Sang Won, en el 

marco de la investigación de la declaración de la ley marcial anunciado por el presidente 

del país, Yoon Suk Yeol, y revocado inmediatamente por el Parlamento, que decidió la 

destitución del mandatario. [EUROPA PRESS, RT] 

https://www.swissinfo.ch/spa/al-menos-14-muertos-tras-paso-de-cicl%c3%b3n-chido-por-el-archipi%c3%a9lago-franc%c3%a9s-de-mayotte%2c-en-el-%c3%8dndico/88594138
https://apnews.com/article/chido-ciclon-francia-muertos-91d27cac3565f4c5ab67ec0419e78c53
https://www.dw.com/es/el-cicl%C3%B3n-chido-causa-centenares-de-muertos-en-mayotte/a-71062622
https://www.france24.com/es/europa/20241215-al-menos-14-muertos-por-el-paso-del-cicl%C3%B3n-chido-en-mayotte-territorio-franc%C3%A9s-en-el-oc%C3%A9ano-%C3%ADndico
https://elpais.com/internacional/2024-12-15/francia-teme-cientos-de-muertos-tras-el-paso-del-ciclon-chido-en-el-archipielago-de-mayotte.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-reino-unido-y-noruega-acuerdan-colaborar-en-energ%c3%ada-renovable-y-captura-de-carbono/88595582
https://forbes.com.mx/en-escocia-se-cancelan-vuelos-debido-a-fallo-informatico-en-terminal-aerea/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-papa-celebra-una-gran-misa-en-su-hist%c3%b3rica-visita-a-la-isla-francesa-de-c%c3%b3rcega/88594346
https://www.dw.com/es/el-papa-concluye-su-visita-a-c%C3%B3rcega-con-una-misa-multitudinaria/a-71062554
https://apnews.com/article/papa-corcega-francia-visita-3b905f2b7db56e23ca0a28788b651dac
https://www.france24.com/es/europa/20241215-el-papa-francisco-realiza-su-primera-visita-papal-a-la-isla-francesa-de-c%C3%B3rcega
https://www.swissinfo.ch/spa/l%c3%adder-de-oposici%c3%b3n-de-corea-del-sur-insta-a-la-corte-constitucional-a-confirmar-la-destituci%c3%b3n-del-presidente/88591526
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-surcoreana-detiene-jefe-inteligencia-militar-investigacion-ley-marcial-20241215213653.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/533934-policia-surcoreana-detener-jefe-mando-inteligencia-defensa-predecesor


 

 

16 DE DICIEMBRE DE 2024 

SIRIA 
 

Rusia anunció una evacuación parcial de sus diplomáticos en Siria.- El Ministerio de 

Exteriores de Rusia anunció el comienzo de un proceso de evacuación parcial de su 

personal diplomático en Damasco y de otros países aliados en la capital siria, ahora bajo 

control de una oposición que ha derrotado al presidente Bashar al Assad, aliado 

estratégico de Moscú. [EUROPA PRESS] 
 

Turquía abre la puerta a un acuerdo de cooperación militar con las nuevas autoridades 

de Siria.- El ministro de Defensa de Turquía, Yasar Guler, abrió la puerta a la firma de un 

acuerdo de cooperación militar con las nuevas autoridades de Siria, instauradas tras la 

caída del régimen de Bashar al Assad, al tiempo que pidió a la comunidad internacional 

"dar una oportunidad" al gobierno interino en Damasco. [EUROPA PRESS] 
 

Israel alertó de "riesgos" desde Siria pese a que las nuevas autoridades "intenten 

presentarse como moderadas".- El ministro de Defensa de Israel, Israel Katz, recalcó que 

los "riesgos" a los que hace frente el país desde Siria "están aumentando" y afirmó que esto 

es así a pesar de que los grupos responsables de la ofensiva que provocó la caída de 

Bashar al Assad "intenten presentarse como moderados". [EUROPA PRESS] 
 

Francia enviará una delegación diplomática a Siria tras 12 años sin representación oficial.- 

El ministro de Exteriores en funciones de Francia, Jean-Noël Barrot, anunció que una 

delegación con cuatro diplomáticos franceses partirán el martes a Siria, país donde París 

dejó de tener representación oficial hace 12 años. [EFE] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 
 

Argelia convocó al embajador de Francia para denunciar acciones "desestabilizadoras" 

de París.- El Gobierno de Argelia convocó al embajador de Francia en Argel, Stéphane 

Romatet, para trasladarle "una severa advertencia" contra las acciones por parte de París, 

que describe como maniobras destinadas a "desestabilizar" la situación en el país africano. 

[EUROPA PRESS] 
 

NÍGER 
 

Murieron al menos 39 civiles en dos ataques terroristas en el oeste de Níger.- Al menos 39 

civiles murieron en dos ataques terroristas ocurridos en las aldeas de Kokorou y Libiri, en el 

departamento de Tera del oeste de Níger, según anunció el Ministerio de Defensa nigerino. 

[SWISSINFO, EFE] 
 

RUANDA 
 

Llegan a su fin las conversaciones de paz entre Ruanda y el Congo.- Las conversaciones 

de paz entre la República Democrática del Congo y Ruanda han sido canceladas, dijo el 

presidente congoleño. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-anuncia-evacuacion-parcial-diplomaticos-siria-20241215182337.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-abre-puerta-acuerdo-cooperacion-militar-nuevas-autoridades-siria-20241215131352.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-alerta-riesgos-siria-pese-nuevas-autoridades-intenten-presentarse-moderadas-20241215140144.html
https://efe.com/mundo/2024-12-15/francia-delegacion-diplomatica-siria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-argelia-convoca-embajador-francia-denunciar-acciones-desestabilizadoras-paris-20241215151425.html
https://www.swissinfo.ch/spa/mueren-al-menos-39-civiles-en-dos-ataques-terroristas-en-el-oeste-de-n%c3%adger/88595543
https://efe.com/mundo/2024-12-15/niger-ataques-terroristas-muertos/
https://apnews.com/article/africa-congo-ruanda-c0e970ed14be1b0f031cd36ede15a434
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